
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1013.8 milibares. Temperatura média 20.2°,
máxima insolação 40.6°, mínima 12.9° (No
Planalto, média mínima 04.1°), Cumulus, Stra-

: tus, de claro a encoberto. Tempo no Planalto:
i \ Bom, durante o dia, nevoeiros intensos e preci,

pitações esparsas e passageiras à noite. No lito-
I

-

ral: Bom, durante o dia. Nevoeiros à noite. Lua
.

Cheia às 07.00 hs. Previsão: A. Seixas Netto.

GINCANA DO EXÉRCITO - Estão abertas as

inscrições para a Gincana do Exército, promovida
pelo Grupamento do Leste Catarinense, dentro do

programa de comemorações da "Semana do Exér

cito". Poderão inscrever-se equipes de pelo menos

duas pessoas e as inscrições poderão ser feita no Co

mando do Grupamento do Leste Catarinense, à rua

Bocaiúva, 60, até às 11 horas da próxima 'sexta-feira,
dia: 18. O prêmio aos vencedores será duaspassagens '

aéreas - ida e volta -, a Salvador, Bahia.
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OESTE CASTIGADO PELAS GEADAS
. i· ..

JÁ SENTE PREJuízos ELEVADOS
A violenta e brusca queda da temperatura nos ultimos dias no Vale cio Rio do Peixe. com geadas fortes, ja causou prejuízos de
cerca de Cr$ 25 milhões, somente na região fruticultora de Videira. As frutas de caroço, como pêssego, nectarina e ameixa,
foram as mais atingidas. Os produtores que contraíram empréstimos para adquirir Insumos enfrentam dificuldades. (Pg. 9)

�

o XV Encontro Nacional de-Vereadores que se realiza ,em Bolneário Camboriú,
.

teve ontem seu �egGndo dia de reunião muito agitado' ,

,

e confuso, principalmente depois que foi armado um-
.

movimento para impedir a palestra do ex-Prefeito Esperidião
Amin, que acabou não aparecendo. Outros rnovlrnentos relâmpagos"

I
. também foram orqonlzodos. reivindicando ,

o fim imediato da Lei Falcão e a mudança dos estatutos que
dispõem sobre a eleição do Presidente Nacional

dos Vereadores. Mas o que ocupou a maior parte
I� do tempo dos participantes, foi a busca e troca de

"souvenlrs". transformando o plenórlo num

verdadeiro congressO turístico. (Pg.· 3).
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Prefe.itura contesta
, e mostra o local do

.

IEE do Estreito

o Deportornento de Obras da Prefeitura Municipal
classificou de "improcedente" a dedaração do vereador
Pedro Medeiros, que insinuou ser o Instituto de Educação

do Estreito uma obra fantasma, Ontem a Prefeitura mostrou
o tocol (foto acima) e os trabalhos de terraplanagem

poro a edificação do colégio, (Página 16).
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2 Política!Administração
TRIBUNAL DE JUSTiÇA

Edltlll d. CltIIC;60
o Desembargador Osny Caetano da Silva Relator da Açao RescIsória nO 238 da Comarca de Anita
Garibaldi em que sao Autores Clarinda Martins Granzotto e outros e sao Réus Gastone Fontana sua

mulher e outro Faz saber a todos e quantos o presente editai virem ou dele conhecimento tiverem que

por meio deste cita com o prazo de trinta (30) dias a Contar da data da ultima publlcaçao ao Sr Dr
Edson Nelson Ubaldo por todo o conteudo da Petlçao Iniciai e do respeitável Despacho de fls cento e

noventa e sete (197) que seguem abaixo transcntos

PETIÇAO INICIAL Exmo Sr Des Presidente do Egrégio Tribunal de Justiça de Santa Catanna CLA
RINDA MARTINS GRANZOnO brasileira vruva do lar residente e dornlclllada em Campo Belo do Sul
JOAO PEDRO MARTINS DE OLIVEIRA PRIMO e s/ mulher ELOIZA APARECIDA GRANZOnO DE
OLIVEIRA brasileiros casados proprietários residentes e domiciliados em Campo Belo do Sul RE
NILDO PUCCI e s/mulher RITA MARIA GRANZOnO PUCCI brasileiros casados proprietários resi

dente e domicitlados em Lages e ANA MARIA GRANZOnO brasileira solteira maior residente e

domiciliada em Lages EUCLIDES GRANZOnO e s/mulher ANA MARIA M DE OLIVEIRA GRANZOnO
brasileiros casados do comércio residentes e dorniciliados em Laqes MARIO SELL DUARTE e s/
mulher MARIA SALETE GRANZOnO DUARTE brasãelros casados ele engenheiro agrônomo ela do lar

reSidentes e domicIliados em La�es PAULO GRANZOnO brasileiro solteiro estudante residente e

domiciliado em RIO Grande RGS MARCOS AURELIO GRANZonO e EUCLIDES GRANZOnO FILHO
brasileiros solteiros estudantes menores puberes devidamente assistidos por seu progenitor EUCLI
DES GRANZOnO TEREZINHA DE JESUS FURTADO GRANZOnO brasileira vruva do lar residente e

domiciíiada em Lages ORESTE CLAIR ANTUNES e sua mulher MARIA AUXILIADORA GRANZOnO
ANTUNES brasileiros casados ele bancário ela do lar residentes e domiclllados em Lages e MARIS
TELA GRANZOnO brasileira estudante menor pubere assistida por sua mae Terezinha de Jesus
Furtado Granzotto SEGUNDO DEMENECKE e sim IZA GRANZOnO DEMENECKE brasileiros casa

dos propnetános residentes e domiciliados em Lages AHYR WALTRICK CORDOVA e sua mulher IOLANDA
CHAVES CÓRDOVA brasiíeiros casados propnetános residentes e dorniciltados em Lages OTACILlO
CANANI e sua mulher ALA DIA F
CANANI brasileiros casados proprietários residentes e dornlcitiados em Lages VIOM respeitosa
mente por seu advogado adiante assínado ut mts ans propor a presente AÇAO RESCISÓRIA contra
GASTONE FONTANA brasileiro casado agncultor residente e domlciliado em Cerro Negro Munlclplo
de Anita Garibaldi próximo à sede da Fazenda Pinheiros Ralos e EDSON UBALDO brasileiro
advogado desquitado residente e dornlclliado em Campos Novos pelos motivos que expoem 1 Sao os

Suplicantes legltlmos condóminos e possurdores (diretos ou Indiretos) em uma gleba de terras com a

área total aproximada de 17202 980m2 sita no distrito de Cerro NeQro murucroro e Comarca de Anita
Garibaldi coqnominada Pinheiros Ralos conforme docs Inclusos n.ss 1 a 11 representando os

pnrnerros o espolio de Otacillo Granzotto 2 A ongem e a conformaçao atual da comunhao em seus

aspectos dorninlals e possessonas estao analiticamente expostos na petição Iniciai de açao de rnediçào
e divisáo da gleba em tramite na Comarca de Anita Ganbaldi (docs 12 e 13) e contestada pela firma
GOLlN IRMAOS E CIA (doc 14) e que advoga a permanencia na gleba e participação na divisão com

base 11m compromisso de compra e venda de parte da gleba ínscrtto no Registro de tmóveis 3
Acautelando o resultado da açao principal fOI lncidentemente aequestrada a gleba dlvldenda com

todos os seus acessonos situação em que permanece (doc 15) Alias a litigiosidade do imóvel e

bastante conhecida deste Tnbunal haja vista as diversas açoes que dividem os firrnatártos (ou nao) do
compromisso de compra e venda acima aludido ia decididas e trânsltas em julgado 4 Tambem pelo
especial destaque em confronto com esta açao merece Citada a açao possessona proposta pela
promitente compradora GOLlN IRMAOS E CIA contra lraci PUSSI e outros tendo estes contestado o

feito através do advogado ora réu EDSON UBALDO (CUIO acórdão final bem historia a litigiosidade da
gleba) (doc 19) 5 Apesar de mero empregado da firma GOLlN IRMAOS E CIA e por essa razao
residindo em um ponto do Imóvel comum o Reu GASTONE FONTANA propos açao de USUCAPIAO de
uma area de 500 000 ms2 alegando te Ia adquirido poresse modo onqinano em 1 1270 (doc 16) 6 Em
que pesem as murneras e inacobertávels NULIDADES que vamos declinar a açao de usucaprao fOI
Julgada procedente e por deterrninação da respectiva sentença transcrita fOI no registro de rrnoveis

dita gleba em favordo usucapiente (doc 17 e 18) 7 A margem da transerlçáo n 2880 fOI averbado o

contrato de honoranos do R EDSON UBALDO dispondo da totalidade dos pinheiros existentes na area
ou seja 55% como honorários de 45% por opçao (doc n 1917) Ha que se realçar terem esses pinheiros
alto valor sendo irrisória em seu preço a opçao contra o usucaplente 8 Ocorre Egrégio Tribunal
que estando a gleba usucapida Inserta na comunhao em processo de divisao e SEQUESTRADA (como
sequestrada permaneceu em diversos IItlglOS) nao podenam os cornunheiros tolerar a invasao de
terceiros extraindo pinheiros destinados ao vencedor da lide Com efeito por duas vezes os litigantes
se viram constrangidos a denunciar em JUIZO atitudes espollatlvas a mando dos RR GASTONE FON
TANA e especialmente EDSON UBALDO provocando incidentes e tumultos no processo (docs 26 e 24)
em verdadeiros atentados a admlnlstraçao da Jusllça prontamente repelidos Desses atos ao menos
resultou clara e Incontroversa a poslçao flslca da area usucaplda em relaçao de conteudo e continente
com a gleba comum em,divisa0 em total objeçao a solerte tentativa de faze la crer distinta desta em que
pese o eXlto oblldo ate a sentença de usucaplao 9 A transcnçao Imoblllana da sentença de usucaplao
certamente to rnara a gerar prob lemas e dificuldades aos verdadeiros propnetanos pelo que apesar de
Imposto o respeito ao sequestro da cOisa se Impoe a resclsao do Julgado com fundamento nos InCISOS V
e IX do art 485 do Código de Processo C,v,l Avlolaçao de normas processuais 10 Embora Iniciada a

cltaçao no regi me do Codlgo Passado ela se completou no vigente ainda em 1975 Mas frente a

qualquer desses Estatutos ela se resserJ.te de total nulidade enculdando se de usucaPlao Secundo a
100Cla do processo de usucaplao GASTONE FONTANA usucaplente alegara ter adquirido por contrato
oral a area usucaplda aJOSE GOLlN que vem a ser um dos diretores da firma GOLlN IRMAOS E CIA
(Sabemos que essa firma nada podena alienar por ser titular tao apenas dos direitos de um compro
misso de compra e venda cUJa nulidade inclUSive esta sendo discutida na açao de medlçao e diVisa0)
Entretanto o Usucaplente nao pediU a cltaçao nem slquer da pessoa que Indicara como propnetano
antenor da gleba usucaplenda IStO se pudesse Ignorar os tltulos domlnlals que Instruem a presente
açao e demaiS condomlnos da Fazenda Pinheiros Ralos ,dent'l,cada por aquele como lugar de no
minado Empresa Golln De IniCIO o MM JUIZ a quo certo da eXlgencla legal de serem ou deverem ser
Citados pena de nulidade Insuperavel os antenores propnetanos do Imovel exarou fls 73v (doc 25) o

segUinte despacIlo Informe o requerente o nome da pessoa sob o qual o Imóvel esteja transcnto ou a

competente certldao negativa Juigou entretanto o feito nao contestado por quem quer
contentando se com a evaSiva e Inutll certldao expedida pelo OfiCiai do Registro em termos (doc 26)

Certifico que a requenmento verbal da parte Interessada que revendo os livros deste Cartono que a
area de 532 400 ms2 em nome de Gastone Fontana, sita na localidade Pinheiros Ralos desta Comarca
cUjas confrontaçoes sao com Odilon Furtado Rlclen Del Solto Hennque Flguelro e Jose Dalamlco nao
se acha registrada neste cartorio Ora em nomé de Gastone Fontana o Oficiai nao podena refem
nenhuma area nem encontra Ia transcnta Mas faltou com a verdade ao certificar nenhuma transcnçao
desse Imovel como se fosse terras devoluta ou sem dono chocando se literalmente contra a documen
taçao ora ofertada Com IStO resultou Violada expressamente a eXlgencla do Art 942 11 do Codlgo de
Processo CIVil A CITAÇAO PESSOAL DAQUELE EM CUJO NOME ESTEJA TRANSCRITO O IMOVEL
USUCAPIENDO Igualmente reclamada pelo Art 455 Paragrafo 2° do Codlgo antenor E de vero o

sufiCiente para prosperar a presente açao resclsona conforme unlssona poslçao dos Tnbunals eAtre
eles o de Santa Catanna Nula e a açao usucaplatona em que nao fOI Citado pessoalmente aquele em

cUJo nome esteja transcrito o Imovel cUJa transcnçao decorrer de antenor sentença de usucaplao
(Jurlsprudencla 1972 2° vol pag 846) 11 Alem diSSO as cltaçoes sejam pessoais sejam por editai

reall��c;las no proS:_sso de us�caplaR, Ja ellJ vigor o Codlgo Processual de 1,973 vem 1�llulnaq,as.(cje"nulidade ASSim e quE! embora seja eJi;lgencla do art 232"� 1 do,codlgo a aflxaçao do editai na sededo "

JUIZO CERTIFICADA 'pêlo 'estrl'iao tal fato nao restou apurado nos autos nenhuma certldao rresse
sentido consta E as reelamaçoes dos arts 285 segunda parte 233 paragrafo 1° 225 11 e 232 V com a

redaçao dada pela �el nO 5924 de 1 ° de outubro de 1973 restaram Inobservadas nos atos cltatonos
pessoais ou por editai Este se fOssem ou pudessem ser conSiderados Interessados Incertos e que
melhor aproveita a açao resc'sona que se propoe O Editai publicado no Dlano da Justiça de 24"575
(doc n 27) e uma completa vlolaçao do Art 285 do C P C que reza Estando em termos a petlçao Iniciai
o JUIZ a despachara ordenando a cltaçao do reu para responder do mandado constara que nao sendo
contestada a açao se presumlrao aceitos pelo reu como verdadeiros os fatos articulados pelo autor
Nada diSSO constou do editai cltatOrlO ou seja nem a petlçaO miclal peça necessana para os contestan
tes conhecerem o peqldo e formularem a resposta nem a advertencla sobre os efeitos da revelia Ora
reza o Art 247 do C P C que as cltaçoes serao nulas quando feitas sem observânCia das prescnçoes
legaiS entre as quais Incluem se aquelas Sua falta Importa em nulidade e Insuperavel (ver J J CALMON
PASSOS Comentarlos ao C P C Forense 111 vl pag 153) Comentando o Art 455 paragrafo 1 ° do
Codlgo passado PONTES DE MIRANDA (Comentanos ao C P C VI/3756) aSSinala que no I.jsucaplao
a cltaçao e ato u nltano de modo que se falta qualquer dos elementos ha nulidade Sob a eglde desse
diSpOSitivo os Tnbunals acolhiam açoes resclsonas para cassar eflcacla de sentenças declaratonas de
usucaplao quando Imperfeitas as cltaçoes a que faltavam eXlgenclas legaiS reclamadas qual a publica
çao por tres vezes dos editaiS de cltaçao em Jornal local (RT 392/174 Rev de Junsprudencla do I J do
Estado de Sao Paulo X/157 Junsprudencla do T JS C 196566/520) sob o argumento de que a

cltaçao ato de excepCional Importancla no processo de usucaplao em que se pede declaraçao de
direito erga omnes nao admite Irregularidade qualquer HOJe se em nao havendo Jornal local fica
dispensada essa publlcaçao mais ngorosa se torna a perfelçao eXlglvel da cltaçao poredltal modificada
pelo Codlgo de 1973 ao acrescer as eXlgenclas do art 285 mormente em face das graves consequenclas
da revelia E Justamente a ausenCla de cltaçao valida capaz de alertar os proprletanos condomlnos e

que permitiu o progresso do usucaplao deCidindo o MM JUIZ antecipadamente a lide embora se lhe

possa Imputar o pecado de Ignorar que a vlgllancla do JUIZ contra os pedidos IlegaiS ou destltuldos de
fundamento nao cessa a toda eVidenCia (GALENO LACERDA O Novo Direito Proces9llal CIVil e os

Feitos Pendentes pg 50) - Ofensas ao Direito Material - 12 - E Inlntellglvel o fato de que tao
defeituoso processo tenha ganho eXlto Antes de examinar o merlto do usucaplao e em tempo ha que se

ressaltar que a declsao final aconteceu quando o Usucaplente nem slquertlnha representaçao habll no

fMo O Advogado EDSON UBALDO tambem reu agora Ingressou nos autos sem mandato prometendo Juntar
procuraçao mas faze lo ate final (cf doc nO 28) ofendido tambem aSSim e literal
mente o art 37 do C P C A falta de vlgllancla do JUIZ sobre as questoes de mento realçam s�
Igualmente a constataçao de que a planta do Imóvel usucapiendo que deveria ter antecedido a

sentença so fOI Juntada postenormente para mera homologaçao 15 - Esses descuidos ressaltam a

Improcedencla total da açao de usucaplao Inepta InclUSive de sorte a colocar a sentença examinada em

total conflito com a Lei De acordo com o Art 550 do Codlgo CIVil a posse do usucaplente havera de ser

mansa paCifica Ininterrupta Ora uma gleba Inserta em uma comunhao Intensamente litigiosa com

açoes sucedendo açoes sempre acompanhadas de medidas de sequestro que retiram a coisa do poder
e posse das partes confiada ao Estado para ser entregue ao vencedor da lide nao pode ser conSiderada
como mansa e paCificamente possulda pelo Usucaplente ou quem quer 16 - O usucaplente pediU
declaraçao de usucaplao com base nos arts 550 a 553 Estes abrangem o usucaplao ordlnano e o

extraordlnano Entretanto confessou desde logo que possula a gleba ha apenas 16 anos o que exclUi o

usucaplao extraordlnano que reclama 20anos (art 550) Mas para que vingasse o usucaplao ordlnarlo
mister sena que apresentasse JUSTO TITULO nao se entendendo como tal um alegado contrato ORAL
Imposslvel de ser transcnto ou gerar registro de sorte a confem aparencla de titularidade domlntal Se
nem JOSE GOLlN poderia transfem a propriedade da gleba ao Usucaplente de que modo se conSiderar
Justo titulo um Singelo contrato oral nem slquer demonstrado A compreensao de justo titulo bem
aSSim a oportun dade de reconheCimento do usucaplao seja ordlnano seja extraordlnarlo Ja fOI objeto
de laplrlar exame pelo EgreglO Tribunal de Justiça de Santa Catarina em acórdao da lavre do Des RID
SILVA cUJa colaçao dispensa comentanos outros Nao tendo o autor feito a prova do justo titulo nao

resultou configurado o usucaplao ordlnano e nao sendo vlntenana a sua posse porquanto ao caso nao
tem apllcaçao o disposto no art 552 do Codlgo CIVil tambem caracterizado nao resultou o usucaplao
extraordlnarlo Do corpo do acórdao Mas o usucaplao ordlnano disciplinado no art 551 do Codlgo
CIVil eXlg� também os pressupostos do justo titulo e boa fe Segundo o Maglsteno de WASHINGTON DE
BARROS MONTEIRO cUJos ensinamentos se colhe e se adohjucomo razao de deCidir o usucaplente para
Invocar o usucaplao ordlnano deve ter titulo titulo justo habll a aqulslçao do dommlo como uma
escritura de compra e venda um formal de partilha ou uma carta <:Ie arremataçao com aparencla de
legitimo e valido Ainda que 'i!ualquer desses tltulos se ressinta de VICIO ou Irregulandade o decurso do
tempo dez entre presentes e qUinze entre ausentes tem a Virtude escol ma lo de seus defeitos desde
que concorram os demaiS requIsitos do usucaplao (Curso de Direito CIVil 3° vol direito das COisas
pags 128 a 131) (Jurlsprudencla 1 974 3/4 pag 187) Ora o Usucaplel'1te nao juntou nenhum justo
titulo porque o contrato oral (a demonstrar) nao e habll à aqulslçao do domlnlo sendo Imposslvel
dessarte manter se a declsao Impugnada que lhe reconheceu usucaplao com apenas 16 anos e nao

satisfeitos os demaiS requIsitos legaiS de posse mansa e paCifica como ViStO A ampllaçao subjetiva da
lide 17 - O sUjeito paSSIVO da açao reSCISÓria em pnnclplo deveria ou poderia ser apenas o Usucaplente
Entretanto o litisconsórcIo abrangendo Interesses comu ns explica a conVlntenCla de ser Citado o R EDSON
UBALDO que vem provocando a Justiça em sua Inosplta tentativa de aproveitar para
SI bens sequestrados Igualmente e conveniente se proceda a notlflcaçao da firma GOLlN IRMAOS e

CIA Interessada no resultado para que querendo Ingresse na lide como litisconsorte de sorte a

permitir a declsao final tambem em relaçao a ela foros de cOisa Julgada matenal TaiS pedidos
encontram Ji>lstlflcatlva habll no art 46 e inCISOS do Codlgo de Processo CIVil O requerimento final a

vista do exposto PEDEM e REQUEREM os Suplicantes digne se V Excla de receber e determinar a

dlstrlbUlçao na fonma regimental da presente AÇAO RESCISÓRIA DE JULGADO EM USUCAPIAO
para a qual deverao ser Citados por precatória às Comarcas de Anita Ganbaldl e Campos Novos os RR
GASTONE FONTANA e EDSON UBALDO já qualificados e notificada a firma GOLlN IRMAOS e elA
por precato ria a Comarca de Lages na pessoa de seu liqUidante HUGO GOLlN braSileiro casado
advogado reSidente e domicIliado nesta Cidade Ao EgrégIO Tribunal pedem os Autores a procedencla
final da açao para o efeito de ser reSCindida a sentença prolatada nos autos de usucaplao nO 640 da
Comarca de Anita Ganbaldl requendo pelo Réu GASTONE FONTANA com vistas a que se conVir o

Usucaplente repitam se a cltaçao a Instruçao e o Julgamento da causa tornando sem efeito até entao a

transcrlçao da gleba em favor do usucaplente Outrossim com fundamento na Lei de Registros Publl
cos e prevenindo disponham os RR indeVidamente da terra e seus acessórios usucapldos PEDEM os
AA seja pelo DD Relator determinada a Inscrlçao da presente açao no Registro de ImóveiS da Comarca
de Anita Ganbaldl com averbaçao à margem da transcnçao acusada Os AA depOSitam no ato o

percentual reclamado pelo art 488 11 do C P C Reclamando ainda a audiênCia do Mlnlsténo Publico
através da Procuradoria Gerar do Estado na forma regimental dao os AA à açaQ o valor de Cr$
2000000 Termos em que com os documentos juntos para que tudo se proceda em forma regular
PEDEM E AGUARDAM DEFERIMENTO Lages p/Fpolis em 12 de Dezembro de 1975 (as) Felisberto
Odilon Córdova
DE SPA C H O Defiro o requerido as fls 196 Expeça-se Editai de Cltaçao com o prazo de tnnta (30)
dias para cltaçao do réu Edson Nelson Ubaldo Fpolis 21/7/978 (as) Osny Caetano da Silva Relator

O presente t=dltal será afixado na portaria deste EgrégiO Tribunal de Justiça e publicado uma vez (1)
no DiáriO OfiCiai do Estado e duas (2) vezes no jornal de maior clrculaçao da Cidade Dado e Passado
nesta cidade de Flonanópolis Capital do Estado de Santa Catanna da Republica Federativa do BraSil
no cartóno do EgrégiO Tnbunal de Justiça aos vinte e alto dias do mês de julho do ano de mil

��ve;�;�;�� ;e���enn�:se EO���,v;� ;�':;�s���:: ;:S���hOS Agente Administrativo o d,tllografel E

OSNY CAETANO DA SILVA
RELATOR

fortes tradlçoes trabalhIstas'
Para o deputado federal Sebas

tIao Rodrigues 'nao tenhamos
Ilusao de que as pressoes gover

Euler se filia ao MDS e diz que. . -

vaI continuar como sempre

Segundo o general a hora e de definir comprometer e

engajar os cidadãos para o caminho das urnas Na entre
vista que concedeu apos a filiação o general Informou que
nao ve mcoerencra na sua postura de revolucionário de
1964 e as teses da oposiçao Vou continuar como sempre
- disse

Euler acrescentou que o MDB nao o escolheu por ser um

militar fnsando que os militares das três forças desejam se

desengajar do processo político O general disse ainda que
vai tentar obter o apoio do senador Magalhaes Pinto para a

sua candidatura e acha que tem condições no Colégio
Eleitoral Euler apontou a existêjfcia - alem das dissidên
era arerustas - de certas dissidências ainda desconhecidas

que por enquanto devem ficar no anonimato

N�m breve discurso - iterrompido diversas vezes por
aplausos gritos de muno bem e viva o presidente Euler
- que lez na reumao da bancada do MDB ontem de
manha o general Euler Bentes Monteiro explicou que
ainda nao Iizera sua Inscr�o nos quadros do MDB nao

por nao deseja lo mas sim para nao constranger o par
tido nos estudos nas avaliações que faziam e que deveria
lazer livremente sobre a convernencra ou nao de uma

candidatura
Sua chegada a sala da reuniao - na Comissão de Rela

çoes Exteriores da Camara - galvanizou todas as atençoes
e 101 de tal ordem o entusiasmo dos deputados ernedebis
tas em torno do futuro candidato que o encontro como

cada para uma tomada oficial de posiçao do partido sobre
o projeto das rei armas políticas e quanto a emenda Franco
Montara terminou sem que trvesse Sido tomada qualquer

depender da candidatura no dia da posse as plenas hber
dades democráticas I

- Estou Integrado inteiramente nas teses do partido, e
as defenderei se me confiarem esta rmssao Disposição de
luta tem que ser a nossa constante, porque cabe a nos _

cabe unicamente a nos - buscarmos o apoio deste povo
brasileiros, que tem estes anseios de traduzi los politica
mente e ganhar as nossas batalhas seja a 15 de outubro
seja a 15 de novembro Desta forma ja me considero Um
membro do partido eu repito, muito sensibilizado, eu

agradeço a maneira cordial gentil de confiança, com que
os meus companheiros me recebem'

SEM VICE
I

decisão
O general Euler fOI o ultimo a falar Quando terminou o

ImproVISO, bastante aplaudido e em clima de cormcio

C'viva nosso presidente Euler Bentes pra frente' "e com

esse que eu vou "muito bem e assim que se fala ') foram

algumas das expressoes usadas aos gritos alguns ate do
microfone por varias deputados

DISCURSO DE EULER
Estou extremamente sensibilizado porque vim

cumprimenta los e recebo esta homenagem sensibili
zado nao so pela homenagem que me prestam neste mo

mento mas sensibilizado desde muito antes pela forma
como ,!!colheram o apelo de mais um militante das OpOSI
çoes quando atendendo ao pedido de murneros campa
nheiros deixei a minha privacidade e vim procurar dar o

mais humildemente possível a minha contribuição para a

volta a plenitude de um estado de direito democrático
como anseio maior de todos os brasileiros

- VIm como disse - e podem acreditar com toda
Sinceridade - como mais um Integrante entre os muitos

que desde muito tempo militavam nesta causa Se, no

evoluir esta parucipaçao chega agora o momento em que
me honram levando meu nome a convençao do partido
para uma possível escolha de uma candidatura em disputa
presidencial e malar esta sensibilidade pela confiança em

que em mim depositam
- Estou hoje aqui para me Inscrever no partido E se

nao o fiz antes nao fOI por nao desejá lo mas sim para nao

constranger o partido nos estudos nas avaliações que fazia
e que deveria fazer livremente sobre a converuencra ou nao

de uma candidatura Tao logo o partido tomou uma onen

taçao eu prazerrosarnente aqui me apresento como um

militante do mesmo Temos pela frente uma luta politica
árdua porque dentro de caminhos estreitos de uma legali
dade que nao reconhecemos como legitima dentro desses
caminhos estreitos estamos dispostos a lutar -lutar paci
Iicarnente convocando o povo a que nos apóie procu
rando responder a esses anseios traduzindo os politica
mente de lorma a Instaura los o maiS breve paSSiveI e se

Bras!l,a - A bancada do MDB na Camara transfenu para terça
lelra dia 12 pela manha a deflnlçao do comportamento que os depu
tados adotarao na votaçao da Emenda Montoro e do projeto de refor
mas politicas do Governo Ontem as mate nas foram dIscutidas mas o

quorum que ja nao era alto caiu senSivelmente depOIS da VisIta do
general Euler Bentes a reunlao

Quando o I l:Itu ro candIdato do parlldo a sucessao preSidenCial terml
nau sua \ IsIta a bancada reunida dezenas de deputados o seguiram
com o mineiro Nelson Thlbau dando \ "as ao luturo preSidente O
Ilder Tancredo Ne\es esperou inutilmente que a maiOria voltasse ao
local m \S so Ilcaram 11 deputados prmocando o adiamento da dellbe
ra,ao

Antes da presença do.general Euler e dos lideres Ulysses GUlmaraes
Paulo Brossard Marcos Freire e Roberto Saturnlno na reunlao sete

deplllados II/eram pronunciamentos sobre a Emenda Montoro e o

projeto de rei armas Todos €Ies defenderam a tese de lechar a questao a

la\or da Inlclatl\a do Sr Franco Montara de restabelecer elelçoes
diretas de gO\ ernadores e supnmlr a escolha dos senadores blOnlcos

Os mesmos oradores tambem se manifestaram contra o projeto de
relornldS politicas encaminhado ao Congresso pelo PreSIdente Geisel
Pediram d sua rejelçao sob a alegaçao de que o MDB nao pode
compduu \r com essa larsa que pretende apena� mstltuclOnallzar o

arbltno
O Sr Tancredo Ne\es ao abrir a reunlao disse que a nIvel da

Ilderan,a lU era ljuestao lechada apro\ ar a Emendil Montara mas
nao pode na dispensar o pronuncIamento da baneada, a fim ie sfr111\ ocado no caso o pnnuplo da 1,ldc;llda.de' !ílartld.ilr�,

" , <o
O Ilder oposIClo�lsta.f0nl�rmou oDsen açOeSI)eSSOals de que a prb

posta do I' \bllo db PlaI\alto nao atende as asplraçoes da Naçao nem
do M DB Mas nao deIXOU de reconhecer a eXlstenCla de pontos condi
lentes COIll o programa partldano como o restabeleclm�nto pleno do

Habeas Corpus das garantias da magistratura e amda do fim do
poder arbltrano do Executl\o de cassar mandatQs e decretar o recesso

parlamcntdr
O Sr Tancredo Ne\es rellerou suas critIcas a vanos aspectos das

relonnas pnnllpahnente a cnaçao do Estado de Emergencla e das
medidas de cIllergencla Na sua oplnIao o estado de SitiO deve ser

sul,clente para a proteçao do regime e da soçledade
Os comenta nos do Ilder da bancada nao foram ratlfl\.ados pelos

oradores da reuntao Pelo menos os sete deputados que dlsculIram a
matena mantlestaram se pela rejelçao do projeto das reformas

O ex IIder Frellas Nobre (SP) por exemplo depOIS de defender o
lechamento da questao pro emenda Montara observando que a defesa
das elelçoes diretas la/ parte do programa partldarlo renovou suas
cntIcas as reformas
- O projeto ljue ai esta tem objetiVO apenas de assegurar a transpo
slçao da autocracia que esta no poder O A I 5 deu cna temos agora tres
atos - o estado de emergencla medidas de emergencla e o estado de
SitiO Tudo ISSO \ Isa a Illstltuclona"zar o arbltno com o voto do MDB
- disse ele

Nessa 111esma "nha lalaram os f1ummenses Walter Silva e J G de
AraUJO Jorge Como sempre faz o Sr J G de AraUJO Jorge aprovellou
o debate das rei armas para cntlcar o Sr Chagas FreItas Ontem o

deputado disse que o ex luturo governador do RIO de Janeiro esta
envolVido em especulaçoes Imoblllanas

- Chagas Freitas esta envolVido em corrupçao e nao sei porque seu
nome amda contmua tora do I PMs que mvestlgam atos de corrupçao

Por falta de quorum nao fOI submetida a votos a proposta do
vIce "der Israel Dias NovaiS (SP) de fechar a questao a favor da
Emenda Montara como base em normas do programa e mvocando o

pnnclplo constlluclonal da fidelidade; partldarla - a sua desobedlenCla
acarretara perda do mandato
O Sr Israel NovaiS falou <'lInda contra o projeto de reformas que

acena com mIgalhas so para perpetuar o regime o que nlnguem mais

deseja salvo os que estao encastelados no PalaclO do Planalto
- A unlca reforma seria e a Emenda Montara - friSOU
Tambem os deputados Magnus GUlmaraes (RS) Jose Costa (A L) e

Airton Soares (SP) manifestaram se a favor da Emenda Montara e pela
rejelçao do projeto das reformas I

O deputado pau"sta por smal provocou esclareCimentos do Sr
Tancredo Neves ao ler comentano de um jornal de Sao Paulo segundo
o qual o MDB aprovana as reformas para consegUir a Constltumte em

1979
- A liderança Ignora esse acordo e essa nolIcla e estranha para nos

afirmou o "der
Quando discursava o Sr Nelson Thlbau a reUnIao fOI mterromplda

pela chegada - anunciada duas vezes - do gc;neral Euler Bentes e dos
dmgentes do partido Viva o general Euler - fntou o Sr Thlbau
deixando a tnbuna e anunCiando a presença do futuro preSidente da
Republtca

No encontro que teve com O general Euler Bentes na
parte da'manha, em seu apartamento, na presença do hder
Paulo Brossard, o presidente do MDB deputado UlYsses
Guimarães comunicou ao ex Superintendente da Sudene
que ate as 18 horas de segunda-feira devera ser feito na
Secretaria Geral do partido o registro das candidaturas a

presidência e vice-presidência da República
O problema da escolha do companheiro de chapa do

general Euler podera ser resolvido hoje embora ontem
tenha CIrculado a notícia de que alguns lideres emedebísm,
fizeram um apelo ao candidato, no sentido de procurar
convencer o senador Paulo Brossard a aceitar a indicação
Assessores do general contudo informaram que o assunto
fOI realmente examinado mas o Sr Euler Bentes declarou
ao presidente do MDB que a decisão era da cornpetencia do
partido

Em Sao Paulo depois de classificar de 'muito Impor
tante para a redcmocranzação do pais o ingresso do sena
dor Euler Bentes Monteiro no MD_B, o candidato do par
tido ao Senado sociólogo Fernando Hennque garantiu
que o que se conta sao as Ideias do general mais do que as
suas estrelas

Em Belo HOrizonte o deputado Fábio Fonseca
(M DB MG) anunciou que nao apóia o nome de Euler para
candidato do seu partido a presidência da República por
que entende que o MDB nao deve lançar candidato

MDB toma posição sobre Comício da Arena dá nota
a Emenda Montoro na 3a. maior aos estudantes do PR

USATI S/A - REFINADORA CATARINENSE
CGC/MF 86151586/0001-00

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
ANUNCIO DE 1 • CONVOCAÇAO

A Dlretona da USATI S/A - REFINADORA CATARINENSE por
seus D,retore, abaixo assinados cOlvlda os senhores aCionistas
para comparecerem li Assembleta Geral Ordlnana a realizar se no

dia 25 de Setembro de 1978 as 1000 horas na sua sede SOCial à
Rua Valerlo Gomes 243 na Cidade de Sao Joao Batista neste

Estado com a segu nte

ORDEM PO DIA
1 Exame dlscussao e v0laçao das demonstraçoes fmancelras

e destlnaçao dos lucros do exerCICIO SOCial encerrado em 31 0578
2 Elelçao da Dlretona para o b,ento 78/80 e flxaçao dos res

pectlvos honoranos
3 Outros assuntos de Interesse SOCial

Sao Joao Batista 10 de agosto de 1978

Cesar Bastos Gomes
DIRETOR PRESIDENTE

Joao Ramos Juntor
DIRETOR SUPERINTENDENTE

Cuntlba Os estudante� secun

danstas de Pato Branco no Su
doeste do Parana que partiCipa
rem dos comlclos promOVidos na

cidade pelo Governador Jayme
Canet Junior sao agraciados com
um ponto a mais em qualquer ma

tena do curnculo escolar a sua
escolha A comprovaçao da pre
sença e fella atraves de cartelas
dlstrIbulda5. aos alunos e perfura
das durante os comlCIOS

A denunCiar o fato o deputado
Nilso Sguarezl "der do MDB na

Assembleia LegIslatIva acrescen
tau outro eplsodlO do que consl
dera a corrupçao eleitoral patro
cmada pelo Governo do Estado
no Parana particularmente no

Sudoeste na semana passada no

mUnIClplO de Quedas de Iguaçu o

prelello Pedro Glraldl da Arena

sorteou uma geladeIra entre os

partiCipantes de um comlclo ar

ganlzado pelo Sr Jayme Canet
JunIOr para maugura a rodovia
que liga o mUnIClplO por asfalto
a FranCISco Beltrao centro da
micro reglao

O parlamentar cntIcou amda
que o Governo do Estado e a

Arena tem usado a mentira como

mensagem eleItoral e CItOU
como exemplo a dltusao maclI;a

de uma mformaçao falsa A de
que o candidato arenlsta ao Se
nado pela via direta sr Tullo
Vargas e sobrInho de GetulIo
vargas ASSim semeando con
fusao disse procuram obter um

certo rendllnento eleitoral entre
os agncultores do Sudoeste para
naense em sua maIOr parte vm
dos do RIO Grande do Sul e com

namentals e a corrupçao eleitoral
vao crescer amda maIs ate 15 de
novembro Em sua opmlao ate
1974 o Governo tmha mteresse
em que o MDB tiveSse uma certa
expressa0 polItICO eleitoral para
manter o bl partidarismo Mas
com O fortaleCimento do partido
apos 1974 entao as pressoes co

meçaram e vao contmuar' O sr

Sebastlao Rodrigues, tambem
eleito pelo mUntClplO de Pato
Branco dlspoe de mais de 30 car

telas dlstnbundas aos estudantes
que comparecerem aos comlCIOS

promOVidos pelo governador em

troca de pontos

Governo não vê problemas
�O�IfI)tA�b{)n)didaturLals mil'itares

BraSlha - o porta voz do
Governo Coronel Rubem
Carlos Ludwig disse ontem
nao credllar que confronto de
suas candidaturas militares a

presidência da Republica
possa extrapolar da area poli
tica porque hOje as Forças
Armadas ja estao num outro
ntvel de comportamento
diante desses fatos

Disse amda que o Palaclo
do Planalto esta tranquilo
com relaçao ao Coleglo Elel
torai que elegera o presidente
da Republlr.;(jI no dia 15 de ou

tubro alegando que a Arena
pOSSUI uma malOna confor
tavel que no seu entender
assegurara a vltona do gene
ral Joao Baptista Figueiredo

Mesmo depOIS de afirmar
que as Forças Armadas ja
estao em outro lltvel de com

portamento diante de fatos
pOlttICOS, o coronel Ludwig
disse que o militar como ho
mem e homem participante
porque a essênCia de sua mls

sao o relaCIOna com o futuro
da Patna e claro que ele tem

que ter uma poslçao um

ponto de \ Ista que nao chega a

se caracteflLar como uma CI

são
Sem se refenr diretamente

ao conclave que elegera o

substituto de Paulo VI o

porta-voz CitOU uma elelçao
que estamos aSSistindo, em
outra parte do mundo, onde
não eXiste tambem unamml

dade mas que nao chega a ser

uma ctsão" E acrescentou

vaflas e \ afias tentativas sao

(eltas para se chegar a um re

sultado que as vezes se chega
a tllalOfla e nao por unanlml

dade Sao apenas pontos de
\ tsta Ia como aqUI e ate saIu
tares

A uma pergunta sobre
como o Palacto do Planalto
v Ia os pontos de vIsta' do
Gt;_neral Hugo Abreu o As
sessor de Imprensa prefenu
afirmar que nao conheCia a

poslçao do ex-chefe do Gabl
nete Mliltar VeJo apenas o

que os Jornais noticiam uma

fotografta estampada nos jor
nais nao chega a caracteflzar

pontos de vista

Refeflndo-se ao encbntro
do general H ugo Abreu com o

senador Magalhaes Pinto ele
dIsse que amizade e um pro
blema que nao se pode obje
tar Pode resultar tambem
- acrescentou - sem Querer

parafrasear Goethe afinida
des seletivas

CORRUPÇAO
Para se combater a cor

rupçao e necessano provas e

estas nem sempre sao facels de
se obter porque corrupto
burro morre logo ou e preso
E os exemplos estao at A
aflffl'laçao fOI feita ontem pelo
porta voz do Governo coro

nel Rubem Carlos Ludwig, a

proposlto das acusaçoes feItas

pelo deputado Fana LIma
(Arena-SP) de corrupçao na

esfera do Governo
O coronel LudwIg disse

desconhecer os elementos m-

formativos que tena do par
lamentar paulista usado para
formular tais acusaçoes mas

afirmou que o assunto trans
cende a esfera p.uramente pu
Oitiva Se a stmples sançao
penal resolvesse o problema
nos nao teflamos mais cflmes

Isso a meu ver se Insere num

quadro mUito mais vasto En
volve problema cultura etlco
e moral

O coronel Ludwig dIsse que
todos conhecem a poslçao de

todos sobre a corrupçao
mas acha que ela e Inerente ao

homem Da mesma maneira
- fflsou - e o que se explica
por exemplo porque as oa

çoes se armam para a guerra
quando todos sao contra a

guerra Isso porque os egOls
mos as vatdades estao sempre
presentes e o homem nao con

seguIU modificar a ponto de
preSCindir desses recursos

Ele nao concorda que o

Governo tem adotado dOIs
pesos e duas medIdas', para
os casos de corrupçao ale
gando que quando se trata de
punlao pura e Simples nao ha
tratamento nOtiCIOSO' 'tal-

vez ate para a defesa do pro
pflO indIVIduo' O que nao se

pode e julgar 'a pnon' que
uma acusaçao as vezes sem

base, por ser espetacular, va

Implicar numa pumção inS

tantânea sem apuração Se
fosse aSSim, nos ftcanamos a

mercê de uma sltuaçao dtfl
cll '

Francelino garante que a

Arena trabalha às claras
BraSlha - o preSidente da

Arena, Sr Francelina Pereira
rebateu CritIcas formuladas pelo

deputado oposlclomsta Adernar
Santlllo, segundo o qual seu par·
tido estaria se preparando para
fazer grandes gastos na propa
ganda do candidato Joao Baptista
Figueiredo Tudo e feito as ela
ras e contablhzado de acordo com

a lei, disse

Acrescentou que nao ha pala
vras Inutels na lei observando
que os fundos de manutençao da
Arena sao aqueles previstos no

fundo partldarIo e nas contnbul
çoes dos flhados, ou de pessoas
fIslcas, como estabelece a legisla
çao espeCifica Tudo sera feito
rigorosamente dentro da lei Nao
ha o que esconder' disse o Sr
Francehno Pereira

O deputado LUIs PriSCO Viana,
10 secretárIO da Executiva Naclo
nal da Arena, disse que seu par
tido vai lançar mão de legitimo

recurso de propaganda como

podera fazê lo, Igualmente, o

MDB sem com ISSO arranhar se

quer a leglslaçao O parlamentar
baiano fOi encarregado dentro de
seu partido em compilar a legls
laça0 sobre gastos eleitorais

Temos tudo levantado Nao
posso perceber qual o objetiVO
dessa denunCia que nao tem

qualquer procedencla Nosso par
tido esta aglOdo e vai sempre agir
dentro da lei disse o deputado
PriSCO VIana

O senador Paulo Brossard
(RS), IIder da bancada do MDB
no Senado, afirmou ontem que a

Nação tem o direito de saber de
onde sala dlOhelro para custear a

campanha do general Joao Bap
tIsta Figueiredo como candidato a

Presidência da Republica uma

vez que "os recursos do Fundo
PartidáriO senam insufiCientes
para IStO"

O parlamentar gaucho referla
se assim a estimativa (Cr$ 15
mllhoes) do custo da propaganda

da candidatura ofiCial a cargo de

�ma agênCia de publiCidade
quantia notoriamente superior

as dotações daquele fundo
- Deveria haver uma explIca

çao para IStO - afirmava o sena
dor Chamo a atençao para o que
disse o Sr EtelvlOo LinS que de
slstla d� sua candidatura porque
em Perllambuco, haveria a cam

panha maIs cara da hIstOria b
CUriOSO que a medida em que o

povo e dIspensado de votar, mal$
cara- se torna a campanha NaO
tenho ,ollclusao lormada, mas e

um problema que esta a chamar a

atençao
Relemo ava amda o senador

Paulo Brl)�sard as observaçoes
que te\e oportumdade de fazer
quando da apreCiação da Lei Fal
cao no Congresso DIZia ele entao

que o acesso a teleVisão e ao rádIO
não elemma mas redUZIra a m

fluência do poder econômico
- Agora, é o que se vê De

onde Virá este dmhelro? - repetIU
A Nação tem o direito de saber

AVISO
Encontram se à dlsposlçao dos Senhores ACIonistas na sede

SOCial à Rua Valérlo Gomes 243 em Sao João Batista Santa
Catanna os documentos a que alude o Art 133 da Lei n 06404 de
15 de dezembro de 1976 referentes ao exerciclo SOCial encerrado
em 31 0578

Sao Joao Batista 10 de agosto de 1978

A DIRETORIA

\
Brasflía - O general Euler Bentes Monteiro ja e

membro oficial do MDB Ao assinar a ficha numero 61

que o torno membro não so do partido mas também do
Diretoria Nacional {) que representou um deseja da dire
çao do partido o general Euler concordou com a afirma
çao dos que dizem que a legislação vigente e arbitraria,
ilegítirna e constrangedora da vontade e da soberania po
pular
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M��iqu_� faz

restrições (J

Konder mas

.'ogia' Jorg.
Criciúma ( Sucursal) - O ex

; prefeito Algemiro Manique Bar

: ' reto, candidato pela Arena a uma

vaga na Assembléia Legislativa,
declarou ontem nessa cidade que
a atuação política do governador
indicado Jorge Konder Bo�au
sen "está trazendo um substancial

reforço" à campanha da Arena no

Sul do Estado.
Com base nisso, e na qualidade

dos candidatos arenistas, ele

acredita que a Arena deverá ven

cer as eleições na. região para a

Assembléia Legislativa, Câmara e

Senado.
-Maniqu\!, no entanto, acusa

o governádor Antonio Carlos

Konder Reis de prejudicar a cam

panha da Arena no Sul, "onde há

um descontentamento generali
zado com a sua administração".
Citando a rodovia Iigando- Cri

ciúrna a Siderópolis, cujo asfal
tamento foi prometido pelo atual

governador más não chegou a ser

"
iniciado ainda, o ex-prefeito de

" Crici�ma garantiu que "são mui-
; .;

i tas as reclamações que recebemos'
da população por falta de conclu

são de obras, muitas nem inicia

das e .que ficaram apenas nas

promessas", Numa referência
também a desacertos políticos
provocados por Konder Reis na

região. Manique afirmou que "o

governo ,atual, foi. um fracasso
com o seu slggallJ, encurtar dis

tâncias, pois tudo que fez em seu

mandato foi aumentar distân
cias", Ele reclamou ainda da polí
uca econõmica adotada pelo oe

vemo Federal, que proyoca "dcs

contentamentos generalizados na

,populaç'ão", -,dando como

exemplo o combate à inflação.
"que provocu um arrocho nos

campos financeiros e tributários".

í
i

-

j
.'
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Os_empresários passaram a en

íreritar dificuldades operacionais
junto aos estabelecimentos de
crédito: "que além dos entraves

cobram, exorbitantes taxas, que'
trazem õnibus pesados para a

classe",
DIÁLOGO FRANCO

Manique Barreto elogiou o

candidato ao Governo do Estado,
Jorge Bornhausen, pelo seu estilo
aberto ao diálogo e pela fran

queza que tem revelado nos conta

tos com as diferentes categorias so-

'/
ciais. Segundo ele, Jorge é um polí
tico que se sobressai, pela
sua juventude e pela mentalida,de
empresarial. "Para mim", obser-

v.(}\;l.T;,�,d9.,çheJe 4e"��1i 1iJt,�
tivQ só será bom admlr\rstrador se

estiver bem familiarizado com o

sistema efllpresarial",
PARTIDOS

Maniqüe, que é egresso do an

tigo PSD, disse que atualmente o

que sobrevive não são asSiglas aos

extintos ,;,artidos, mas os seus

valores, QÍlem ti�r atuado de
vidamen-te "afirmou", "estará
salvo na política",

Quando ao fUlUro, ele acha que
está definida a criação de novos

partido�:
-Todos sabem que sairá o ter

ceiro, ou até o quarto partido
após as eleições, Se,rei fatalmente

integrante daquele partido que
primará pela qualidade e não pela'
quantidade.

Aro'do diz

que aumento

da gaso'ina

, desestimula

.
Ao comentar ontem o aumento

dos produtos derivados de petró
leo, o deputado Aroldo Carvalho
disse que isso só "serve para desis
timular a economia do País, prin
cipalmentese atinge índices como

o verificado na majoração autori
zada pe'lo Conselho Nacional de
Petróleo". As declarações do
candidáto da Arena ao Senado
foram feitas ao deixar o Hospital
Santa Cruz, em Canoinh.as, onde
esteve internado desde sábado úl-.
timo, quando fraturou a perna em

acidente.
Para Aroldo Carvalho o pro

plema maior é que, geralmente,
"quando se verifica uma alta no

preço da gasolina, outros aumen

tes são incorporados ao orça
mentei do brasileiro, já que o País
possui dimensões continentes e a

maioria dos produtos de consumo

básico depende fundamental
mente de transporte" ..

Entretanto, o candidato are

nista frisou que o "Governo tem.
dispensado especial atenção ao

'problema", mas que as conse- ,

quências "não são apenas de âm-
. bito nacional, porque há países

onde a cnse energetica apresenta
situações caóticas, pois depen
dem do produto para gerar eco

nomia",
Analisando as .palavras do mi

nistro Schigeaki Veki, ao anun

ciar o aumento da gasolina,
Arqldo Carvalho disse que "o mi
nistro quis deixar bem c1�ro que
devemos buscar a nossa autosufi
ciencià, . para reduzir ou mesmo
eliminar as nossas importações,
pois, o embargo do petróleo pelso
árabes, em 1973, a 'gasolina
comum já subiu 897,52 porcento,
o que � um absurdo",
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Konder inaugura novas

obras nesta visita a

onze municípios de 'se
o governadorKonder Reis inicia hoje mais uma viagem ao interior

do EStado, visitando a partir das Sh30m mais II municípios do Oeste
catarinense, onde inaugura várias obras de sua administração. O pro
grama de viagem, que se estende até a próxima segunda-feira, inclui
visita aos municípios de Xanxerê, Abelardo Luz, Chapecó, ·Caxambu
do Sul, São Carlos, Modelo, Itapiranga, Mondaí, Romelândia, Mara-
vilha e Joaçaba. .

•

O roteiro começa às 8h30m de hoje com a inauguração de SC;467 até a

BR- 4SÕ, em Xanxerê;ocasião em que falarão o vereador Pedro Gauer,
o secretário Nicolau Fernando Malburg, dos Transportes e Obras e o

governador Konder Reis. As IOh45m, a comitiva estará em Abelardo
Luz, onde o governador do Estado preside os atos inaugurais do sistema
de abastecimento de água construído pela Casan. O ato será precedido
de pronunciamento dos Srs. Sady Marinho e Nabor Schlichting, além do
governador Konder Reis, cabendo ao padre Genuíno Begnini proceder
a bênção das ·instalações.

Ao meio-dia o Chefe do Executivo almoça no Clube Xanxerense,
onde ocorrerá a assinatura do protocolo de intenções para a implanta"
ção do Distrito Industrial de Xanxere. Falarão nesta oportunidade o Sr.
Luiz Francisco Bodanese, o secretário. Nilson Boeing e o deputado
Wilmar Dallanhol. A comitiva se desloca pára Chapecó, onde às 14
horas será inaugurado o Centro de Saúde, com discursos do prefeito
Milton Sander, o deputado Gentil Bellani e o secretário Eduardo Cordeiro
Neto, da Saúde. Às 15 horas, o governador inaugura o

sistema de abastecimento de água potável da cidade e às 16h30m
inaugura-a Rodovia Serafim Bertaso. As atividades deste primeiro dia
de inaugurações serão encerradas na Secretaria do Oeste, onde será
assinado o protocolo de intenções q�e visa a �mplantação do Distrito .

Industrial de Chapecó. Logo após, serão entregues vários cheques em favor
de entidades ligadas ao setor educacional. O governador participa à noite de
jantar .. ' "

....

J"--'-'

comemorativo ao 15° aniversário de criação da Secretaria dó Oeste,
quando serão homenageados vários ex-governadores e ex-secretários
,daquela pasta.
HOMEl\IIAGEM

'O roteiro prossegue amanhã, às 8h30m com a inauguração da agên
cia do Banco do Estado em Caxambu do Sul. Logo após, no mesmo local a

Câmara Municipal entrega os títulos de cidadão honorário ao governador
Konder Reis e ao candidato da Arena ao Governo do Estado, Jorge Konder
Bornhausen Às Ilh)Om, estará sendo inaugu
rado o Centro Esportivo Hélio Ortiz, em Sáo Carlos, onde a comitiva
almoça. -Dcpois. as .autoridade se deslocam para Modelo, onde às
16h 15m será inaugurado o sistema de abastecimento de água da cidade.

A comitiva retorna à localidade de Sede Figueira, em Chapecó, onde
às l8h45m será inaugurada a linha de eletrificação rural construída pela
Celesc e a Escola Básica de Sede Figueira.

O programa' do governador Konder Reis marca para domingo visita
ao município de ltapiranga, onde às 8h45m será realizada a solenidade
de inauguração da SC-472, denominada Rodovia Helio Wasum,
seguindo-se a implantação do serviço de Rádio Patrulha do município.
Em seguida, a caravana governamental se desloca para Mondai onde às
IOh30m será inaugurada a Escola Básica de Linha São Lourenço. A
Tarde, às 15h 15m, no município de Romelândia, será inaugurada a

ponte sobre o rio Sargento. Momentos mais tarde, o governador Kon
der Reis estará em Maravilha onde, às l7h 15m, se reúne com produto-:
res, dirigentes sindicais e de cooperauvas..e industriais ligados à suino
cultura.

O último dia de visitaserá cumprido na segunda-feira, em Joaçaba, onde
às IOh45m o Chefe do' Executivo preside a inauguração da unidade
sanitária do distrito de Nova Petrópolis. Depois a comitiva se desloca
para Luzerna. inaugurando a ligação municipal entre Nova Petrópolis e

Vila Kennedy" construída com auxílio do FEAR - Fundo Estadual de
Assistência Rodoviária. _

Ao meio-dia será inaugurado o gabinete odontológico da unidade sanitá
na de Luzerna.

Antes do almoço ogovernador inaugura a ponte sobre o rio Limeira
em Luzerna e às 16 horas se reúne com os integrantes do diretório'
municipal da Arena de Joacaba, visitando após as obras do Centro
interescolar de Primeiro Grau- CIP. as obras do Forum de Joaçaba, as

obras do teatro local e inaugurando às I X horas as instalações da 9"
Unidade de Coordenação Regional de Educação. As 19 horas, a comi
tiva governamental VIsita o prédio da Campanha Nacional de Escolas
de Comunidade e mela hora mais tarde, o Sr. Konder Reis estará

inaugurando o prédio da Fundação Universitária do Oeste Catarincnsc.
Na mesma ocasião será assinado contrato'entte aque'la Fundação'e a

,

Sçeretaria da Educação e'Cultura para a cessão de imóveis à Fundação,
em regime d.e comodato.
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são de obras da Fundação. .

O governador Konder Reis e assessores pernoitam em .lcaçaba,
retornando por via área ás 7h20m de terça-feira. As Xh30m, o Chefe do
Executivo retoma ·se\.ls despachos e audiências normais no Palácio d._?s
Despachos.

Arena anima churrasco
domingo com 'discursos
Cerca de I milhão de ctuzeiros é o que pretende a Arena arrecadar com o

churrasco que promoverá no próximo domingo nos galpões da Cassol.
em São José. Os convites, ao preço de Cr$ 1.000,00. segundo o senador
Lenoir Vargas Ferreira, estão sendo adquiridos "por aqueles que que
rem a vitOria aa Arena nas elelçoes ae I) oe novemoro . I:sses recursos,
disse serão aplicados na campanha com propaganda dos candidatos, já
que por lei eles "não podem ter despesas".

.'

.

.J A idéia para a realização do churrasco surgiu em virtude do "sucesso
obtido numa promoção idêntjca, em 1976, que rendeu Cr$ 300 mil e que
serviu de auxílio aos diretórios municipais mais necessitados". Vários
candidatos discursarão domingo, segundo Lenoir mais de uma dezena,
o que transformará o ctiurrasco num verdadeiro comício.
COLÉGIO .

No en'tanto, o presidente regional da Arena disse ontem que no

rnomento sua maior preoc,upação é com .0 Colégio Eleitoral que no

próximo dia 1° de -s�tembro elegerá o futuro governador, vice-

governador e senador indireto. .

Para decidir sobre o fechamento ou não de questão em favor do�
candidatos lançados pela convenção, o senador Lenolr convocou uma

reunião do diretório regional para o próximo dia: 22, às 10 horas na sede do I

partido.
'

Apesar de vários arenistas considerarem desnecessário o fechamento
de questão, em virtude da tranquila sit.uação da A�ena em Santa Cata
rina, pois possui 3X6 delegados contra apenas 48 do MDB, o senador
Lenoir Vargas acha que "é conveniente, porque estaremos atendendo
uma recomendação do diretório nacional".

,

Até o momento cerca de 30 câmaras Municipajs não remeteram à
Mesa da Assembléia o nqme dos delegados escolhidos para compor o

Colégio Eleitoral. Porém, isso deve-se ao lato de o M IJH ser maIOria em

quase toda e o p;rrtldo ter decidido não participar da eleição indireta em

Santa Catarina.
\

.

Outro assunto que o presidente da Arena está tratando, no momento, .

diz respeito a formação de comitês dé propaganda, sobretudo nos

municípios onde tenha estações de rádioe televisão. Esses comitês é que
disciplinarão a propaganda dós canà'idaios, conforme estabeilée a -Lei
Falcão.

Tese revive a 'aç�o
. parlamentar 'desde 47

Estado Novó (I 94i) até a criação dos atuais partidos (1965) foi a tese do
curso de pós-graduação em direito defendida ontem pela professora Regina
Iara Regis Dittridch, aprovada pela banca ej(aminadora com grau de
distinção. .

.

.

.
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A tese aprecia o estilo de trabalho e a ação dos 144 parlamentares
que exerceram 201 mandatos nesse período de 18 anos. Focaliza tam
bém o comportamento partidário, orientação.e diretriz política. a

Influência recebida das lideranças, dos chefes políticos e dos cabos
eleitOraiS, a composlçao oas oancadas dos vários partidos q.ue tiveram
representantes nas cinco legislaturas. f

O PSD deteve, no período, o maior número de representantes, 45%,
seguindo-se a VON com 30% o PTB corn 10% e os restantes filiados ao
f'RP e PDC. De todos os oarlamentares. apenas I!m chegou a gover
nança do Estado, em eleições diretas" o Sr. Ivo Silveira, pela legenda do
PSD. A grande maioria dos deputados ( 52%) depois do término dos
mandatos que exerciam, ocupavam uma função pública, sendo que o

cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas foi conquistado por 20%
destes.

, ",. Para o Seriado Federal apenas' cinco deputados conseguiram
eleger-se, sendo um do PTB, .um da UON e três do PSD. De acordo com

-.

os estudos ejetuados pela professora Regina Iara Dittrich, o deputado'
estadual chega à Assembléia, em média, com menos ,de 41 anos de
idade, portando 60% o título de bacharel em curso superior, predomi
nando o aâvogado e médico. 18% possuía nível colegial e 16% o ginasial,.
restando apenas.6% com o nível primário. A profissão predomiante era

.

Cargos públicos, com 24%. .

Aprovaaa pela banca examinadora composta pelos professores Clo
vis Goulart, Alcides ·Abreu e Nereu do Vale Pereira, com grau de
distinção, a tese analisa as origens sociais, culturais, profissionais,
econ8micas e políticas das pessoas que integraram o, Poder Legislativo
catarinense num período de 18 anos.

Fim da Lei Falcão, volta às

eleições diretas"
\

.

autortomia municipal.
E moita confusão.

.

' Baineário Camboriú (Dos envia-
.

dos especiais Nei Vidal Filho c Raul'
Sartori) - Um movimento para irn

.pedir a palestra do ex-prefeito de

Florianópolis. Esperidião Amin -

que acabou nem aparecendo por
"súbita indisposição" - outro para
mudança dos estatutos que regulam
a eleição do presidente da União Na

cional dos Vereadores e um docu
mento da União dos Vereadores do
Rio Grande do Sul pedindo a revo

gação imediata da "Lei Falcão", ca

racterizaram o clima agitado e, em

muitos instantes dispersos, do. se

gundo dia do XV Encontro Nacional
de Vereadores que se realiza nesta

cidade.
Pela manhã" uma platéia, mais

preocupada em ler os jornais e pas
sear pela s dependências do pavilhâo

.da Citur. onde há uma feira, ouviu e

procurou discutir as proposições
extra-plenário. Com o desinteresse,
entre as platéias tudo foi" possível se

fazer. Vereadores de alguns Estados
estavam preocupados em fazer 'di

vulgação turística e, levando sacolas
se infiliraram no' plenário distri
buindo folhetos. Na entrada do pavio
lhâo , pela .manha. houve um lu

mulio cõrnico: mais de 100 vereado
res começarama empurrar-se dando
a impressão de uma briga .. E aquilo
que parecia ser uma briga de socos

era uma disputa fechada para obter
,

"souvenirs" distribuídos por verea

dores do Piauí.

tados, dispostos a sediar a próxima
reunião anual da União dos Verea
dores do Brasil. Delegações do Rio
Grande do Sul e Pernambuco, co

meçaram a rasgar todos os cartazes

expostos pela delegação de Belo Ho
rizonte, qüe fez e faz grande publici
dade visual para ser o local do con

gresso. Todos os cartazes, estam-

pando aspectos da Capital.ide Minas

Gerais, continharn.uma legenda que
os gaúchos e pernambucanos não

aceitaram: "Belo Horizonte espera
por você" Para não criar atritos
maiores. a União dos Vereadores de
Santa Catarina sugeriu Os três Esta
dos. A definição por um deles ficou

para amanhã. Mas, um comentário
da reunião foi ouvido por vários ve
readores: "Toca pro Norte que aí a

gente passeia mais":
Entre algumas'propostas séri�s

como a extensão daimunidade par
lamentar. dos vereadores - houve
quem subisse na tribuna para propor
que no, próximo encontro fossem
instaiados "stands" pelo Instituto
Brasileiro do Café,' para Iorneci-.
mento de cafezinho aos convencio
nais. Colocada em votação, foi entu

siasticamente aplaudida pelo plená-
rio.

abrangente, cuidando para que se

.
evite êxodos e problemas sociais In
solúveis deles decorrentes. Criticou
o que chamou de "federalização" e

"estadualização" dos serviços bási

cos, que os municípios poderiam
fazer com seus próprios reCUFSOS

desde que o Estado e a União deixem
de explorá-los da. forma como faz

atualmente. Na conclusão, disse:
"não se faz urna nação gigante com

municípios anões", sintetizando, as

sim, tudo o que falou em 30 minutos.

Após a palestra de Amaral, alguns
vereadores' lembraram-se que, ao

voltar a seus municípios de origem,
teriam que-comprovar aos colegas o

que fizeram no encontro. Assim, o'

vereador Cl�vis 'Lacerda Leite, do

município de Iga!açu (Pernambuco)
subiu-à tribuna e simulando discur

sar entusiasticamente se fez fotogra
far enquanto, da outra tribuna, um

vereador apresentava uma proposta
ao plenário.

.

TUMULTO'
Ainda pela manhã, por ocasião da

palestra proferida pelo prefeito de

Campinas, Ftancisco Amaral
(M DB). vereadores arenistas toma-

.
ram a iniciativa de abandonar o re

cinto ou de, conversando em v.oz

MOVIMEN;fOS alia, conlribuir para o esvaziamenlq
j'ara surpresa de alguns. a União das posições· assumidas pelo pre�

c 'dos .Véread,���s;)diC ,,�t'),\.Mi��t,r.ria reit?, pri�ciraln;e�le,�os;t�m��A?U�
reum.u o� ptesent_es t]� :�"1Inta t;�la." . :\ICqS. ��uí!l,s,:,);lelçÇ>e.s...qll'�I�s1i qe,mo
rina para uma reunião às II hora�,. cracia e aU.\9nomia p,�f<a o� munic,Í
Nela seria decidi,";> o. local do pró· pios. Amaral sugeriu aos presentes.
ximo encontro. Aliles . já haviam' que defendam um equilíbrio regio
ocorrido vários atri�s entre '!rês Es- nal enlr_e suas cidades e região

"

COMPANHIA BRASILEIRA DE
ALIMENTOS - COBAL

,

AVISO

A COBAl comunica que esta adquirindo
de Frigoríficos ou de Cooperativas Abate
douras: nos Estados do 'Paraná, Santa Ca-,
tarina e Rio Grande do Sul, carne de süí
nos em. carcaça ou ·co rtes, desde q ue se

'comprove q pagamento, por Kg, a nível de
produtor, dos preços de Cr$ 12,00 para o

suíno tipo carne" Cr$ 10,80 para o tipo
misto e Cr$ 9,60 para o{ tipo banha. As
compras serão feitas nas regiões previa
mente indicadas pela Secretaria Nacional
de D{3fesa Agropecuária do Ministério da
Agricultura. Os interessados deverão se

dirigir em CUritiba à Representação da
COBAl, Rua Mal. Floriano Peixoto, 96 -

160 andar - telefones 24-7423 e 24-7424,
em Florianóp.olis, à Representação da
COBAl, Rua Deodoro nO 22 - 50 e 60 an

dares - teléfone 244-1969, e em PoIrto
Alegre à Sucursal da COBAl, Rua Quin
tino Boc'aiuva, nO 59, telefones 22-0386 e

22-2223.

Ministério das Minas e Energia

� .

'

Eietrobrls Centrais Eléfricas Brasil,eiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para ga'.antir·o desenvolvimento

c.G.c. MF - 000.73.957/0001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
� EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam 'convidados os Senhores AcioniStas da Centrãis
Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETROSUL, à se reuni
rem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no

dia 29 de agosto de 1978, às 15:00 horas, na Sede da
,

Empresa, à Rua Trajano nO 41, em Florianópolis (SC), a fim
de deliberarem sobre a.seguinte Ordem do Dia: .

Eleição para pro�imento dO cargo de Presidente.e de Um
.

Diretor.

Florianópolis, 17 de agosto de 1978
Luiz Cals de Oliveira

Presidente

estatutos, explicou a finalidade da posta ao comportamento dos arenis

alteração: "O que se pretende é, tas que, pela manhã, tentaram de
através do voto direto, eleger o pre- várias formas tumultuar a palestra

. sidente por vias democráticas. O ca- do prefeito de Campinas. A mesa

ráter de nossa proposta é a dernocra- dos trabalhos justificou a ausência

tização, para que tenha sentido a de Amim por uma "súbita indisposi-
participação dos vereadores nesses ção". Afonso Veiga Filho, líder do
encontros que, sem isso, se tornam MDB na Câmara Municipal de FIo-
meros passeios turísticos". rianópolis disse não ver "justificativa

O vereador Michael Cury, da para o convite uma vez que há pes-
Arena de Florianópolis, afirmou que soas em Florianópolis bem mais qua-
a moção a ser apresentada conta lifii:a�s que ele para falar em muni-
com o apoio de quase todos os ve cipalidade e que não foram convida-
vereadores da Capital. Acrescentou das. 41ém dos mais, o ex-prefeito é

que a moção já está sendo analisada apenas um candidato' atualmente e

pela comissão técnica e que implica isso só serviria para sua promoção" .

ria mudança de 18 itens do atual esta- . As duas medidas que o M DB ado
luto. taria, na eventualidade de Amim

.
- Se as mudanças não forem Iei- comparecer, seriam a formação de

tas, não haverá o próximo con- uma comissão para apresentar um

gresso. O Sr. Oliva-vem se mantendo protesto junto à mesa diretora ou a

no' cargo graças ao seu poder de ali- retirada de todos os elementos do
ciamento. Se os políticos pleiteam a partido presentes ao encontro no

realização de eleições livres, é justo momento da palestra, seguida de

que comecem por sua própria orga-
.

uma nota de protesto à imprensa.
nização nacional. LEI FALCAO

O vereador Içuriti Pereira, do A União dos Vereadores do Rio
MDB de Florianópolis, disse que "a Grande do Sul,.através do "Doeu-
UNV é controlada por meia dúzia de' mento de Carnboriú", distribuído. a

gatos pingados que enchem o bolso todos os. presentes chamou a atenção
de' dinheiro do qual não prestam dos vereadores para a'''respansabili-
contas. Se isso não fosse um bom dade histórica na tarefa deconquista
negócio o atual presidente nãoteria democrática, acima de urna postula-
ficado 1'3 anps no cargo"._Segundo ção estritamente partidária" para
ele, em ada encontro desse upo a reivindicar "um uníssono com as

direção da UNV recebe cerca de Cr$ mais diversas camadas s&iais e seg-
2 milhões enquanto toda a estrutura mentos representativos da Nação, a

,

para realizar os encontros (local, revogação imediata da chamada
material, etc) é fornecida gratuita- "Lei Falcão" e do Ato Complemen-
mente .por indústrias e pela contri- tar n.? 104, que asedimentou, bem
buição dos próprios órgãos do como a volta das eleições diretasnas,
Estado-sede: "trata-se de corrup- áreas consideradas de "Segurança

OLIVA AM�AÇAÍ'>o ção". Acrescentou: "para promoção . Nacional".
Ames mesmo de ser apreciado a de sua reeleição, o atual presidente Diz ainda: "Os vereadores são tes-

pelo plenáno, a moção apresentada promove bacanais e rodas de bebi- temunhas da violência e do retro-

pela delegação gaúcha no sentido de das em Santos (sua cidade) mm a. cesso que representa a "Lei Falcão",
que seja modificado os estatutos da comissão formada para este fim". obstruindo a natural e necessária re-
União Nacional dós Vereadores, re- AMIM BOICOTADO novação de lideranças, favorecendo
cebeu apoio da maioria das delega- O ex-prefeito de Florianópolis,' a hegemonia crescente do poder
ções. A moção visa. estabelecer Esperidião Amim, convidado oficial econômiço, impedindo o exercício
novos critérios para a eleiçãodo pre- para uma palestra na tarde de ontem efeti vo da liberdade através do
sidente da entidade, já que o atual acabou não comparecendo depois amplo debate de idéias e, portanto,
presidente, Fernando Oliva, está há que. foi' informado da forte reação marginalizando o povo da interfe-
13 anos no cargo e vem-sendo eleilo provocada pelo anúncio de sua pre· rência consciente na construção de

por uma comissão formada por re· sença no Ibcal. Os vereadores do selJ próprio destino. São testemu-

presentantes de cada Estado enlre os MDB reafizar.am uma reunião para nhas, também, do caráter arbitrário

lquai��I!(iálem grande (àbtldi:ide i:� ... -'�iS��i� �'fórmg, mãi� :a�.equ�d�:�� . [liS: nÇ\Pi�,açJ>.esó d,$ prefeit�� nas

,oble�!i:��[b riee��s�Ii�':'a' �\l.'à��6J�-'';''r :p�bfe�)t,lj�r-cºqlifi:{,IU,ol.ih(e�t�do, ;1l;d9 �'a�tÍÍ\âle �'segút'áit§a·nacional", con-

·tante. r.refeição.- ,�)(-p.refelto em vlrlude de ser atual- sequentcmente da legItimidade. de -

JoãO''',Nascimento, vereadar de mente apenas um candidato e de eleições liv'res e diretàs naqueles mu-

Sanla Maria (RS). membro da dele· nunca ter sido vereador. Seria tam- nic(pios, capitais e estãncias hid'ro-

gação que propõs a modifi'cação dos bém, a atitu'de ?O MDB, uma res- minerais".'

A Diretoria e Funcionários do Banco dei Estado de Santa Catarina

S.A., convic;lam para a missa que mandarão celebrar dia 18 do

,corrente,às 19,00 horas, na'Capela do Colégio Catarinense, nesta

Capital, em sufrágio da alma de EUGENIO ALFREDO MUllER,
caro amigo e exemplar companheiro de trabalho,. falecido no

exercíç;io do cargo de Chefe do Departamento de Microfilmagem
do SESC.

� .

INPS/INSTITUTO NACIONAL DE PREVIDENCIA SOCIAL·

CONVITE PARA MISSA

Minisfério do Previdênclo e Assi'stê'ncia Socipl

De coriformidade com o parágrafo '1° do artigo 377 do Decreto nO 72.771, de 060973, o INPS em

Florial)ópolis comunica aos beneficiários abaixo relacionados a deci�o exarada. nos processos de
benefícios de seus interesses.

.

Faz saber, outrossim, que da data da publicação do pre!lente Edital caberá recurso da parte interessada

para ,a Junta de Recursos da. Previdência Social (JflPS), dentro do prazo de 30 dias.
ALICE MARIA DA SILVA - Proc. 8/31-7.543.320 - Auxilio Doença
AMÉRICO P'FAU - Proc. 8/31-7.543.463 - Auxilio Doença \

ANTÓNIO CARET GONÇALVES � 8/3J -7.543.202 - Auxiljo Doença
ANTONIO LEOPOLDO MEURER - 8/31-7.542.962 - Auxilio Doença
8ELMIRA FAGUNDES DO AMARAL _:_ 8/31-7.543.221 - Auxflio Doença
CEcILIA DE ANDRADE VIEIRA - 8'/31-7.543.177 - AU'xilio Doença'
ELIEZER DE OLlV.EIRA - 8/48-7.541.539 - Abono de Permanência em Serviço
ERNESTINA OTILlA DA SILVA - 8/31-7.543.145 - Auxflio Doença
lVANDINO, JOAO DE SOUZA - 8/31-7.543.058:_ Auxilio Doença
JOAO CARLOS AMARAL - 8/31-7.543.225 - Auxilio Doença
JUVENAL L1NDOLFO ELEUTÉRlO - Proc. 8/31-7.543.329 - Auxflia Doença
KULlANO KRAMER - Proc. 8/32-7.449.648 - Rev.isão de Cálculo
LOURIVAL ARLINDO VIEIRA- Proc. 8/31-7.543.487 - Auxflio Doença
LUIZ HOLÁRIO D"A SILVA - Pr.oc. 8/3107.542.761 - Auxilio Doença
LUIZA ILKUI WALTER - Proc. 8/31-7.543.231 -Auxflio Doença
MARIA AMELlA DE JESUS - Proc. 8/31-7.543.496 - Auxilio Doença
MARIA PORTO PEREIRA - Proc. 8/31-7.542.784 - Auxilio Doença
MARLI MARIA KOERICH - Proc. 8/31-7.542.936 - Auxilio Doença
MARINO MELMELSTER - Proc. 8/31-7.543.008 - Auxflio Doença
NELSON MANOEL DA SILVA - Proc. 8/3.)-7.542.983 -.Auxilio Doença
NERI JOAq LAURENTINO -,- Proc. 8/31-7.542.995 - Auxflio Doença
NOERCI CAMARGO 8RANCO - Proc. 8Y31-7.543.518 - Auxilio Doença
OSVALDO JOAO DE E$PINDOLA - Proc. 8/31-7.543.041 - Auxfllo Doença'
PALMIRA DA SILVA � Proc.,8/31-7.543.274 - Auxflio'Doença

.

PEDRO 80RGES DA SILVA- Proc. 8/31-7.543.411 � AuxIlio Doença
PEDRO DA SILVA - Proc. 8/31-7.542.847 - Auxflio Doença
TALES PEDRO TEIXEIRA - 8/30-7.522.718 - Renda Mensal \l,jtallcla
VALDIR NAZÁAIO FILHO - Proc. 8/31-7.543.323 - Auxilio Doença
VALDIR SILVA - Proc. 8/31-7.543.485 - AuxilIo Doença·
VERÓNICA MARIA DE JESUS - Proc. 8/31-7.542.730 - Auxfllo Doença

Florianópolis, em 01 de agosto de 1978
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Conduto legal

do inconformismo,

,

Os brasileiros despertam hoje elas precisam sobreviver e não se

pagando mais caro pela gasolina, pode exigir que mudem seus hábi
pelo gás e outros derivados do pe- 'tos de uma hora para outra; pas
trôleo, E sabendo, ainda, que o sando a ingerir, como esquimós,
Governo pretende fechar '30 por alimentos crús. Ao mesmo tempo,
.eento dos postos de gasolina espa- a clas�é média, que em sua maior
lhados pelo 'País, pelo que deixou parte possui veículos próprios nas

éscapar anteontem o Ministro garagens de suas casas, não desa

Shigeaki Ueki, das Minas e.Ener-. ' tivará seus amados automóveis.

gia. O mesino Ministro, que, não
"

faz muito tempo, afirmava que o ,Com'o se vê, o aumento dos

preço da gasolina não seria majo- ,combustíveis não implicará em

rado tão cedo. Insondáveis desíg-' economia substancial. Carreará,
nios, os do Governo. isto sim, mais recursos para o Go-

As consequências de mais este vemo, responsável pela cobertura

aumento, por todos é sabido, refle- de imensas somas de recursos
tirão inapelavelmente em amplos dispendídos corri a importação do
setores da economia brasileira.T; petróleo: produto que, apesar dos
no bolso da classe média e da amplamente anunciados esforços,
classe operária, principalmente, nega-se a surgir do solo pátrio em

que apertarão ainda mais os cintos quantidades capazes de tomar o

para poderem comprar gás, hoje Brasil auto-suficiente.

um produto indispensável, pelo O aumento que, hoje entra em

menos nos centros urbanos. Pois, vigor hão agrada nein aos proprie-

Cena ocorrida ontem na

Prefeitura de Guabiruba:
O Sr. Jorge Bornhausen e o

Pr.efeito João Baron conver-
,

savam quando este foi cha
mado por um funcionário a

uma sala ao lado. Tão logo«
ausentou-se, o telefone tocou.

Jorge atendeu.
'

,

� Alô: , ,PROFESSOR_
- Dê onde fala? ,

Como suas atividades de
� Da Prefeitura. conselheiro do Tribunal de

O Governador Antônio Carlos pesas e aprovados pela Secretaria tado e por isso perdemos mais da Cd', _ Quem está no aparelho]". ontas, ao contrário ,as que'
Konder Reis presidiu no Palácio da Justiça e da Coordenadoria Es- metade da safra de milho, perde- _ O Jorge. ' desempenhava com desen-
dos Despachos a assinatura e ra- tadual da Defesa Civil. mos toda a segunda safra de feijão, - Que Jorge? voltura corno político, não lhe

passe da primeira parcela, de con- Na 'oportunidade da assinatura perdemos.cerca de 40% da produ- - Bornhausen. estâo exigindo full time, o ex-

b fi dr Depois de alguns segundos deputado Nelson Pedrini já
vênios que ene iciam quinze mu- do convênio, o Governador Konder ção o feijão-soja, e a pecuária foi f" de silêncio, do outro lado' a encontrou a ,orma �a,ra
nicípios atingidos "pelas conse- Reis externou o reconhecimento castigada pela seca, que atingiu voz concluiu:' ,preencher as horas de OCIO.

quências das secas e cujas p'refei- do povo catarinense ao Presidente 'ainda 'a agricultura e a suinocul- - Vou falar 'com o 'Baron Atendendo a convite' formu-

turas efetuaram despesas para ate- Ernesto Geisel, ao Ministro Rangel tura". para" acabar com essas goza-
-, lado pela Universidade do

r d
' , ções aí. Estado, a partir da próxima

nuar os eleitos o problema. Reis e à Sudesul pelas providên- Como se depreendê dessa reve-, semana ele será o mais novo

Foram assim beneficiados os 'cias com que vieram em socorro lação do Governador, não f�ram "MIMOS"
' professor de Santa Catarina.

municípios de Anchieta, Anita Ga- dos nossos municípios, presti- pequeno-s os prejuízos que feriram Como o gênero equus está
* * * J

ribaldi, Cunha-Porá, Dionísio giando e habilitando o Covemo do fundamente a nossa previsão eco- na ordem do dia, não Rode- Vai lecionar OSPB.

Cerq�eira" Guaciaba, lpumirim, Estado a amparar financeiramente nôrnica e:pois, natural é que Símbi riam ser outros os presentes

I· b
' oferecidos anteontem por um DOAÇÃO ,tapiranga, Ja orá, Lacerdópolis, a recuperação da economia atin- Catarina se manifeste muito reco-

grupo de deputados e prefeí-- , Abrindo as comemorações
Lages, Mondaí, Palma Sola, São gida pelos efeitos da estiagem. nhecida ao Governo Federal, pelos tos, catarinenses e gaúchosao da Semana do Exército em

Carlos, São José do Cedro' e São Teve também palavras de agrade- auxílios com que atenua os desas- General Figueiredo: um en- Floríanôpolís, o Ceneral To-

Lourenço do Oeste., cimento ao esforço desenvolvido trosos efeitos causados pela estia- talhe em madeira, esculpido ledo Camargo e todos os inte-

O objetivo de tais convênios é a pelo Secretário Acácio Garibaldi S. gem nos diversos municípios por
com a cabeça de um cavalo, e' grantes <lo EstadoMaior do

" um trabalho em relevo repre- GLe comparecem às 8 horas
concessão de auxílio destinado ao Thiago e pelo Coordenador Esta- ela mais diretamente atingidos. sentando' três cavalos à ga- de hoje ao Centro Hemoterá-
ressarcimento dos gastos realiza- dual da Defesa Civil, Nils��"'L�d- Ao terminar o seu pronuncia- lope. pico, afim de doarem sangue.
dos pelos municípios, ante os pre- mann, bem como a ação dos parla-, me'nto e aludindo ainda à eal�i- A coleção de "mimos" O gesto será repetido até o

juízos causados p,�lla,estiagem, queu1 .mentares catarj nenses no COíÍ- 'dade"Ja pesté suíFla;i(!)'.Go\\!e�ador fiL , �"Aeshse 'tipo já dl�vde d,ar)?adr� -diald25d�e,ldosEde�a�r�ficiai�,�,
'

�'li ;!Jd'iJ\ll.o ,"'''o� "J ,"
", • " _ '. ,,_ '"

"

•
enc er uma Sll a a ca�a O" so a os a xerClIO "ue ser-

assolouoEstado.TssoficQu"sslna- ' gresso.Federa] concitou a todoS"ô�L�fári'à�nseS2á"lf lt;.oJh,< díd 't" Ih' l ""'V"" �.,r """"":"'d 'd' 'C"'_";'''I'i ...{[
•

r rfll<.l1\\' r ,...-r-. IA" �,�, 1U:;,�r- ,/ {'j',1
..

_, _' -�' _

.
. _can ·lu80. ,(.,,,,, .. , ..

, .. ',.' ltYemnas\Inlua es a 'apItá'._.
lado nos termos do �onvênio entre � Como ainda acentuou ent"s'e-t. ",." qu� praçurem s�lvar a suinocultura

'

'* óIO'_*
-

,

'

,

"

o Ministérió do l'Ilterior, o Estado ,pronunciamento.o Chefe do Exe- do Estado, cujo rebanho "de 3,5
- Os �epu�dos e pre�eito�,-CONF�R���IA, -,

.'
,-

,

/'

'd ".," .
'

"1
-

b" tendo a fi;ente o Sr. Joao LI- O secretano do int«:nor do
de Santa Catarina e a SUDESUL. cutIvo o Estado, a estIagem fOI mI' hO,es ,�e ca eças e do mais alto'

nhares, foram pedir ao Gene- - Estado de São Paulo, Sr. João
ü' Governador esclareceu que a uma provação para o pov() e para o gabanto. r�1 prioridade para'a conclu- Lopes Gl,lim�rã�s, s�rá u�,

liberação de tais, recursos ,está Governo,do Estado. Nesse século saodaBR-480. �osçonferenclstasdéamanha
sendo feita de acordo com os do-

-

t' h t" d
'

d ' do XV Encontro NàCional de
nao se m a no ICla e um peno o Gustavo Neves ENCONTRO

_.

Vereadores. Vai falar, sobre
cumentQs comprobatórios das des- tão'longo de falta de chuvas no Es- Na agenda de hoje do Sr. "refo�as,constittÍciona,ís',"."

Jorge Bornhausen 'consta um CIRCUITO
encontro que poderá. definir O Fogo Simbólico da Pátria
as atenções' do Governo do fará este ano o circuito da
Estado à Capital no próximo Serra do Tabuleiro, num total
quadriênio. O candidato de 400 qllilômetros, perco.,-' J:

reúne-se com o Conselho rendo entre os dias l° e 7 de
Municipal de Desenvolvi- setembro nove muniCípios dà '

mentQ, colegiado vinculado à área.

tários dos postos de gasolina, que,
ao 'contrário do que se possa ima

ginar, não terão seus ,lucros am

pliados. A política de economia do
consumo de gasolina através do
aumento de preços é. para eles, al

tamente concentracionista, bene
ficiando apenas ao Governo.

Contraditório, no entanto, é que
os dirigentes da Nação defendam
tal política e, ao' mesmo tempo, in
centivem a produção e venda de
automóveis. Afinal, a indústria au

tomobilística não continua sendo
o carro-chefe ,da economia brasi
leira? Querer economizar o con

sumo de .combustíveís derivados
do petróleo e, ao mesmo tempo, .
estimular a fabricação de veículos

constitui, realmente, uma incoe-
rência.

Mais uma entre as tantas incoe
rências que ocorrem no Brasil dos
nossos dias.

Recursos aos municípios

neSER-ro! T"

)

Calçadão

Sr. Diretor: O calçadão da..tia Felipe
Schmidt, que nos dias de sábado e

domingo 'deveria ser local de,lazer �,
ao contrário um verdadeiro deserto.'E
não é para menos; já que nesses dias
não há nada para fazer no local, pois
para r'eunir e entreter pessoas é neces

sário que haja algo mais do que as

duas antigas lanchonetes (tipo de bar,
diga-se dé passagem ultrapassado) e o

dem�dê taitorama.
' '

Nas outras cidades que possuem
calçadão, os mesmos cont�m com bar
zinhos com mesas ao ar livre" chopa
rias, sem contar com outros atrativos

de fim de semana, incluind,o-se feiras
de livros e outras promoções culturais.

,Em Florianópolis, nad'a' disso há e,
ao que parece, -também não existe

ql.l�lquer, projeto ness� sentido. Por

'isso, senhor 4ire�ór, solicito que essa

carta seja veiculada na seção deste

CARTAS

jornal a fim de sensibilizar os, setores
públicos e privados, no sentido de

dotar o calçadão de alguma coisa qus

sirva de lazer e ,entretenimento ao

I povo.

HermÓgenes Ribeiro Pessoa - Flo

rianópolis.

Turismo

Senhor Redator: Temos aCOmpa

nhado através do noticiário da imprensa
o desen�olar da semlnano in_
teranÍericano da pequena e, média

empresa e do congresso nacional de
vereadores que se desenvolve,m, res

pectivamente, em Florianópolis e

Balneário Camboriú.

Ficamos, entretanto, a imaginar a

impressão que essa gente levará do
nosso Estado. Tanto na Capital como

em Camboriú o que têrp a fazer os

participantes desses dois eventos nas'
horas em que terminam seus traba

lhos? Nada, absolutamente nada.
Ainda se l1ão tivesse ocorrido essa es

temporânea e violenta onda de Jrio?
eles poderiam �ozar das delícias do
mar.

A propósito, Santa Catarina poderia
beneficiar-se grandemente com pro

moções desse gênero que por certo

sediaria �aso possuisse l!-ma melhor
estrutura turística, dando opç�es aos

nossos visitantes de passeios e outros

programas que não apen�s a praia, isto

quando o tempo pemiite. Veja �ó o'

exemplo de Salvador. Semanalmente

os jornais noticiam seminários e con

gressos lá realizados. Por que a capital', '

bahiana é escolhida? Não é por aCI;lSO,

mas sim simplesmente porql,le possui
estrutura Rara, abrigar a pessoa mais

exigente.
, Quem é o culpado da situação cata

rinense? O Governo ou a iniciativa

privada? Os dois, pensamos nós. O

primeiro por �ão dar a atenção que o

turismo merece, deixando de cons

truir as obras de infra-estrutura que o

setor ,e;'(ige. E os empresários porque
não investem co,mo deviam em em-,

preendimentos pI:estadores' de' ser-·

'viço. A maioria deles só sabe mesmo é
reclamar.

A potencialidade do Estado é ine

gáv.el. Só falta mes�o é maior agressi
vidade por parte do ,governo, e da ini

ciativa privada, ambos capazes de au

ferir considerá.velmente lucros com o

maior incre�entp do turismo em
nosso Estado.

'
'

Atenciosamente, Jair Nazareno de
Oliveira - Florianópolis.
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O General Euler Bentes Monteiro, que ontem se filiou
ao partido de Oposição, entende' que o lançamento de

sua candidatura presidencial visou a um duplo obje
tivo. O primeiro foi oferecer um conduto legal à mani

festação do inconformismo militar com a candidatura do
General Figueiredo.ide modo a impedir que esse incon

formismo se radicalizasse nos métodos e nos objetivos.
O segundo foi evitar o "encastelamento" -de grupos

1

sociais' civis, os quais revelavam descontentamento
crescente com o regime a situação sein que houvesse
um ponto de aglutinação capaz de assegurar no futuro

sua colaboração harmônica nas reformas brasileiras.
Esses grupos que se estariam "encastelando" seriam
notadamente os trabalhadores sindicalizados, os empre

sários, a Igrejaços advogados, a universidade focos de

resistência que tendíarns'a operar por ponta própria e

desarticuladamente;
A definição dos objetivos da candidatura Euler, so-,

bretudo n�FPri.meiro item" pressupõe a convicção de que

um sistema de força militar dissidente em plena
articulação para apoiar o candidato e seu programa.
Esse sistema de força, que os partidários do General

acreditamrepresentar hoje a maioria da oficialida8.e,
está sendo, se é que já não o foi totalmente, coordenado

para realiz�r o trabalho de sustentação da solução polí
tica preconizada, O General Euler explica não ter aceito

anteriormente sugestões de companheiros' para
carididatar-se por espírito de colaboração com o Presi

dente da República,de q�em esg_erl!_va decisões correti

vas da situação criada com o lançamento da candidatura
do Ceneral João BapÍ:i�ta Figueiredo. Essa expectativa
frutrou-se, e cresceu ii inquietação nos quartéis.

A existir Q dispositivo militar articulado de apoio à

eandídaturaEuler, sua chefia oste�siva está com oCe
neral Hugo Abreu, o qual, sem prejuízo dos seus com

jromissos com suas tarefii1i�\de Çeneral'O�� ativa, Wã:oi'
�esitou t �'ríi�:�9'iU�::�:"���f4!l,y.�J,,de agllitiflàÍ' Tíúm�ro"'ffe�

núcleos de resistência à solução ditada pelo Palácio do
Planalto.

O General Abreli seu'estado maior representariam
apenas a ponta do "ice-berg;' que- estaria preparando a

mudança política no País. Faz o General Euler li res

salva de que jamais participará de ações radicais e con-
'

fi� em que a ióOu'ência do movimento que seu armou

em tomo do seu nome se fará sentir no colégio eleitoral,
a 15 de outubro." L, "

, �As ir�formações colhidas por elementos de confiança
do, movi�ento em todo o País demonstrariam a viabili
dade �l�i,torâl da candidatura Euler, inclusive pela pró
pria índole, da campanha p�ra a eleição de 15 de no

vembro. Como a ênfase dessa campanha será a liberali-
.. .

-

.

zação, candidatos da Arena 9u,e aspirarem a melhor

votação popular, com <> fim d,� concorrer nas grandes
,cidades com os Candidatos doMDB, demonstrariam sua

fidelidade ao programa democr,áÚco votando a desco

berto na candidatura,do General que promete a liberali

zação para já e não na candidatura do Generaf que

promete a liberalização para já e não no cal1didato que o

promete para depois. Ao in�és de considerar negativo
para si o esc�tinio a descoberto, o General Euler o teria

como estimulante para os'; políticos que, dentro da

Arena, simpatizam com seu movimento e desejariam
colaborar na sua vitória. ,

Sendo uma candidatura que- visa a oferecer condutos

legais e inconformismos militares, deve-se acreditar

que não se produzirão em consequência fatos militares

osteI].sivos de agressão ao Governo e ao se'u candidato.
O trabalho político não afetaria a discplina militar e

resguardana a hierarquia das Forças Armadas, que se

procura preservar co'mo uma reivindicação dos partidá
rios do General Euler. Mas deverá haver de qualquer
forma modos'dt; manifestação dessa vontade dissidente
e inconformisb,l. Como tal poderla ser encarado o ale

gado trabalho de ofici�is das três armas junto a membrôs
do colégio eleitoral, já registrado por alguns jornais.

O General Euler Bentes pretende fazer campanha
por todo o País, mas nos limites das possibilidades ma

teriais do MD6 e dele próprio. Irá a alguns Estados para
contactos com colégios eleitorais e se possível para reu

niões diretas com o eleitorado a fim de tornar mais

explícito o seu progra�a, 'riem sempre divulgado com

precisão, segundo alega. Esc-larecem flssessores do
candidato não stjr verdadeira a informação de que o

General Euler, como candidato, pe,Jirá assessoria mili
tar ao Ministro do Exérçito, pois considera ta} prática
inadequada. . ,' .. , ,

' \', "

Infonha-se também qule, depois de lançada sua can

didatura pelo MDB- a margem de 'dúvida é hoje redu
zida -, o General Eu1er Bentes montará seu escritório na

Capital da República, sede do co�égio eJeitoral e ponto
mais adequado a se comunicar com as diversas regiões _

.

do País.Em Brasília terâ contactos permane,ntes com

deputados e senadores, que serão as influências domi-
nantes no colégio eleitoral.

'

'

Com relaçãir á h'ip6tese de ap'oio dos GeneraisMediCi
e Frota à candidatura Euler Bentes, é ela tida,como uma

hipótese de moderada viabilidade, mas não de impossí
vel efetivação.

Galeria Gracher - Salas 1 e 2 '- Chapecó
Rua Uruguai, 1458 - Crlc,lúma - Avenida
Getúlio Vargas, 312 -Italal - RUa Hercflio
Luz,,412 ,1,0 andar-Joaçaba- Rua15 de
Novembro, 882 - 1.0 andar - Jolnvllla -

Rua do Prfncipe, 330 _1.0 andàr - 5/101 -

LaU" /Rua Nereu Ramos. 73 - 5,o andar
sala 1 - Ed. Centenário -'Tuba"'" � F,lua

São Manoel, 210 - Sio Mlgu.1 do Oellt. - ':
'

Rua Itaberab!l - R.pr Alo
de Janeiro e 810 Paulo- A.S. Lara ttda, -

POrto Alegre - Propal Propaganda Re
presentaçõesUda. - Curftl.,., Belo HorI
zonte, Br..ma, Salvador, Recife, Fort.
Iara, Belém - Pereira de Souza e Cia. No
tk:l4lr1o Neclonal: AJB -Intemeclonel: AP
- Radlofotoa: AP - T"afot�: AJB.
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Informação 6era'

ATÉ QUANDO?'
Até hoje não se sabe a

quem está afeto o problema
, do esgoto na Avenida Rubens
de Arr,Uda Ramos e adjacên
cias, surgido com a constru

ção da Via de Contorno Norte
da Ilha. '

* * '*

Prefeitura, d� quem, ouvírâ:
uma exposição acerca 4fó�
problemas C9m' que se ��
fronta Florianópolis,'

,

,
. ... ".:

Ainda hoje, às lf!. e 17 ho.:
ras, o futuro governador visi-.
tará as Federações do Comér
cio 'e da Indústria' de Santa"
Cátarina:
SILENCIOSO

Quem anda sumidó do no

tíciârio político é _o Deputado
'

José Bonifácio. ç:õm os ven

tos liberalizantes que varrem
-

o País, o parlamentar, em,
tempos recentes tão fértil em

declarações, resolveu fazer
de sua boca um túmulo.'

"

A população, apreensiva,
pede que os responsáveis se

, apresentem, de preferência
com a mesma urgência utili
zada para a cobrança dos im

postos e taxas da vida.
I.

- • - .�. -

.-

DIÁLOGO

'" * *

, Aliás, não é de estranhar
esse silêncio de quem consi
dera que, havendo' o AI-5,
tudo passa' a ser normal, de-

,

mocrático, constitucional;
/

�

� � � ��,I I

..

•

A variável
I,

... .

economlca

Já examinamos em artigos anteriores às variáveis d�mográ.
fica, histórica e geográfica como partes do elenco de condicio
nantes que vão determinar o ritmo de crescimento futuro da
economia catarinense.

' ,

Agora,trataremos da v",riável ec�nômica. A p'ergunta, eritão,
é se, depois de dois séculos 4e desenvolvimento; é' favorávllla
estrutura económica de que dispomos como base para um

adequado e continuado nível'-dt; crescimento?
"

.

'

,

Claro que lemos alguns segmentos econômicos ,problemá"ti
cos, como s'ão o caso, no setor extrativo, da ,Peséa e da er:va-
mate, ou, no setor industrial, do ramo maderelro, para ficarm?s
apenàs com alguns exemplos. Mas, em' termos estrut'trals,
Santa Catarina,conta com uma base razoavelmt<nte favorav.,L

Nos últimos anos a estrutura econômica catarinense tem se

alterado éonsideravelmente. A. agricultura, que respondia po,.,

cerça'de.40% da renda interna em 1950,,'decaiu sua participa
ção para algo em torno de 20% nos dias atuais. A indústria, ao

contrário, elevou sua partiçipação, no,mesmo período, de 23%

para, mais ou menos, uns 300/0) O mesmo aconteceu com o setord,e
serviços que , de 36 % passou para 500/0) Est(l tipo de modifi
cação estrutural tem acontecido, regra geral, com todas as' eco

nomias que se desenvolveram a altas taxas de crescimento.
Sabe-se, também, que esta tendência ainda não sç ésgotou em

Santa Catarina, sendo bastante provável, caso seja mantido um

nível razoável de desenvolvimento, que a agriéultula reduz,a
sua participação para perto de 15% quando atingirmos uma

renda per-capita de 2.00' dólares, ou para em tOntO de 10%
quando chegarmos perto dos 4.000 �lólares. Enquanto isto a

indústria e os serviços vão dividindo entre si estas perdas de
representatividade do setor primário.

As considerações mais importantes são,as de que o setor de
serviços ainda não está inchado quanto ocorre' no Brasil, por

cons�quência do nosso tipo de indústria e da distribuição es

pacial das nossas cidades. Isto é muito importante. Em se

gundo, a de que a agricultura em Santa Catarina tem um grande
potencial, principalmente no que se refere ao fornecimento de
insumos para o setor industrial, destacando-se a soja, os suínos

eaves, as frutas, ;-madeira, o couro. ,A agro-indústria de Santa
Catarina poderá ser' uma das, coisas mais'
significativas do nosso sistema econômico, se ad�uadanlente
desenvolvida, com reflexos enormes, não apenas no campo
econômico,-mas tamJ>ém no social, em termos de enobreci
mento do setor agrícola, fixação do homem do campo, minimi

zação 'dos fluxos para as cidades, etc. Em terceiro, o setor
industrial-tem um campo eno�e pela frénte, desde empreen
dimentos agro-industriais, corrio mencionado, até indústrias de
substituição de importação ou de base, como é o caso do com

plexo carbo-químico baseado no carvão..

Sim... realmente não temos razões para o insucesso!
\

•

Fernando- M. de -Mlltto.
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6 - polícia
! 1

O ESTADO - 18 de agost()(d� lfr7's,
'

(,
, õ

Circunscrição � \
.

"Secretaria de Segurança firma

convênio com Xavantina A Delegacia de Furtos, Roubos e Defrauda- toca-fita, um gravador, um rádio, uma má-

ções prendeu na segunda-feira última, João quina fotográfica, duas-caixas de som e apro-

pela Prefeitura Municipal, José dos Santos, o "Gago" ou "Papagaio", de ximadamente 100 fitas K7.,' ,

sob a fiscalização da Secreta- 18 anos" e residente no morro do Mocotó, mas Durante as investigações, "Gago" confes-
.

ria do Oeste e obedecendo a sem lugar fixo. "Gago" foi preso no Morro do sou ainda muitos roubos que passou a frente e

projeto técnico fornecido pela Mocotó, na casa do travesti "Brigite", quando que já estão em poder de vários receptores.
Secretaria de Segurança e In- bebia uma dose de Chivas Regal. Ele estava Revelou, também, nos interrogatórios, que
formações. sendo procurado há vários dias por prática de vinha roubando para trocar os objetos por

Assinaram o convênio, pela \ maconha. ,J
.

SSI o secretário Ary Oliveira, furtos e, numa batida ao Mocotó, a polícia "Gago'; tem diversas passagens pela delega-
pela Secretaria do Oeste, o se- cercou a casa do travesti e não teve maiores cia de Furtos e muitas outras pela Costumes,' Salvador � Em julga, l
cretário João Valvite Paga- dificuldades para prender "Papagaio" que, quando menor. Foi autuado em flagrante há mento que terminou ao fina! i
nella e pela Prefeitura Muni- permaneceu tranquilamente sentado numa 15 dias por ter furtado um automóvel e é da noite de.anteontem, a V] �

Esse prédio, com área de cipal de Xavantina, o prefeito poltrona. Segundo o delegado Manoel dos conhecido como especialista em "puxar" Cor- Circunscrição Judiciária Mi- �
lI3,30m2, será construído José Gaida Filho.' .Santos Dias, o ladrão tinha em seu poder um cel. Iitar absolveu, por quatro ;

Delegacia de Homicídios investiga �i�:t���:�;Fs�E.;
leiro em Sergipe. A sentença

"0" a'ssa'55' ina.'to da meno''r Lu'c,·a Card,·a !:á;!�:ã�O:l����,O:��:O�
, '

, '! ' que o "procurador militar:

caso de tráfico de escravas no ouvido, na residência dos no 'processo, "porque aí o caso dito cindia. Ela estava se re-
terá cinco dias.para recorrer

brancas ou 'mesmo de um ato pais, à rua Saldanha Marinho seria da alçada da Delegacia cuperando, quando após uma junto ao Supremo Tribunal
praticado por traficantes: "o 689, e neste caso, que não de Tóxicos".' estranha visita de Ismael Chi- Militar, recurso ésteobriga;
mais provável é que ela tenha chegou a ser transferido a De- Após a saída do delegado nolli, voltou a sentir-se mal.e a tório de acordo côm o artigo
fugido de casa ou tenha vindo legacia de Tóxicos, ficou Dorval Simões da Delegacia entrar em estado de coma; 73 da Lei de Segurança Na�
a Curitiba para se encontrar comprovada a participação de de Homicídios, o caso Vera morrendo após 20 dias, ape- cional.

"

, �'
com um namorado". traficantes, tendo se or igi- Lúcia Cardia foi quase esque- sar dos esforços do corpo mé-

,

Os 19 foram presos em fé�
Na Delegacia de Menores, nado em Miranda, Estado do cido, pois o novo titular, Sr. 'dico. vereiro de 76, sendo libera-

,

o superintendente Ovande . Mato Grosso, para onde a João Silveira, limitou-se a co- i:ogo após a morte, ocor-. dos em abril do mesmo ano
concorda em parte com o de- família .se transferiu há dois pletar a realização de alguns rida dia 24 de maio, a Delegà- por decisão' do juiz-'-..
legado I Simões: "todos os anos. Rosane foi envolvida por' exames graíotécnicos solici- cia de Homicídi'os realizou um auditor, depois de. interro-
meses nós atendemos mais de um grupo' de viciados e trafi- tados pelo juiz da Primeira inquérito queentre outras colo gados no 28. o Batalhão de

.200 casos de menores desapa- cantes de drogas e acabou fu- Vara Criminal. E todas �s in- sas apuro� ,que além de Vera Caçadores', Responderamrecidos. A maioria é represen- gindo, retornando a Lapa, formações dizem respeito ao Lúcia, oufros viciados par��. em liberdade ao processo;'tada por meninas que fogem onde nasceu e onde viviam al- período de 19 de abril a 8 de cipavam das orgias dese�o e
-,

'coiUe"xceção do pedreirode casa ou passam a viver ma- guns dos seus familiares. Poste- julho. Ou seja, do dia em que drogas na serrana do pai de
. Francisoo Gomes Filho de,ritalmente com o namorado. riorrnente, inter- ela foi internada às pressas no Luis Carlos Távora de Souza: 68 anos, qlle, após.assistir oSão os casos de sedução, que rogada pelo pai, .ela denun- Hospital São Vicente, ao dia Maurio Arantes, cabo da Polí-
julgamento na capitalgeralmente terminam em ca- ciou os traficantes ,que acaba- em que o Sr. Dorval Simões cia Militar, Renato, Marlene.,. baiana, voltou ontem ao RiO'sarnento aqui 'no cartório, ram sendo presos porqueo pai enviou o seu primeiro relató- Jô Ma' r ia Tuti Rubens'1

" " , onde está a disposição daMas também há caso de rou- comunicou o fa,to' as a' utori-. rio a Justiça, pedindo a decre- J t E todos rece- orge e ou ros. -

Auditoria Militar local.bos e tóxicos. Estes porque dades policiais daquele Es- tação de prisão preventiva de biam as drogas de "Shinolia" e

geralmente envolvem a parti- tado, Ismael Chinolli, José Augusto do sargento Frasão, frequen-
cipação de elementos de Frasão Ezequiel e Luis Carlos tando diariamente um bar si-
maior idade, fogem à nossa at- Na Lapa, Rosane Maria Távora de Souza, e a conces- tuado no bairro de Vila Ofici-
çada e são remetidos às dele- Carneiro não tardou a são de um novo prazo, de 30 nas, próximo a residência de
gacias especializadas".' i ncorpora r-se a um ou tro dias, para que as investigações Vera Lúcia, conhecido como

Rosane Maria Carneiro, 17 'grupo de viciados e trafican- fossem concluídas, o que aca- 'A Toca".
anos; filha do casal Maria de tes, que contava com a parti- bou não acontecendo. Em seus depoimentos, Ism
Lourdes e Jarbas Branco- Car- cipação de seu tio, Milton Mas as investigações reali- ael Chinolli acusou o sargento

Moraes Cordeiro, com quem zadas pelo delegado Simões, Frasão, dizendo que este era o

chegou a 'manter relações se- quando ainda chefiava a De- chefe da quadrilha. O sar

xuais, conforme confessou ao legacia de Homicídios, após a . gento, por sua vez, acusou

Sr. Benedito-Arcanjo Pinte realização de exaustivos inter- Ismael Chinolli. Mas, aos

Domingos, que a adotou de- rogatórios de testemunhas, olhos do delegado Simões, os

pois que ela foi rejeitada pela indicam que Vera Lúcia Car- dois são tão culpados pela
família. Tudo isso' a levou a dia foi envolvida por um morte de Vera Lúcia, quanto\ '

um estado de desespero, que grupo de viciados e traficantes Luis Carlos Távora de Souza,
culminou com a sua morte de drogas, que promoviam que trabalha corno almoxarife

viqrenia"';n�,dia 13 de junho. orgias de sexo e drogas" em ..da firma Sperry New �(,91and,
; deste aiió. O caso fói atendido 9\!f!,1'.l serraria localizada no na cidade inçlu,sl�iql de Curi

pelo delegado Paulo Barreto, distrito de Pinhais, de pro- tiba, e que teve a idéia de
'do I. o. Distrito Polidal, e pelo priedade do pai de Luis Carlos promover festinhas na serra

superintendente Eurico Pinto Távora de Souza. As receitas ria de seu pai, na periferia de
de Almeida apesar dos de- eram fornecidas por José Au- Curitiba. Além das investiga
poimentos da mãe e de várias gusto Frasão Ezaquiel, sar- ções realizadas pela Delegacia
testemunhas, não consegui- ,gento da Polícia Militar, e de Homicídios, correm dois
ram estabelecer 'a culpa _dos preençhidas por Ismael Chi- outros inquéritos sigilosos, .

resporisáveis pela morte de nõIli, vulgo "Shinolia", que as Um na Poljcia Militar, que
Rosane, limitandQ-se 'a enca-' à'visava na farmácia Co- tende a pro'mover a exclusão
min:har um relatório a Justiça, lombo,' situada na rua das do sargento Frasão e do cabo

esclarecendo as circunstâncias Flores, para aquisição de cai- Mauro Arantes. Outro na De-

do suicídiQ, juntamente com xas'de comprimidos de "hipo- 'Iega'cia de Tóxicos, para apu-,
I uma carta precatória, para fagin".' No dia 13 de abril, rar a facilidade encontrada

que o tio da menor seja inti- após uma dessas orgias, Vera por Ismael Chinolli para aviar

mado a depor. Sobre a qua- 'Lúcia caiu num profundo �s- receitas de psicotrópicos, que
drilha de traficantes e os inú- tado ,de depressão, sef!do in� segundo a lei só podem ser

meros viciados existentes na
.

temada no Hospital São Vi- vendidas mediante prescrição
Lapa, não há uma única linha \ cente, pOLSeu pai, João Bene- médi-ca.

Na manhã de ontem, no

gabinete do secretário Ar:
Oliveira, foi firmado conve

nio entrea Secretaria de Segu
rança e Informações, a Secre

taria do Oeste e Prefeitura

Municipal de 'Xavantina, vi

sando à construção de prédio
destinado a Delegacia de.Polí
cia daquele município.

Curitiba - Foi enviado fornecida, pois, de acordo
ontem à Primeira Vara Cri- com a Lei 6368, de 21 de ou

minai o inquérito instaurado tubro de 1976, e com Decreto
pela Delegaciade Homicídios 68.992, que a regulamentou,
para apurar o assassinato "todos os inquéritos são sigi
da menor Lúcia Cardia, tendo losos". Um desses casos en

o delegado Dorval Simões so- volveu uma aluna do Colégio
licitado a prisão preventiva de Estadual do Paraná; filha de
três conhecidos traficantes de Vergir Macheri , residente à
tóxicos: Ismael Chinolli, José' rua Zamarelo, 626, no Bairro
Augusto Frasão Ezequiel 'da Boa Vista. O caso inicial
(sargento da Polícia Militar) e mente foi atendido pela Dele
Luis Carlos Távorade Souza. gacia do I. o Distrito Policial,

Enquanto isso, - Autori- que, com base nos depoimen
dades policiais estão perpl,e- .

tos do pai da menor e de al
xas com a .sucessão de casos gumas testemunhas, possibili
envolvendo 'viciados, trafi- tou a prisão de Roberto Prado

'cantes e menores, resultando, de Oliveira, único maior de
no desaparecimento de So- um grupo de seis alunos do,
lange Antunes Aparecida e no mesmo colégio, que induzi
suicídio de Resane Maria ram a menor a participar de
Carneiro, uma orgia de sexo e drogas, à'

Sabe-se que há numerosos 1: ..)1 de quase provocar a sua

outros casos, inclusive com morte, pois ela ficou em es

morte de meninas na faixa dos tado de COma durante 10 dias.
17 anos, com o envolvimento
de numerosos traficantes e vi

ciados, mas o superintendente
Olívio, da Delegacia de Tóxi

cos, disse que nenhuma in

formação a respeito pode ser

Este caso, como numerosos

outros, foi posteriormente en

caminhadoà Delegacia de
Tóxicos e nenhuma informa

ção complementar foi divul

gada. Nem mesmo se eram

\.

procedentes as declarações da

menor, assim que ela pode ser

ouvida, de que 0'0 Colégio Es
tadual do Paraná existe um

fornecimento regular de ma

conha e anfetaminas, sendo
um vendedor de pipocas o úl-'
timo elo da quadrilha.

Solange Antunes Apare
cida, 17 anos, veio de Lages,
Santa Catarina, em compa
nhia de um vizinho, Leopoldo
Andrade Faustino, à procura
de emprego em Curitiba. A9
descer na Estação Rodoviá

ria,. fói abordada por dois
elementos à paisana, que se'

diziam policias e que a leva
ram para local ignorado. Es
tranhamente , nenhum orgão
policial assumiu a responsabi
lidade pelo sequesiro e nem

sequer existe O' registro de

queixa na Delegacia de' Vigi
lância e Capturas. O delegado
Dorval Simões, que recente

mente deixou a Delegacia de
Homicídios para assumir a di

reção da Divisão de I nvestiga
ções Criminais, recusou-se a

acreditar da que se trate de um neirosuicidou-se com um tiro

"

',Falecimentos
Estes foram os falecimentos ocorridos ontem na re

gião da Grande Florianópolis, registrados pelo Cartório
Faria:

'

Paulina Wiethorn _;_ 90 anos viúva residia em Palhoça ea
')'W'] r "11\ (ll'f' IJ!''1 �I.'ll, �"rll l:L� 5JJp UIJIIUIJI: '.lO i

, causa morns OI ll1SU1IClenCla mlocarOIca.
, ,

'

Arcângelo Fortunato da Silva_:' 69 anos, solteiro, residia
na Capital e a causa foi oclusão coronária aguda.
Iberaldo Ricardo de Souza - 59 anos, casado, residia em

São Jose e causa mortis foi caquexia neoplásíca.
Otávio Flores de Souza - 64 anos, casado, residia em

Florianópolis e a causa foi parada respiratória.
José Alves de Lima Filho, dois meses, seus pais residem na

Capital e a causa mortis foi desnutrição.
ITAjAÍ,

Margarida José dos Santos - 52 anos - faleceu em sua

residência às 05horas do dia 17 de agosto. Residia em Bal
neário Camboriú.

b'IIJ "l"U üJ:, Jb:.dnoJ bb'l .

,. CRICIÚMJt"íi-""" ;';- .,
, '"

\ 110, ',., .,,<,

Patricia Fernanda Mariano - 5 meses de idade, filha
de Maria Isabel Mariano e Antonio Mariano, vítimas de
septecernia.
Luiz Francisconl Rodrigues - 2 meses de idade, filho de
Jorge Rodrigues e Gercina Rodrigues, vítima de desidrata
ção broncopneumonia.
Maurílio Alfredo - 38 anos, solteiro, filho de Alfredo
Heleodoro de Souza e Luiza Rodrigues. vitima de uma

parada cárdio�respiratória.

I

Rio'
Reservas: (021)-221.3722

16:00

15:15
14:50 São Paulo

Reservas: (011)-241.8462/240.4247

11:20

t
12:10
12:'35

t
14:00 Florianópolis

Reservas: (0482)-22.6188/22.0177

13:25·
I

.
,

\
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Agora, Jflorianópolis - São Paulo, direto sem escalas.
Maiswnserviço exclusivo daTransbrasil,

amaior frotaBoeing727daAmérfcado Sul.
\

Iriforme-se sobre o nosso serviço permanente·
de crédito: Transcred.

.

Consulte seu agente de viagem.

TRANS�I�BRASIL
.

'

. �I,\� ,

BrasiléCOIJlagente

/

"Papagaio" é p�es�_ _peICl
DFRD no Morro do Mocotó

SOUZA SALLES

Judiciária
Militar

absolve 19

VANDA DE

"

;
..

�,
•

�
,�

!
acusados de

subversão

Foram absolvidos Edson

Sales, José Soares dos San-;
tos, Pedro Hilário dos San:
tos, Edgard Odilon dos San
tos, Luis Mário Santos dá:

\

Silva; Carivaldo Lima 'San�

4°. TABELIAo DE NOTAS E

4°· OFíCIO. DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

'. , Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a mim fornecidos, ou

por recusarem a tomar ciência, faço saber aos que o presente edital, virem�qu dele,tiverem
conhecimento que deram entrada neste Ofício, para serem protestados contra ,os respon
sáveis dentro do prazo legal às títulos com as seguintes características apresentadas .pela
firma Estabelecimentos A. Modelar S/A.

'

Tlt. NÚMEROS VENC .. 'DEVEDORES

dp 441639 17-{l3-78 ' Luiz Frederico
213159 03-07-75 Enio Alvim de Moura
440770 19-01-78 Francisca Soares Livramento

. 227220 21-01-7,B Maria Odete Schmitz Olsen
139102 09-01-78 Solange Beatriz Silveira Correa
227847 03�04-78 Idem
39023 10-02-78 João Batista Saturnino
136478 25-04-78 Silvina Sandrini Tietes
136835 10-01-78 Enllce Barbosa de Medeiros
227983 03-04-78 Idem
29701 15-09-74 tAzui'1 petefs Jr.
439519 13-02-78 Juscelino eixeira
441590 ',20-03-78 Luiz Carlos de Lima
441950 17-O!ii-78 Marcia Reina Madaloni
435444 15-10-77 Alz1mi Fausto David
19900 03-05-77 Veronica Luiza Dech-er
225576 14-02-78 Lair Isabel de Souza
420422 Jámir José Fernandes
228093 19-05-78 Sergio Hernani de Motta Paiva

07-04-77 Lizerte Beatriz Perei ra

138514 11-01-78 Leonir Silva .

18467 , 06-12-76 Zulmira Leandro de Castilho
316193 06-10-76 Idem
438126 20-09-77 'Orlandina Simões Adriano
226958 2Hl1-78 Valmiro Rosa Goulart
228042 -20-03-78 ' José Manoel dos Santos
435612 10-06-77 Etelvina Maria das Dores
228407 19-05-78 Hugo de Carvalho
439378 . 13-02-78 Luiz Norberto Ramos
138438 27-0278 Maria Eliza Pizzolatti
138451 2'7-02-78 Idem
1,13079 Romua'ldO Paludo
214244 18-07-75 Er_nesto Algemiro Cdr.rea
33946 11-02-76 José Artemedio Pereira
26294 Vaiei r Silves're Mandrish
26426 25-06-14 Maria CarvalhO Angelo
21354

.

04-11-77 . Valdir Antonio Pereira
615 06-11-73 Rosa Emilia Pereira
49156 Osmar Alves de Abreu
420480 Nilza Alves Santos

TABELIÃ

,
.

. ,

tos, João Francisco Ocea.
Antonio Bitencourt, Virgi-
lio de Oliveira, Asclepiades
José Dias, Francisco Gomes
Filho, Marcélio Bonfim:
Rocha, 'Delmo Naziazenoi
Antonio José de Goes, Ro
salvo Alexandre Lima Filho,
, Jackson Sá Figueiredo;
Faustino Alves Menezesj
Milton Coelho de Carvalho;
-'que ficou 'cego em �0l1se�

. quência de maus tratos ná:
prisão - e Jackson Barreto
Lima. Este último, dei)U�l
tàdo oposicionista em Ser

gipe, e candidato à Câmara
,Federal e acredita que vai ser

o "mais votado" em seu Es-'

,
tado. Durante o julgamento,
o procurador militar Kleber
Coelho pediu a absolvição
de Il.dos 19 acusados, por
c'onsiderar que o compor
tamento deles não tipificou
delito contra a Lei de Segu
rança Nacional, especial
mente o artigo 43, no qual
pediu o enquadramento dos

demais. êãso fôrern con"

denados eles cumpririam ,

apenas de dois a cinco anos: ,:
de reclusão. '

O procurador militar jus� iitificou sua atitude com basé ,
no parágrafo único do artigô, ),

54 do CódigO de Processd
Penal Militar, aplicado sub-'
sidiariamente � Lei de Seguj
rança Nacional. O prazo'
para o Ministério Público'
Militar interpor o recurso é
de cinco dias, a partir da

promulgação da sentença;
que será lida no próximo dia-

. 30, pelo Juiz Arnaldo Fer�..

reira Lima,' em ses�ão pÚ-J
blica a que deverão compa-:
recer os absolvidos.

No final do julgamento
anteontem, foi lida apenas a

parte decisória da sentença; ,

rela�iva a absolvição. Da

sentença final, oficial, coils-,
tará um relatório dos, fatos:
registrados durante o pro'::
cesso, a especificação dos'
t;lementos motivadores da
decisão tomada pelo con

selho de sentenças'e a ded-'
são propriamente dita. '

"

•
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Maíer, O melhor

do ano. Pela

terceira vez.

Nurernberg, Alemanha
Ocidental - Sepp Maier,
veterano goleiro do selecio
nado nacional de futebol

deste país e capitão do clube

Bayern Munich , foi eieito o

melhor jogador do ano pela
terceira vez em sua carreirà.

A revista esportiva "Kic

ker", um importante sema

nário publicado em Nurern

berg, fez uma pesquisa de
. popularidade entre jornalis
t S�.�,!:sP9.rtivos"que 'HI&.ese_!1-

tau o seguinte resultado: 252
de um total de 559 entrevis
tados votaram em Maier.

Sepp Maier. que aos 33
anos de idade é o mais velho

dos integrantes da seleção
alemã ocidental, depois da
saída do capitão Bert Vogts,
havia vencido também em

pesquisa semelhantes em

1975 e 1977.
.

Juergen Gabrowski, capi
tão do Eintracht, de Franck
furt e membro do selecio
nado nacional que ganhou
em 1974 a final da Copa do
Mun'éP6 realizada ém Muni-::

que, ficotl"em segundo lu

gar, segundo a pesquisa da
revista.

Catarinenses 'disputam
amanhã a prova final

da temporada gaúcha"
.de rallye de 1978

Seguem hoje para o Rio treantes, com Chevette N° 99,
Grande do Sul, seis duplas cac de Charles Seeberg-Afonso
tarinenses que' participarão, Wittel, igualmente' da Gio

amanhã, da etapa de encer- rama.

ramento do Campeo-nato O primeiro carro a largar
Ç!aúcho de Rallye, a ser de- será o Chevette N° '888, pilo
�envolvida na localidade de tado por Aderbal Grillo e com

Lomba Grande, no interior navegação de Evaldo Fur

do município de Novo Ham- tado, enquanto o último,
burgo, com largada às 9 horas também será de Santa Cata

e,chegada prevista para às 12 . rina, o outro Chevette, o de

horas. As duplas catarinenses N° 99, com Charles

àisputarão a prova em quatro Seeberg-Afonso Wippe).
oategorias: Graduados: Classe A prova, denominada "Ral
':B" - carros com mais de 1300 lye Mobil-Uniplex , é organi
cc -, com o Chevette N° 888, zada por Luiz A. Franz, Gil
de Aderbal Grillo-Evaldo berto Hoff e Roland Low, que

F�rtado, da equipe adiantam que a parte mais

Hoepcke-Cerâmica Aurora- sensacional, não só para os

Goodyear; Graduados-Classe participantes, mas igualmente
"A". - carros com menos de para o público, será no trecho
1300 cc -, com os Fiats de Nas' já batizado de "Autódrcmo de

�17, de Rubens Tavares da Areia", um' circuito de 4.800
Cunha Mello-José Carlos metros, onde os concorrentes

Bastos, da equipe Phipasa; Jarão três passagens, com

�47, de Cesar Leal-Celso cronornetragern em todas as

Leal, também da Phipasa e três vottas.
867, de João Batista Ribas- O Rallye Mobil-Uniplex
Mário Cesar Pereira da Silva, terá um percurso de 100 qui
c!a Hubert's Center Jeans; No- Iôrnetros e, segundo seus or

Vatos, com o Fiat N° 866, da ganizadores, será uma prova
equipe Giorarna-Caiçara's, de' "mansa"; para que todos che-.
�tajaí e na categoria de Es- guem ao seu final, embora
•

CBD garante as passagens
,e Berreta o quadrangular

O presidente da Federação Catarinense de Fute
.

boi de Salão, Hamilton Berreta, foi surpreendido
na manhã. de. onte� com um, telefonema de José
Elias Giuliari, do RIO de Janeiro, o qual garantia o

envio das passagens aéreas por parte da CBD, para
as equipes do Vasco da Gama e Banespa, a fim de
-que elas participem do quadrangular, junto com

Besc e Clube Seis.
- Felizmente agora podemos garantir que o tor

neio, em comemoração ao 21° aniversário de fun
dação da nossa Federação vai sair. GiuJiari me tele-

fonou e confirmou que a CBD irá fornecer as passa
gens.

Ontem mesmo à noite, Berreta telefonou aos clu
bes convidados, dando-lhes ciência da decisão da
CBD e do esquema a ser montado para os jogos que
serão realizados nos dias 25 e 26 deste mês no giná
sio Ivo Silveira, do Colégio Catarinense. "É bom
dizer que estará em disputa a Copa Cidade de Flo

rianópolis, com quase um metro de altura, ofertada

.pelo ex-prefeito Esperidião Arnin", finalizou Ber
reta.

Jogos Regionais do Leste

começam esta tarde em Mafra
Mafra (Corr�spondente) - A partir desta tarde

até domingo, a cidade de Mafra estará sediando os

Jogos Regionais do Leste, com quase 500 atletas
disputando os melhores índices para os JASC de
Caçador.

Além de Mafra, Joinville, São Bento e Jaraguá do

.
Sul estarão presentes nos Regionais, disputando as

seguintes modalidades: futebol de salão, voleibol
masculino e feminino, basquete, handebol mascu

lino e feminino, tênis masculino e feminino, bocha,
punhobol, tênis de mesa masculino e feminino, gi
nástica olímpica masculino e feminino, tiro de ca

rabina, xadrez masculino e feminino, judô e atle-

tismo masculino e feminino.

Dos 4 municípios, apenas Joinville estará pre
sente em todas as modalidades, sendo inclusive

'apontado somo o favorito na maioria delas. Entre

tanto, Mafra tem esperanças de manter a hegemo
nia no tiro de carabina e handebol masculino, onde

conseguiu no último JASC o título de campeão e

vice, respectivamente. São Bento e Jaraguá do Sul.,
participarão apenas da metade das modalidades,

que serão 'realizadas, em sua maior parte, no Giná

sio .1 vo Silveira.
As solenidades de abertura terão início às 15

horas e em seguida começarão as disputas do volei-

bol, handebol e basquete.
.

. Joaquinzinho se queixa -

dos jogadores do Marcílio
Itajaí (Sucursal) -Joaquinzinho não gostou da

sua equipe no jogo contra o Palmeiras, quarta-feira
- empate em zero a zero - afirmando que "nada

daquilo que combinamos foi cumprido". Falando
pouco. o técnico ao final do jogo lamentou bastante
as ausências de Chico Sarnara e Maurício este úl
timo sendo o destaq.ue da meia-cancha ao' lado de
Careca nas partidas anteriores. A atuação do ár
bitro José da Silva Melo igualmente foi comentada
pelo treinador. taxando-a como "das mais fracas
neste campeonato".

Ontem os jogadores que atuaram contra o Pal
meiras tiveram um dia de folga. retornando aos

trabalhos hoje cedo para um treino físico e jogadas
especiais para os atacantes. 'Á tarde Joaquinzinho

comanda o único coletivo antes do jogo de domihgó
,

contra o Joinville no estádio Hercílio Luz em Itajaí.
Apenas Maurício esteve ontem no clube, fa:

zendo exames médicos com o ortopedista Antonio
Rasseli. O jogador com uma contusão no tornozelo, '

ainda hão foi liberado, devendo ficar mais alguns
dias em observação médica.

REGlNALDO E JOEL NO CORlTIBA
O goleiro.Joel e o zagueiro Reginaldo, continuam

fazendo testes no Coritiba Futebol Clube. O pri
meiro está com o passe livre, podendo' ser contra

tado para ser o reserva imediato de Manga - O time

paranaense vai vender Altevir - enquanto que Re

ginaldo, ainda incompatibilizado com o Marcílio,
ficará mais alguns dias em observação.

Mais uma partida suspensa

pelo mundial de xadrez
Baguio, Filipinas - A l3a.partida do Campeo- movimento. A partida será reiniciada hoje.

nato Mundial de Xadrez entre o atual titular da Desde o início do campeonato, cada um dos dis-

coroa, Anatoly Karpov e seu desafiador. Victor putantesjá ganhou uma partida. O primeiro a obter

Korchnoi. foi suspensa ontem depois de 40 movi- seis vitórias vencerá o campeonato e o prêmio de

[llJnJl?g')IL :.; V/':J<: JU <'.titO'IO
.

l.lL !:lu "I "d)�qím21,t�b\I,�r�s. 9 perdedorganhará 200 ínil dóla-
.

. ..7'1 res. De acordo cdm as novas normas do torneio, as ,

Korchnoi. um soviético dissi&ente de 47 anos de partidas que terminarem empatadas não serão con-

idade, fez seu 41 ° movimento depois de sacrificar sideradas -para a contagem de pontos. O campeo-
umu torre por um cavalo de Karpov. também da nato iniciou a 18 de julho e se acredita que poderão
-União Soviêr ica , no 38° decorrer meses antes que secheguea uma definição.

epois de uma boa presença em Campos do Jordão, o Fiat 866 volta a correr.

Itajaí, deverá obter uma boa

classificação, podendo, inclu

sive, surpreender os gaúchos e

trazer uma vitória para Santa'
Catarina. Finalmente, entre

os Novatos, a dupla do Che

vette N° 99 e, ainda, uma in

cógnita, mas não está fora de

cogitação uina vitória sua.
_

Outro detalhe, é que a

dupla da equipe Hoepcke-

não deixe de ter suas dificul

dades, tanto para os pilotos
como para os navegadores.

Dentre os catarinenses, as

tripulações que disputam na

categoria de Grad uados

Classe "A" têm mais chances
de LIma vitória contra os gaú
chos, enquanto as possibili
dades do Chevette N° 888,
que concorre entre os

Graduados-Classe "8", tem

suas possibilidades de vitórias

reduzida, já que se defrontará
com duplas da Gaúcha Car

Icarauto, que são as francas
favoritas para alcançarem as

primeiras classificações.
Por outro lado, na catego

ria de Novatos, a dupla 'da

equipe Giorarna-Caiçara's, de

Cerâmica Aurora-Goodyear,
participará da prova com seu

carro reserva, já que o titular

não foi ainda recuperado da

capotagem de Campos de

Jordão e contará, também,
com o navegador Evaldo Fur-

.
tado, pois o navegador titular

da dupla, Milton Conceição,
não pode deslocar-se até

Novo Hamburgo. ' '

LAJ E PRÉ - MOLDADA lil'PUIA

�
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantídade.e'Atendernos todo °

.

estado com assistência técnica

REG. CREA, N.' 5.175 - 10.' Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 .. Florianópolis - SC

22-6500

22-6290

22-4235

22-4002

Havelange·confirma próximo
munf;lial com 24 seleções

Havelange não concorrerá à reeleição, Prefere ser Ministro dos Esportes.

jornalista Vivaldo de Azevedi.
Admitiu que possa ser o fu

turo ministro dos Esportes do

Governo Federal do General

Figueiredo.
'

. "A um amigo a gente nunca

nega uma solicitação, sobre-
.

tudo se ele é um presidente da

República". Esta possibili
dade se torna mais concreta de

Comitê Olímpico -lnternacio

nal, deixou transparecer qUI! o

cargo já não é mais tão

atraente.
- Acontece que o presi

dente do Comitê Olímpico In

ternacional, do q ual faço
pane desde 1963, é eleito por
um período de oito anos. O

cargo é muito cansativo e

Belo Horizonte - A Copa
do Mundo de 1982 deverá ser

mesmo disputada por 24

equipes, dependendo somente
do consentimento da Federa

ção Espanhola, uma das sete

em condições. de prómover
um torneio com ríúmero supe
rior de seleções ao das outras

copas .. As 'outras Federações
são .as da Itália, França, Bra- se realizar, a partir do mo- exaustivo para uma pessoa
sil, Suécia, Inglaterra e Ale- mente em que João Have- que, daqui há 4 anos, já terá
manha - todas já prornoto- lange afirma que não concor- 64 anos de idade. Como só em

ras de campeonatos mundiais rerá a uma releição para a pre- 1982 concorreria para o Co-
anteri-ores. sidência da Fifa , por julgar mitê,' será difícil.

A garantia é do próprio seu trabalho já realizado A meta principal deste seu

presidente da Fifa, João Ha- daqui a quatro anos, quando segundo mandato à frente da

velange: ele esteve on�em em termina seu mandato. Fifa é a inclusão da China

Belo Horizonte para lançar o Ele também não demonstra entre os países membros da
livro que retrata sua passagem interesse em voltar á dirigir'a entidade, pois não concebe

pela Confederação Brasileira' CBD, achando que s�rªrl)le- .� !:!rn _p�!s. com, �OO milhões de

deDesportos, "João Have- Ihor deixar esta missão para habitantes, quase um terço da

lange - determinação e cora- alguém mais jovem. Sobre a população terrestre, fora da

gern", de autoria do chefe do sua anunciada intenção de principal entidade esportiva
setor de imprensa da CBD, concorrer à presidência do existente.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ÁBERTO

DEMEC - RCA - 200 77/084
CGC/MF n.> 83.876.003/0001-10

Lma Erf1l"esa'do SCstema

�CO�ESC

AVISOS AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, a partir de 25.08.78, serão pagos os

dividendos relativos ao 1.° semestre de 1978, à razão de 10% (dez por cento) ao semestre,
sobre o capital, "pro-rata ternporis".

.

Os acionistas possuidores de ações ao portador deverão apresentar o cupão de n.? 16

·(dezesseis).

Florianópolis (SC), 10 de agosto de 1978.

Elmar Rudolfo Heineck
Presidente

, 1111111111111, ENCl:'RTANDO ..,.. SESC
DISTANCIAS � Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

AGUARDAMOS A SUA VISITA!!

CHAPECÓ LOTEIÂ AEROPORTO

Você não possui terreno!
Pois agora chegou sua vez de ter o seu terreno na capital do Oeste.
A Companhia de Desenvolvimento de Chapecó-:- CODEC-Iança
o loteamento do Aeroporto "Paulo Marques":
Terreno nas mais variadas condições, 10% de entrada e saldo em

24 meses. Para maiores informações basta dirigi r-se a CODEC,
telefones 22-1088 22-1325 22-1967, ou com as corretoras'
autorizadas:

SOPRANA Empreendimentos Imobiliários Ltda.
Imobiliária e Administradora de Imóveis MARKIZE
NOBILE Empreendimentos Imobiliários' Ltda.
KASTELO Organizações Imobiliárias Ltda.
Corretora CHAPECO

.

RUDY Corretora Ltda.
Nilberto Ferrari
Décio Weber.

Coca-Coladá mais
I MARCA' REG

�.-

ao seu futebol.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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puxa-saquismo ou' servi
lismo. Cometo erros é claro.
Não sou o dono da verdade
nem significo a perfeição
elevada ao máximo. E não
sou nenhum tolo ao ponto
de querer eliminàr com a

fonte de meu próprio sus

tento. 'Afinal, trabalho três
turnos por dia em função
exclusivamente deste fute
bol que, infelizmente só
não é melhor por fatores

alheios à minha vontade,

Amigos e colegas segui
damente me contam que a

bronca contra meu método
de trabalho é grande! que

eu, por ser'gaúcho, so pro

curo anarquizar com o fute
bol de Santa Catarina. Aos

autores destà tese burra (por
sinal nenhum deles arrís-

cou trazer a mim pessoal
mente suas queixas) só

posso dizer o seguinte: faço
um jornalismo honesto, sem'

taria .par a defin ir o time,
Áureo argumenta que, com

mais um período de prepara
ção e evitando os adversários
mais difíceis, poderá ter um

, "time mais trabalhado" e in
clusive contando com força
total para disputar o título:

O técnico' do Avaí, para
fundamentar sua teoria sobre
a classificação, acentuou que
"todos podem observar o

crescimento de 'produçâc ,da'
equipe de, partida para par
tida". Mas, para Áureo, a

equipe ainda pode melhorar
muito mais, para isso basta, ter

um pouco de paciência,
TORCIDA
Em suas análises sobre a

classificação, o treinador pa
rece achar que a torcida tam

bém terá a paciência que, ele
diz, ser necessária e com

preensível. Áureo acredita

que os torcedores estão Perce
bendo o aumento de produ
ção no time e saberão supor-

"Quer queira ou não, o me

lhor para o Avaí seria tentar a

classificação na repescagem
porque enfretaria equipes
mais fracas, Caso agora, ob
tenha mais pon tos em sua �
chave terá que disputar a clas

sificação com adversários
.

mais difíceis na etapa seguinte
do estadual".

Esse é o' estranh� pensa-
, mente manifestado por Áureo
ontem à tarde no Adolfo
Konder. Acontece que, com a

derrota do Operário para o

Juventus de' Jaraguá do Sul,
na última quarta-feira, e seu

mars sério rival na atual fase,
do estadual, as possibilidades
'de obter o, maior número de

pontos cresceram muito, Para
isto basta vencer as partidas
que lhe restam disputar.

Áureo parece temer um

confronto com as equipes
mais fortes do campeonato,
Segundo sua opinião, durante
essa fase do estadual aprovei-

ções treinador a respeito
do que seria melhor para o

clube, parece que não está
'sendo considerado o fator

. 'renda. Evidentemente, numa

chave mais fraca, com equipes
de menor nível técnico, a pre
sença dos torcedores não será
tão maciça quanto numa

chave de vencedores.

repescagem e a disputa do tí.
tulo com uma boa equipe na
última etapa do estadual: ,

pode não corresponder ao qu�
se idealizou antecipadamente

TREINO
'

Ontem, à tarde o treinador
comandou um bate bola para
os jogadores que contou com
a presença de Sérgio Dav] e

Carioca, recentemente co-,
tratados. Outra novidade do
treino foi a presença de Mar,
ceio, 20. anos, jogador de fu,
tebol de salão, que atuou
pelos reservas. O jogador de,
verá passar por um período de
testes e caso agrade ao técnico
poderá ser contratado.

Hoje à tarde,:, treinador de
verá orientar um coletivo para
definir a equipe que sairá jo
gando no próximo. domingo,
em Mafra, contra o Operário.
Lourival retirou o gesso da
perna, mas ainda não voltou
aos treinos, o que poderá
ocorrer na tarde de hoje.

•
Os números da Copa Brasill78, comparativamente à do ano

passado, mostram uma Queda sensível de público e, consequen
temente de arrecadação. A final deste ano disputada no Mo
rumbi entre Palmeiras e Guarani, rendeu 4 milhões 969 mil 690

.

cruzeiros,' para 99 mil 829 pagantes. A decisão ,de 1977, entre

Atlético e São Paulo, no Mineirão, rendeu 6 milhões 857 mil e 80

cruzeiros, pára 102 mil 970 pagantes, Este ano em 792 jogos a

Copa Brasil arrecadou 253 milhões ,S69 mil 190 cruzeiros e teve 8
milhões 404 mil 563-pagantes. O recorde de pagantes ficou para
Vasco x Guarani no Maracanã: .101 mil 541. O jogador mais

indisciplinado foi o lateral Dé, do Vila Nova, com seis cartões
amarelos e dois vermelhos. Na sequência ficaram Marinho.da

Portuguesa, com 8 amarelos e Pires do Palmeiras, com 6. Nos
792 jogos os árbitros utilizaram I. 653 cartões amarelos e 234
vermelhos.

'

Afora a correção ou não do'
pensamento do treinador do
Avaí, resta um risco que po-

. derá ser fatal para os projetos
de conquistar o título do esta

dual. Quem pode afastar a

possibilidade de que numa

"zebra" o Avaí não. consiga
classificar-se na repescagern?
Acontecendo isso, a situação
será irreversível é o elenco
avaiano estará fora do esta

dual. No futebol faz-se neces
sário pensar e raciocinar com

o imprevisívelemuitas vezes a

lógica, que, poderia garantir
uma olassificação tranquila na

Somente dois clubes têm condições
atualmente no Brasil para comprar o

.passe de Zenon, segundo o repórter José
Maria de Aquino, da revista Placar:
o Corintians, que tem dinheiro para

pagar e o Flamengo, que não paga nunca.

ves estarão competindo os

vencedores da atual etapa do
estadual.

Mas, entre estas especula-

tar uma disputa pela classifi

cação na repescagem e com as

equipes mais fracas do esta
dual, enquanto noutras cha-

�------FIGUEIRENSE--------�------�--------------------------------------------�-----

Pinga estava muito Irritado Ontem à tarde no Orlando Scarpelli
porque havia promessa de pagamento dos salários atrasados para quarta-feira. Como a

promessa não foi cumprida, o lateral reclornou muito ontem antes do treino,
.

perturbado que estava por ter perdido Uma televisão.
"As prestações atrasaram, os homens foram lá em casa e me tiraram o

aparelho". A notícia boa do treino: Emilson, 20 anos, centro avante
do Bangu, chegou para testes,

.:.

Desculpam se insifiíto mas

quando um 'cinema lotado

reage com entusiasmo sou

obrigado a regist-rar. Foi
numa noite destas, no Cecom
tur, durante o jornal do Canal
100. Jogavam, no Maracanã,
Botaíogo e Grêmio -e o filme.
muito colorido, mostrava aos

espectadores a vitória gaúcha
com dois gols do Renato Sá e

um passe para o terceiro mar

cado por Leandro. No co�
meço do filme um burburinho.
e a cada gol ou lance um zum

zum maior. tudo transfo.rdo
finalmente' em palmas. asso

bios e bateção de pés. ao me
lhor estilo sessão das duas.
aquelas matinés bem baru
lhentas. regadas a tarzans e

bangue-bangues.
A boa notícia:
Emilson, 20 anos,

chegou para testes
Um centro-avante chegou ontem no Scarpelli, esperando

resolver. o mais rápido possível, as bases de um contrato,
com os dirigentes. f: Ernilson Pinta de Melo, 20 anos, 1,83..de
altura. e 74 quilos, que jogava pelo Bangu do Rio, de onde
veio a convite do goleiro Carlos Afonso. O jogador ganhou
seu passe há poucos dias, quando o clube carioca contratou

um novo técnico e alguns jogadores para sua posição.
Agora, espera êaJsa� boa jmpressâo no Figueirense, para"
assinar contrato:

- EJjoguei]1o Bangu três anos como juvenil, e há um

ano. com o treinador Luis Alberto. estava nos profissionais.
Mas, agora, surgiu um problema com o novo técnico, que
gosta de veteranos. e por isso fui liberado. Então, resolvi-vir
a Florianópolis. e só espero resolver rápido minha situação
por aqui.

Emilson, magro e alto. diz que seu forte é o jogo aéreo.

pois finaliza bem de cabeça: "Tenho muita confiança nos

centros pelo alto, pois costumo acertar bastante nas cabeça
das". Ele diz-que,está em boa forma, mas avisa que. nestes

próximos dias, "vou me empenhar ao máximo. para ver se

agrado e faço logo u,m contrato, embora não tenha certeza se

o clube me quer".
Ele chegou ontem do 'Rio, treinou normalmente CO'111 o

.
elenco, e -está sendo observado pelo técnico Lauro Búrigo
gue, hoje, durante o segundo coletivo da semana. quer ver

sua atuação no treino, para então dar um parecer aos diri

gentes, sobre suas qualidades, Tudo porque o jogador real

mente tem' pressa para definir sua situação:
.

- É que sou casado, e a mulher ficou esperando por uma

decisão. E além. disso, o outro problema é que recebi uma

proposta do Vila Nova, rnas como resolvi vir primeiro à

. Florianópolis, deixei o negócio pendente.

•
Apesar das mazelas do futebol profissional, o Figuei

rense dá-força a um departamento amador, o que é muito
bom. Todas as segundas, quartas e sextas, no Orlando Scar
pelli, ao lado-da secretaria, a partir de 18 horas tem aula de
judô para garotos desde 12 anos. Só espero que não seja
treinamento para receber a;imprensa.

•
o aproveitamento da nova

safra Figueirina está prejudi
G"do�so!n o jlfa&tamel]to do
Jailton, irmãode Toninho, O
garoto. não pode mais treinar
nem jogar porque acabou a Ii-

•

cença concedida pela Celesc,
onde ele é funcionário. AI

guém podia dar um jeito
nisso. se há mesmo vontade de
começar um trabalho com

Jailton.

Das quatro opções apresentadas pelo Fernarido Viegas,
como saídas para o Figueirense neste momento de crise e'
debacle financeira cada vez maior, só aceito uma, embora ache
que a providência seria um pouço tardia. Mas, antes tarde do
que nunca e por isso concordo com o aproveitamento de joga
dores juvenis, várzea, amadores, seja qual for a classificação
que queiram dar. Arrecadação de fundos está se tomando um

hábito, dos piores, por sinal e o torcedor não tem mais dinheiro
para desembolsar; Sou favorável a um basta a estes "livros de
ouro", ao melhor estilo time de bairro. Mesmo porque o tempo
é insuficiente para soluções deste tipo.Pedir licenciamento do
campeonato soa como uma tentativa de jntímidaçâo ao torce
dor, E o que épior: nãô funciona. Por último, a fusão: inviável,
só isso;

Pinga: sem dinheiro e sem televisão.
I

A má. notícia: pagamento .não saiu
O elenco do Figueirense. esta

tarde. espera co.m ansiedade os

dirigentes que' compõe a junta
administrativa, para saber

quando. vão receber parte dos
salários de junho e o total refe

'rente a julho. Ocorre que muitos
jogadores novamente estão pas
sando dificuldades pela falta de
dinheiro e os dirigentes, mesmo

tendo prometido ao menor uma'

boa parte dos atrasados para
quarta-feira, ainda não efetiva
ram a promessa.

Ontem, antes do treino. físico
o.rientado pelo preparador Jail
san Co.lombi, no próprio campo
do. Scarpelli, o 'primeiro a de
mo.nstrar sua insatisfação foi
Pinga. que reclamava "porque

para quase tudo, O que ainda
tenho. é para a comida, porque
nem ria condução não. dá mais
para gastar, senão passo fome".
E outros jogadores também la
mentam, apesar de reconhece
rem que as rendas nos jogos do
time tem sido fracas, e que a

diretoria deve estar enfrentando
dificuldades para arranjar di-
nheiro.

.

.

-O Viegas está fazendo tudo >

o que pode para colocar a folha
em dia, e inclusive já conta com

algum dinheiro. Provavel
mente, ele (ará parte do paga�
mento de imediato.

.

Hoje à tarde, de qualquer
forma, os jo.gado.res devem trei
nar normalmente. O técnico
Lauro Búrigo quer orientar e.,

mais um coletivo, para acertar
melhor a equipe e observar o

centro-avante Emilson, e só la
menta que, até agora, ainda não
foi conseguida a volta de Jailson
aos treinamentos. A direção
está tentando obter, junto à Ce
lese, a cessão do jogador nos ho
rário.s de treinos, mas um
acordo final ainda não vingou.

prometeram o pagamento. se

podiam imaginar que não te
riam dinheiro até quarta-feira",
Ele estava até um pouco irri
tado. porque fico.u esperando
od inheiro e acabou tendo um

novo pro.blema 'para resolver:
- Acontece que co.mprei

uma tevê e as prestações esta
vam atrasadas. Então fui na loja
e disse que pagava até quarta,
mas o dinheiro não veio e fiquei
mal. Os homens foram lá em

casa e me tomaram o aparelho.
- ele contava ontem .

.Solidário com ele, está Flexa,
que 'afirma estar v.indo de sua

casa, no Jardim Atlântico, para
o Scarpelli, a pé nos últimos
dias. "Está faltando dinheiro

•
.Giovani Abreu da Silva -

nada contra o moço, apenas
contra a fórmula de indicação
- estará novamente traba
lhando numa partida do Car
los Renaux, E um doce para
quem adivinhar onde o Be
zerra trabalha domingo: con

sultem a tabela e a conclusão
tornar-se-á óbvia.

A escala de árbi tros para
domingo, que me desculpe o

Pedro Lopes, tem imperfei-

ções, 'tudo pórqüê não existe
mais no regulamento aquele

. item providencial, que impede,
um árbitro de trabalhar em

dois jo.gos consecutivos de um

mesmo time. Assim, o Alan

Mário Wildner, um dos inte
grantes da junta, diz que "todos
estão fazendo o possível para
'acertar os salários cio pessoal", e

lamenta "as dificuldades que
eles estão passando". Mas,
ontem mesmo, ele afiançou que
a situação não deverá perdurar:•

Todos os clubes que disputam o campeonato gaúcho es

tiveram reunidos ontem à tarde na sede da Federação
Gaúcha, chorando suas 'misérias para o cartolão Rubens
Hoffmeister. IAs queixas pela má organização do campeo
nato são generalizadas. E que o presidente Hoffmeisterestâ
excessivamente ocupado com a política, misturando-a de
mais com o futebol. Ao menos nisso empatamos com os

gaúchos. Só com eles?'
,

Marinho faz duas mudanças'
domingo no Joinville

Criciú·ma não,conseguiu
ve·nder Ademir ao At/é'fico

, , para•
Crjcjúmà (Sucursal)

Mesmo depois de acertar as bases
financeiras 'com 'o Criciúma,' o

vice-presidente do Atlético Para
naense, Valdo lanette, não con

seguiu co.ntratar na noite da úl
tima quarta-feira o centro-avante

, Ademir, devido as bases salariais
exigidas pelo jogador. ,

Zanette, acompanhado do su

pervisor do Atlético, Hélio Alves,
. chegou a esta cidade no.final dá
tarde de quarta-feira e jantou com

o presidente Antenor Angeloni, e

com osupervisor Miro Andrade,
do Criciúrna. A venda de Ademir
teria sido concretizada por Crâ
800 mil cruzeiros, mas acabou
sendo desfeita quando foram
mantidos contatos com o joga
dor,

Demonstrando pouca vontade
de retornar ao Atlético do Paraná'
(onde jogou por, empréstimo no
ano passado), Ademir pediu Cr$

�I 00 mil de luvas e Cr$ 25 mil men
sais, Em contrapartida o vice
presidente do Atlético oferecia,
no máximo Cr$ 75 mil de luvas e

Cr$ 20 mil por mês.
\

O .supervisor .do Criciúrría,
Miro' Andrade, confirmou .que
"não ficamos nada sentidos com o

.

jogador porque ele tem o direito
de escolher onde jogara, más no
tamos .que os representantes do
Atlético não estavam vivamente
interessados na transação". Por
sua vez Ademir disse que "acho
melhor aqui neste ano, ser golea
dor do estadual novamente, e daí
sim partir para um grande clube,
que me dê condições",

mente jogado fora de campo pelos maqueiros,
antes que a maca fosse baixada. Jorge Luiz,

.próximo ao lance, chutou um dos maqueiros e

foi expulso por Bozzano, '

Desta forma, o meio de campo do JEC es

tará desfalcado de um dos melhores jogadores
do time, forçando Marinho a improvisar Jae!,
que na realidade é lateral direito.

Joinville (Sucursal) - Hoje: cedo o trei
nador Marinho Rodrigues' e o preparador fí
sico Paulo Cesar iniciarão os treinamentos da

'equipe do Joinville com vistas ao' próximo
jogo, do domingo contra o Marcílio Dias, em

ltajaí. Do último jogo em Chapecó (OxO) nin- '

guém saiu com lesão grave mas certamente
Marinho será obrigado a operar duas modifi

cações. A primeira será a inclusão de Britinho
na ponta direita e a segunda Joel como centro
médio no lugar de Jorge Luiz que foi expulso
contra a Chapecoense.

.

A próxima Copa do Mundo
, terá 24 seleções, a

próxima Copa Brasil
90 clubes. Qualquer

semelhança enire'
(ou com) pessoas
vivas ou mortas,

é mera coincidência.
Isto é, Havelange
tem vindo muito

ao Bràsil ou Heleno
Nunes viajou demais

ao exterior.

••

Zenon

\
e Ro.semiro

receberam prêmios de
20 mil cruzeiros cada

um da Caixa Econômica
Federal. O primeiro

escolhido como a

"revelação da Copa
Brasil", o

segundo
como o "mais disciplinado".

Enquanto Marinho programava o treino
ontem, o gerente de futebol, José Pereira Sa

gaz, permanecia no Rio de Janeiro para finali
zar a compra do lateral Carlos Alberto com o

Bonsucesso e também tentar junto ao Bota

fogo, América ou Flamengo uma assistência
médica para os jogadores Gilmar, Bim e Var

gas que estão se recuperando muito lenta
mente no Departamento Médico do JEC. O

primeiro sofreu um entorce do joelho es

querdo durante os treinos (Gilmar é juvenil e
.

era preparado para a equipe de cima) e Vargas
uma grave lesão na virilha que também afetoU
a região testicular.

' .
Que ',; 'Sport lá em Rec'ife tenha o maior sucesso em sua

empreitada, É o que desejo ardente.me�te. Para que�
ainda não está informado, informo: a direção do Sport reti

rou o clube do campeonato pernambucano, como um pro

testo contra os desmandos praticados pelo senhor Rubem

Moreira, presidente da Federação deles'.

.� .

Essas mudanças, contudo, ainda não foram
confirmadas o que poderá ocorrer hoje du-:
rante o treinamento físico e recreativo porque
Britinho era um dos atacantes que dava maior'
mobilidade ao ataque e, sem motivo justifi
cado, mesmo no banco de suplentes, perrna-

,
'

neceu -rora�' Desta forma LlCõ, que jogõu a
última partida na extrema direita volta para a

esquerda. A outra modificação será a ausên
cia de Jorge Luiz que foi expulso contra a

Chapecoense mim lance bastante duvidoso.
Enquanto.alguns acreditaram que Jorge Luiz
tentou agredir o árbitro, outros já diziamque
foi apenas por reclamação. Na verdade, o in-.
cidente começou' quando' o JEC estava sendo
pressionado pela Chapecoense e Jorge Car
raro simulou uma contusão para matar

tempo. Retirado de maca por ordem do ár
bitro Dalmo Bozzano, Carraro foi. brusca-

Aproveitando estã
deixa, olho a tabela
e observo que
a epidemia de zero a

zero grassou. O
regulamento do .

campeonato
paulista
faria um bem danado
entte nós. Lá,
empate' sem gols

'não conta ponto
,

para ninguém.

Dirigentes, jogadores
e técnico do Joaçaba

estão eufõricos
porque o time está a

mil e não sei quantos
minutos sem levar

gol. Não vejo vantagem
,

nenhuma nisso
quando o ataque também

não marca gols, como

acontece com

o do Joaçaba
nesta fase.

\

Ainda no flnaTCiã tarde de -ontem Pereira
Sagaz entrou em contatá COIl) o presidente do

Joinville para relatar os resultados das últimas
negociações com o Bonsucesso e tinha autori
zação para desistir da compra de Carlos AI
berto.caso o clube carioca exigisse ainda no

valor de 500 mil por seu passe. Neste caso, a

saída será tratar junto ao Flamengo ii compra
de Yanderlei.

.....
:

.....".
Ademir: 'mais um campeonato em Santa Catarina
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-$, Konder �.naugu�a ginásio amanhã
.

'SãO Carlos - A Prefeitura Municipal de São Carlos vai inau-

rar amanhã, ,com a presença do Governador Konder Reis, o

�ntro Esportivo Hélio Ortiz, em solenidades marcadas a par

tir das 11 horas. Apôs.as inaugurações terão início os jogos e

disputa de uma partida de futebol de salão entre a equipe da

Comissão Municipal de Esportes deSão Carlos e a equipe 1 da

Secretaria do Oeste.
,

Cohab abre concorrência
São Bento do Sul (Correspondente) - Através do Aviso de

Concorrência n? 05/78, a Companhia de Habitação do Estado de

Santa Catarina, abriu concorrência pública para a construção de

casas populares em 12 municípios catarinenses, num total de 2,700

unidades residericiais populares, Dentre os municípios catarinenses

a serem beneficiados figura São Bento do Sul, que deverá ter cons

truídas um total de 200 unidades,
. Segundo o aviso de conco�rência, detalhes acerca ,do assunto

poderão ser fornecidos pela propna companhia, em horano normal
,

de expediente, no escritório à Rua Almirante Lamego ni) 02, Essas

200 nova� Unidades Residenciais Populares, em São Bento.do Sul,
deverão ser construídas em Vila Centenário, uma vez que aquele
NÓcieà Habitacional já possui a necessária infra-estrutura, além de

quea Prefeitura Municipal, dispõe de área de terra para a ampliação
do referido núcleo,

. /

, '

Escoteiros terão encontro

Telesc instalará central
\' '.

São,Francisco do Sul (Correspondente e Sucursal de Join-
, vílle) -, A Telesc estará iniciando em março do próximo ano, as·

obras para a instalação' de uma central telefônica no balneário de

Ubatuba em sao r ranciscodo SuL Inicialmente deverão ser libera

dos para a venda em torno de 60 a 80 aparelhos telefônicos, A

informaçãd foi dada ontem pelo, Superintendente da Telesc em

jnínville, Harry Kormann.
"

Ele acrescentou que o empresário Rudi Beckhauser, �o Capri late

, Clube, solicitou através de documento, a implantação no balneário
de uma central com capacidade para 100 aparelhos, salientando,

, todavia, que a reivindicação estará sendo submetida á apreciação
,

ainda este ano, deixando transparecer que esta possibilidade é muito-

, remota,
.

, Disse ainda que a Telesc estuda a viabilidaçle de implantar "orelh
; ôes" ao longo de todo o balneário para atender os, turistas durante a
,

época do veraneio, "Também pretendemos interligar através dos

"orelhões" São Francisco do-Sul com o resto do país", observou

Harry Korrnann.
'

: Semana da Pátria está definida
• São Francisco do Sul (Correspon�iente e Sucursal de Joinvi/le)
: _ Em reunião realizada na semana passada, que contou com a
:

presença de sindicatos de classe e diretores de estabelecimen
,

tos de ensino, a prefeitura de São Francisco do Sul elaborou a

programação alusiva a Semana da Pátria, com desfile de aber
,

tura que será realizado na rua Babitonga com início previsto
para às 9 horas. Também ficou decidido durante a reunião, a

que o Lions Clube local se encarregará da ornamentação das
; princip�is ruas da cidade.

,

"

.

; Durante a Semana da Pátria, haverá competições esportivas
, na canchapolivalente do Ginásio Coberto e as outras competi
� ções serão realizadaS na sede do Clube Náutico "Cruzeiro do
,

Sul", Segundo a programação elaborada que foi entregue a

diretora do Departamento de Educação, Cultura e Turismo da
Prefeitura, Maria Augusta Bezerra, o desfile obedecerá a se-,

guinte ordem: desfile de táxis, banda musical "Cuarany", Es-
, cola Básica Victor Konder, Colégio Normal Sa-flta Catarina, .

� Escola Básica Carlos da Costa Per;e!r�, Escola ms!ca Profes-
, sorli'NiéoNfBapfista:ES:cotirBá'S'i€i"""rófe�sõfà'eIHàHniêe 'Cal

deira; Escola Básica EngenheíroAnnes Gualbertó, Colégio
Francisquense, Escola Básica Felipe Schmidt e Escola Básica
Adventista Castro Alves.

'

INAUGURAÇÃO ADIADA .

O prefeito Flávio Gameiro de Camargo informou ontem que

aínauguraçâo oficial do Ginásio Coberto de Esportes, situado
na rua Dom Fernando Trejo Y Sanabria, foi adiada para o

periodo de 9 a 17 de setembro d�ste ano. As soienidades de

inauguração contará com a presença do' Governador Konder

Re'is, além de autoridades municipais.

Estação de Piscicultura
Através de termo aditivo ao convênio celebrado em 26 de no

vembro do ano passado, entre a SUDEPE e a Secretaria da Agricul
tura e Àbastecimento, ficou assegurada a implarnação de uma

Estação de Psicultura no Colégio' Agrícola de Camboriú,
O total de recursos para essa obra, é de Cr$ 1.939,000,00 (Um

milhão, novecentos e trinta e nove mil cruzeiros), sendo que a I a

parcela de Cr$ 439,000,00 já foi liberada pela SUDEPE, 'Ainda neste

ano, a SUDEPE deverá liberar mais Cr$ 800,000,00; o PESCART,
'Cr$ 200,000,00 cabendo a Secretaria da Agricultura e' Abasteci
mento a quantia de Cr$ 500,000,00,

A Universidade Federal de Santa Catarina participará deste Pro

jeto através do Centro de Ciências Agrárias, O' termo aditivo ao

convênio foi assinado pelo Superintendente da Sudepe (Superinten
dên,cia do Desenvolvi'men'to da Pesca), José Ubirajara Coelho de
Souza Timm, e pelo secretário Carlos Antônio Azambuja Loch, da

Agricultura e Abastecimento do Governo do Estado,

s. Be-nto promove jogps escolares
São 'Bento do Sul (Correspondente)- Numa promoção conj,unta
da Divisão de Esportes do Departamento de Educação e Cul

tura da Prefeitura Municipal, Coordenadoria local de Educa
ção e Comissão Municipal de Esportes, serão realizados,de 23

a 29 de setembro próximos os Jogos Escolares de São Bento do

Sul, que contarão 'com. a ,particípação de todos os estabeleci

mentos de ensino, quer da rede estadual OU municipal. A

abertura do certame ocorrerá exatamente no dia em que a

cidade'ae São Bento do Sul, estará c�memorando 105 anos de

fundação. \

Estudantes programam festa
Chapecó ( Sucursal) - Os dois mil alunos do Colégio Bom Pastor
estão programando a Festa da Primavera 1978 que acontecerá nos

dias 9 e 10 de setembro, A finalidade é congregar socialmente a

comunidade chapecoense e angariar fundos para novas criações e

melhoria do ensino ministrado pelo educandário,
Nos dois dias de festa haverá torneip esportivo interno e externo,

festejos barracas de quitutes, música e competições, No dia 10
haverá show de patinação artística no Ginásio de Esportes I�o
Silveira e a coroação das estudantes eleitas rainhas'do Colégio Bom
Pastor. A diretora do Colégio, irmã Maria. Gilda Zanotto, �o anuh
ciar a programação informou que as inscriações das equipes de

futebol de salão, basquete e voleibol podem ser feitas na secretaria
do estabelecimento,

'

. I ,I" i,
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Sartta': t�tIPiM_�9:_ I

frio provoca perda de cinco ,,.'1.::"
tonelàdas de frutas" no Meio-O.s'a.

que o fruticultor faça o

PROAGRO, Isto dará uma

certa segurança, pois em caso

de perd�� de prOdução, 'o

que acontece no momento, o

PROAGRO indenizará oi
tenta por cento do valor do

empréstimo, restando vinte

por cento para o fruticultor
pagar.

..

ções que deveriam ser feitas.
Isto prova que realmente se

guro agrícola é uma política,
diffcil de ser traçado para ten-

'

der as reais necessidades dos

r\ag,riç1tl1tores, pois o atual
.

PKOAG,RO e lima garantia
pára o Banco. e não para o

produto.
Hentschke é de opinião

ainda que o fruticultor deve

diversíficar sua atividade, cul
tivando frutas de caroço,

maçã e uva. Isto permitirá um

melhor aprpveitamento da

mão-de-obra de sua família,
dos equ�pamentbs, e não o

, deixará sujeito a perda de toda
a safra, permitíndo ainda uma

entrada de dinheiro por um'

. longo 'períddQ na propríe
,

dade, Acrescenta ainda que
estas sãos aS -recdmendações e

orientaç�e�l�d4s atualmente
'pelos exten�iOr1istas da ACA
RESt, Ipara êvitar estes

enormes ,ptejulzos aos fruti-
cultores. I

Mas a atual frustração da
-

I'
Safra de frutas é realmente
complexa, "pois a grande

. I maioria dos fruticultores não
O Coordenador do Profit diversíficaram suas ativrda

sugeriu que os fruticultoreS des, já que os pomares que
se unissem para a criação estão produzlndofotám insta

dentro de suas sociedades de lados, na grande maioria em

classe, no caso, as cooperati- 1972 etàm�ém àproveitandoa
vas, de um fundo de ajuda capacidadfjh:>Jat dâ proprie
mútua para indenizações, no dade", adverleiti Presidente da
caso de frustaçõesde safra, Os Coopervil, En�ó AgrO Dalmo
produtores recolheriam uma Rogério Var�lIa, que também

taxa proporcional ao volume teve seú p�Jrt�i' de 5' ha total
de produção. Esse sistema, mente atingidti f)elas geadas.
adverte Hentschke, resolveria

.

Âs sÓluçõC�:â:c�rto prazo
o problema no caso de ocor-

. parecem ,i1ã.p;,eXistir para
rência de granizo, por ameQi�,á�,9�:fit_j!jAJ�?s.:a não

exemplo, que não atinge toda
.

ser sohcltlir:prOrrogaçoes dos

a região, , em.*��Jiit(p�f:R���ári.?s ou

Mas" no caso de geada, que ag�ardar';�$'.llideillzaçoçs do

atinge toda a área de fruticul- P.R�����l,?,�;���[al}ça de

tura, dificultaria,. devido ao uma proxltTlâ' safra sem frus-

grande montante de indeniza- : ,if�çõ��:/;}- l(l\;; :'i"':

Clima Temperado
PROFIT-, executado pela.

\
Acaresc, o PROAGRO para
investimentos, no caso de im

plantação de pomar, não traz

nenhum benefício ao produ"
t or , pois há a' despesa 1%'
sobre o valor do empréstimo e

nos três primeiros anos não há

produção,

, Logicamente que este tipo
, de seguro trará algumas ga

rantias ao fruticultor a partir
do terceiro ano, quando ha

verá produção, Recomenda-
, se então que o custeio do

pomar ( fertilizantes, fungici
das, inseticidas e mão-deobra)
seja totalmente financiado e

de Ferro e Aço do Rio Grande
do Sul que já homenageou os

empresários Bernardo Geisel,
da Aços Pirátini, Raul Ran-.

don, da Carrocerias Randon,
déCaxias do Sul, e Hans Die
ter Schmidt, da Fundição
Tupy de JoinviUé, _AtravéS
de um acordo feito entre as

Associações de Ferro e Aço do
Rio Grande do Sul e SantaCa

tarina, a partir deste mes, o

troféu "Homem do Aço" será

somente outorgado alterna
damente,

PESQUISA
, Juntamente com as soleni

dades de concessão do troféu
a Plínio Assmann, a Associa

ção de Ferro e Aço de Santa

Catarina, entregará ao Go
vernador Konder Reis, no

mesmo dia, uma pesquisa en

comendada a Tecnometal,
que permitirá ao Governo do

joinvifle ( Sucursal)' - U ma nova revisão no levantamento econô
.mico dos municípios que. acusaram crescimento superior ao índice
oficial do setor agropecuário do Estado, calculado em torno de 41 ,6
por cento, com a comprovação dos dados declarados e que seja
aplicado aos municípios em que forem constatadas fraudes.
, .São as principais reivindicações constantes num documento assi
nado por todos os 13 prefeitos e presidentes de Câmaras Municipais
da região nordeste, que será enviado a Secretaria da Fazenda do
Estado,

Os prefeitos, através deste docul)1ento elabora'do durante toda a

semana e somente concluído ontem à tarde, pretendem que o índice
de retorno do ICM aos municípios do nordeste, esteja de acordo com

o que prevê o Mal)ual de Orientação, Segunda levan�amento efe·

tuado pelos técnicos 'da Amunesc, a região nordeste sofrerá um
,

desfalque em torno de 6 milhões de cruzeiros no índice de retorno do

ICM, o que corresp'oncte a um deficit mensal de Cr$ 925 mil, onde

somente, Joinville, município de maior arrecadação no Estado com

um índice de participação de Cr$ 190 milhões e 788 mil, será lesado
mensalmente na qual)tia de Cr$ 870 miL Jaraguá do Sul, segundo
município de maior arrecadação, sofrerá um aesfalque mensal de

Cr$' 67 mil.
'

O DOCUMENTO
Ê seguinte a íntegra do tlocumento que será enviado na próxima

terça-feira à seGretaria do estaqo e 'que foi elaborado por uma comissão
constituída no dia II deste mês: "Os municípios de Araquari

\ Barra Velha, Campo Alegre, Corup1, Garuva, Guaramirim, Jara"'
guá do Sul, JoinviNe, Massarandubà, Rio Negrinhp, São Bento do
Sul, Sãb Francisco e Schroeder, ·integrantes da Associação dos

municípios do Nordeste .de Santa Catarina - Amunesc, através de
prefeitos municipais e presidentes de Câmaras, tendo em vista deci
são tornada em Assembléia geral extraordinária, realizada no dia II
deste mês, constiturram uma comissão, de trabalho, composta por
Davio Leu, prefeito municipal de Massaranduba e presidente da
Comissão de Trabalho; Sérgio Estevão Sombrio, secretário da Co-'
missão e Técnico da Amunesc; Max Roberto Bornholdt, Assessor
jurídico da Prefeitura de. 10inville ; Aldo Romeu Pasol, diretor de
Administração da Prefeitura de Jaraguá do Sul e Antonio Domin·
gos da Silva Neto, chefe de tributação da Prefeitura de Joinville'
Para elaboração do documento contesta tório a ser encaminhadó a�
presidente do grupo de trabalho de análise do movimento econô-

faturamento, As perdas são
totais em virtude das altas

temperaturas ocorridas' du
rante os meses de junho e

julho, que provocaram LIma

ótima floração,

SEGURO
Vários fruticultores que fi ..

nanciaram 'o custeio do pomar
optaram pelo PROAGRO, o
que poderá amenizar um

pouco o prejuízo: mas resta

lhes grande dúvida: se serão

beneficiados, pelo seguro ou

não,

. Segundo declarações do

Eng? Agr? Roque Hentschke,
Coordenador Regional do

Projeto de Fruticultura de

Isto torna-se às vezes difícil,
pois se há perda ,total da pro
dução, o produtor terá que
depositar no banco fi nan

ciado o valor dos vinte por,
cento para depois haver a par
tioipação do PROAGRO,
além do prejuízo pela não co

mercialização da fruta,.
'

As baixas temperaturas ocor

ridas nos dias 13 e 14 últimos
no Vale do Rio do Peixe cau

saram prejuízos incalculáveis
à fruticultura de clima tempe
rado, principalmente às frutas
de caroço ( pêssego, nectarina
e ameixa), Segundo dados
fornecidos pelaEstação Expe
rimentai da EMPASC de Vi
deira, na noite do dia l3 para
o dia 14, foram registrados
sete graus negativos, e esta

temperatura ocorreu prati-,
camente em toda a região, fa
zendo com que 5 mil tonela-

Blumena/J (Sucursal) ,- O Grupo Escoteiro de Blumenau, das de frutas fossem perdidas,
com uma delegação de 36 escoteiros, sete seniors e cinco Isso causou um prejuízo da
chefes, irá participar nos próximos dias 19 e 20, em Itajaí do ordem de Cr$ 25 milhões a

Elo Nacional. ..'
,.

cerca de 380 fruticultores.e
O Elo (escoteiros locais em ação), Nacional será desenvol-

vido em todo o país, pela primeira vez. Em Santa Catarina, o
suas famílias,

Elo será realizado em três cidades: Itajaí, Tubarão e Palmitos. A perda de mais uma safra,
Em Itajaí as atividades, que iniciam às 9 horas, do dia 17 e que este ano atingiu pratica-
terminam às 17 horas do dia 20, serão desenvolvidas no Cua- mente todas as variedades,
rani Clube Campestre, na Praia Brava, em ltajaí. Ao todo, 11

grupos escoteiros da região estarão participando. A saída do poderá trazer sérios proble
Grupo Escoteiro Leões para Itajaí, gerá às 7 horas do próximo. mas da ordem financeira, bem
dia191 em ônibus especial. '

,

como social, pois muitos fru-
ticultores estavam na expecta
tiva desta produção para de
cidirem 'a continuidade da fru
ticultura em -suas proprieda
des, O problema agrava-se
ainda mais, pois a maioria dos
fruticultores já havia adqui-

•

rido todos os insumos ( adu
bos.jinseticidas e fungicidas)
para tecnificar seus pomares,
tudo isto com financiamento

bancários,
O Departamento Técnico

da Cooperativa Agopecuária
Videirense informou que,
cerca de 1.500 toneladas de
frutas seriam entregues pelos
associados, Mas, com as bai
xas temperaturas ocorridas,
não haverá recebimento de

produção, o que causará pre
juízos da ordem de Cr$ 10
milhões aos seus 243 associa
dos do Setor de Frutas e uma

queda de ü$ 16,5 milhões no

Múnicípios enviam documento
Ammv; re,.,,,lu;,,i,, 'e
'ambém,ân�"jou os

novos índiê.j":a.':)cÂt
- '. .--. _ ••••• .:

,>. -�.�".,-":_""".. �-�',.'"

Blumenau (Suc.uri;aI�.<;"':"J::'9m:a p'�rl1,iliia_ç�ô1lõs r2-i;-�
municípios que integréilm,aAM�VI, f,\'SS;qçlílÇãod<;Js,Mu,ni
cípios do Médio Vale do hajaí,lfQit$!aliza�� <_)n,tem à.tarde,
uma reunião extraordjnãrjá.que t�yep�rõ!?j(a!vqproce�era .,

uma analise mais detálhadà' ctps' índices' de pártjeip�ção 90
Imposto sobre Circulação de Mer�aMriiis.1Ç;M, AO final,
da reu�ião, fi�ou decid}d? ql:l� _'-IÍll _�i:MP,o '�F.;!,tílba!h�t,v.ai .

realizar, nQ IniCIO da proxmia sên'lan�:ium"'ley,antamerrti'> de
dados dos mtlnicípio� da .-:>s�o.c.. iàç,ã9' p.�.t� s

.. ,Ç,f.��.,\, C
..

9p�r?�ta-, '

dos com os dados fbrnI!Cfdos'pefo';�B�líi%' ",.,tr\" ';7,;, ,

O grupo de trabalho será c0Ít11JOstO põr'qnt,lntegrarite de .

cada município e irá proceder um levan,tall11ento\'''Compa- '

. rando dados dos municípios integrantes dá' AMMVI, le
vando em consideração área e população e que serã6 compa
rados com os dados de cidades idênticas de outras regiões.
Os dados desse levantamento estatístico serão confrontados
também com os oficia�s, fornecidos pelo IBGE,', ':, '.

Os dados colhidos pelo levantamento que � AMMVl irá
realizar. serão enviados à Secreta(ia da Fazênd,.à,,;para que
sejam confrdntados os valores e os, qu� não t§rlfC!,rem,com a

realidade, serão punidos. A arrecadaçãQ �� lCM,;n9s 12
municípios da AMMVI cresceu 77,5,1 p,or:cet'i,q';;en'-luanto
que o movimento econômico cresce,u 4fi;!6'p.phêbitOi. No
extremo-oeste, o lCM cresceu 65, 14 poicé'nl(i:�.ºJridice ào
movimento econômico atingiu a' lTIaisde:;I'O(}-,FQt:éento.

,

A reunião serviu para escla,recer, ao� pre:fê�t�� ��s:municí
piOS sobre este proqlema, dlsqJtmdo O !fiÔ�lirlent(j agro
pecl,lário apresentado por. municípios de).)'a�1;.�fs re.'giõ.es do
Estado cuja comercialização superou li pr�OÇã,o' d� respec
tiVOS municípios, segundo dados,tornecid(js pGr 9rgã(js ofi-
ciais,

. '. l.,il·
, .

, Diante destas informações não verdadeiras rio Movi
mento Agro-Pecuário, os municípios que forriêceram dados
reais sofrerão grandes prejuízos ila partkipaçãodo ICM, no

exercício de 1979, principalmente os mais indu�trializados.
Conforme ,levantamento preliminar efetuad�pela AMMVI,
Q� 12 mUnicípios, que a integram terão um 'c:Jefi�it inenSliI de
Cr$ 3'27 mil e 78 na participação do ICM, dando,um total
anual de Cr$ 3 milhões 924;mil e, �3�i: .... '\:\ '., "

'. , .. ,

'\ -, à Secretaria' da Faz-enda
mico, em que foram relatadas as anomalias verificadas nas Declara
ções- Modelooo I - Setor Agropecuário, de alguns municípios o que
fez com que o crescimento do setor agropecuário do estado, através
db levantamento econômico dó exercício de 1977, atingisse um

crescimento de 90,87 por cento. o que torna evidente a extrapolação
de dados e informações uma vez que o índice oficia'l de crescimento

.' do setor: no exercício de 1977, foi de 41,6 'por cento",
.

"Ressalta-se que 74 municípios, apresentaram através do levan
tamento econômico do setor agropecuário, crescimento superior a

100 por cento sendo que nove deles .. acusaram crescimento surerior
a 200 por cenlo, o que fere fJagrant�mente os dados oficiais de
crescimento do setor agropecuário do estado, dando clara'conota

ção de fraude com o que os demaIS municípios não pod�m concor

dar muito menos aceitar os .índ(ces de participação no retorno do
ICM fixados para o exercício de 1979",

Tendo em vista as graves irregularida,des constatadas, os municí

pios integrantes da Amunesc, solicitam, através de documento de
dez laudas, em que acusam e expõem as discrepâncias verificadas
nas declarações do Movimento Econômico-Modelo 001 - .Setor
Agropecuário, que o grupo de trabalho nomeado pelo-secretário da
Fazenda', através da portaria 103/78, efetue: nova revisão no levan
tamento'econômico dos municípios que acusaram crescimento su

perior ao índice oficial de crescimento ( 41,6 por cento,) do setor

agropecuário catarinense, exigindo a comprovação dos dados de
clarados: que seja aplicado aos municípios que não comprovarem os

dados declarados e nos quais ficar constatada a fraude, o

disposto no Ttem 144 do manuel de Orientação, ou seja, a desclassi·

ficação dos DM E'S- Modelo 00 I; indistintameNte, o índice oficial de
crescimento do setor agropecuário �obre' o valor adicionado do

levantafl)enlO econômico do setor, do exercício de 1976", "

MUDANÇA
Para a comissão que elaborou o documento, a melhor maneira de

evitar os desfalques de retorno do ICM aosmunicípios, é a mudança
da Constituição Federal, atribuindo 30 por,cento aos municípios e

70 por cento ao Estado, A 'atual legislação prevê um retorn� de

apenas 20 por cento aos municípios e 80 p0r cento ao Estado, Além
disso, os técnicos integrant,es da cOl)1issão também sugerem a mu

dànça radical do decreto 1,216, segundo eles, é o responsável direto
pelas constantes alterações que vem ocorrendo na redistribuição de
ICM aos municípios ..

Associação de Ferro e Aço
concede título a industrial

Estadoconhecer o atual con

sumo de aço em Santa Cata
rin�, A en!rega do documento

será feita no auditórici da As

sociação Comercial e Indus
trial de JoinvilIe, às 20 horas,

A pesquisa que procurará
demonstrar o comportamento
do setor m.etal-mecânico em

Santa Catarina, especial
mente o percentual de con

sumo, foi realizada com .o au

xílio do Governo do Estado

que concedeu uma verba a

Afasc de Cr$ '75,0 mil. A Tec

nometal, en�arregada de ela

borar a pesquisa iníciou os

trabalhos em abril do ano pas
sado e servirá de báse para que
o Consider-Conselho Nacio

nal de Siderurgia, possa me-

, Ihor distribuir a�quotas de

consumo de aço e as empresas
dê Santa Catarina.

:'�. \-:
\
Joinville (Sucursal) - Sete engenheiros de. aument�r sua influência júnto,aos municí

agrônomos de JoinvilIe estarão reunidos no pios da Região Norte. Ele disse também que
dia 23 deste mês, na sede da Acaresc local, provavelmente todas as 3 mil famílias que
corri a finalidade de fundar um Núcleo Cria- possuem animais peverão se as�oêiarem ao

dor de �ovinos, que será filiado à Associação novo órgão. . .
'.

Catarinense de Criadores Bovinos de Santa A�naldo Thiago informou,ainda que exis

Catarina, com sede em Florianópolis, O novo tem em Santa Catarina', 5 Núcleos de Criado

órgão que funcionária nos mesmqs moldes re� de,Bovlno.s: u� em·t:.ages"llÍ'T em. Flori�
dos outros éinco existentes no Estado, �em o n,OP9hs, um em �IO do �u!, PreSIdente Getu

objetivo de promover o registro genealógico' 110,. um em Chapecó-'e um"c:m BlumenalJ,
de animais, coordenar e orientar feiras de todos eles filiados à ASSÓCiltçâõ 'Chtàiinense
'exposições agropecuárias, e principalmente de Criadores· Bovinos dé Santa· Catarina.
influenciar no aumento da-produção leit'eiÍ'a ,;'Com a criação dó dc:\ Jpli)vtfle; "'t" observa
das 1.200 famílias que se dedicam exclusiva- Arnaldb � o plantel de a'niít1,al do !nunicípio
mente no setor no múnicípio. será melhor selecionado, me1ho'rand.o conse-

O Núcleo, Criador de Bovinos terá base quentemente na qualidad� d91éité produzido
territorial, além de Joinville, nos· mu'nicípios e comercializado na kgl.o";'

,

;
de Araquari, Garuva, Barra Velha, Jaraguá O município de Joinvillé po�ui um plantel
do Sul, São Francisco do Sul, Schroeder. Se- de 15 mil bovinos e que pertence á 'aproxima-
g,undo o engenheiro agrônomo ArnaldO' damente 3 mil famílias, das-quais 1;800 pos
Thiago, Gla Acaresc loc-'1I, a criação do Núcleo suem em média .de 3,8 lO .catleça,s d4'gado e'as

é "extremamente fácil, já que não exige muita restantes 1,200 pos�uein em média dçJO a 50
burocracia"" Ele adiantou também que' de-

.

'

cabeç,as cad.a. Já o mun,eí�Jp:dé.)aragl,lá do

'pendendodosresultadosdareuniãododia23, 'Sul, o segundo maiôr; prqdütQf de leite da
o novo órgão deverá entrar em funciona- região"possui�tornódeJ(),!;,qmiICábeças.
mento nos meses de setembro ou outubro Em Joinville exi�teJ:l! .31,,�it�f�jfima$ ,que s�
deste ano, "Depois de criado, o Núcleo deverá dedicam a proouçãd dê I�lté; 'd�':quals,. ape�,
ter um como integrante principal, um enge- nas 1.200 tem COmQ.O INcite :a' SU� ,atividade'
nheiro agrônomo que terá a função principal principal.

-

,

Joinville ( Sucursal) - A As

sociação de Ferro e Aço de
Santa Catarina - Afasc, com

sede em Joinville, estará con

cedendo no dia 25 deste mes, o '

trofeu "Homem do Aço 78"

ao presidente da Companhia
Siderúrgica Paulista - Cosipa,
Plinio Assmann, pelo "seu re-

Usuários fazem -denúncia levante trabalho em favor do

S-:: F
-- --

'd---l
- . _. setor metal-mecânico do Es-ao rancisco o Su (Correspondente, e Sucursal deJoinville

), Usuários que fazerp o trajeto Joinville - São Francisco do SI:"; pela tado", O ato de entrega do

empresa de ônibus "Guaratuba", estão reclam,ando insistentemente trofél,l, será realizado no salão
do ex_çesso de lotação, cujos ônibus chegam a transportar em algu- nobre' do J oinville Tênis
mas ocasiões até 70 passageiros, Diariamente os da linha reclamam Clube, com início previsto
junto a fi�calização do DER-SC, mas este afirma que as irregulari- para as 20h30m,
dades já foram comunicadas ao órgão central na capÚal do Estado, Plinio Assmann é natural

Os usuários da empresa contam que na última sexta-feira, o de Piratuba, em Santa Cata-
ô�ibus de prefixo 49, que partiu na rodoviária de Joinville possuia

-

di
rina e após receber a homena-

em seu' interior 70 passageir�. Eles reclamam que ao sair a Rodo--' -

viária, e ao passar pelas ruas Anita Garibaldi e Avenida Gelúlio gem se constituirá na quarta

'Vargas, embarcaram mais 30 pessoas, pois já possuia uma lotação pessoa Ugada ao .setor empre-
'de 40 passageiros. "Isto é somente para citar Um c;xemplo, pois estes sariaI brasileira a receber' o

,abusos vem ocorrend�ase que diariamente e as reclamações que troféu: Anteriormente estas

.fazemos junto ao DER nunca são solucionadàs", homenagens eram somente

concedidas pela Associação

I

',1
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Cartazes alemães em, ·DER inaugura vários

trechos de rodovias

do Oeste no Estado
exposição no Vale

Blumenau ( S'ucursal) - A Galeria Municipal de Artes, vinculada a

Secretaria de Educação e Cultura do município abriu ontem, uma

amostra de 50 cartazes de turismo da República Federal da Alemanha
que permanecerá aberta a visitação até o dia 30 deste rnes.

.

Os cartazes mostram paisagens típicas' dos campos germânicos e

fotos do povo e da juventude alemã e expressam a evolução contempo
rânea do turismo na Alemanha. A promoção é da Secretaria de Educa
ção , Departamento de Cultura, da prefeitura de Blumenau em con

junto com o Consulado Geral da República Federal da Alemanha e

museu de Arte de Joinville.
Para setembro o Departamento de Cultura da Secretaria de Educa

ção, está organizando uma ex exposição denominada "Arte Gráfica
Dinamarquesa" com a apresentação de trabalhos em xilogravuras,
lenoleogravur.as, desenhos e gravuras coloridas. A maioria dos gravu
ristas desta mostra é formada pela Academia Real de Belas Artes de
Copenhague e compõe-o corpo docente desta escola.

,

Desta mostra, patrocínada pela embaixada dinamarquesa no Brasil

participam, Willy Varlin Le Courbusier, Max Bill, Rolf Iseli, Gerald
Ducirnetiere, Samuel Buri, Jean Pierry Kaíser, Elm de Hu�o Schuma

cher, Werner Ritter, Etienne Dellessert, Mario Gesser, MIchel Gors
sert, Artur Jobin, Pierre Keller, Fred Engelbert, Jean Lecoutre e outros.
Para a atiertura desta mostra virá a Blumenau o embaixador dinamar
quês no Brasil e o cônsul geral para São Paulo, Knud Eriksen.

Blumenau ( Sucursal) - Criação do"Grupo Pesquisa Teatro Novo" da Universi
dade Federal de Santa Catarina, serã apresentada hoje no anfiteatro 'da Furb,
(fundação Educacional da Região de Blumenau), às 21 horas, a peça "Labirinto".

Trata-se mais propriamente de um recital teatralizado de poemas do que uma

peça teatral, Com efeitos coreográficos e sonoros, o grupo, dirigido porCarmen
Lucia Fossari, estará recitando poemas de Carlos Drumond de Andrade, como
também poesias de autoria dos próprios acadêmicos da Ufsc. .

.

Vinte universitários compõem o Grupo Teatro Novo. Ao coordenação é do
maestro José Acácio Santana, chefe da Seção de Atividades Artísticas da Ufsc,
Em Blumenau, a promoção é do setor de divulgação e cultura da Furb. Esta
apresentação na Furb faz parte do Projeto Universidade, idealizado pela Ufsc,
através fia Sub-Reitoria de Assistência e Orientação ao Estudante e patrocínada
pela Funarte, Fundação Nacional de Arte, órgão do ME,C

INAUGURAÇÃO II

Domingo, às 8h45min, o

Governador Konder Reis vai

inagurar também o trecho

ltapiranga-lporã, da Sc-472,
em solenidade que será reali
zada no acesso a Beleza, a 3

quilómetros.
As obras foram iniciadas.

em 1976 e concluídas em abril
'deste ano, numa extensão de

31 quilometros. O. custo da

obra foi orçado em Cr$ 116
milhões 928 mil 442,18.
INAUGURAÇÃO III

O Departamento de Estra
das e Rodagem de Santa Cata-

. riria entregará ao tráfego, hoje
às 8h45min, o trecho'
Xanxerê-Bom Jesus (Br480) e

Abelardo Luz-Rincão, da ro

dovia Se 467 - Br 480.
O governador Konder Reis

estará juntamente com o se

cretário dos Transportes e

Obras, Nicolau Mal búrg ,

inaugurando o trecho, que se

gundo o DER tem caracterís
ticas de primeira classe, com

urna extensão de 56,5'2 quilô
metros, plataforma de terra

plenagem de 13 metros nos

cortes e nos aterros. Foram
executados serviços de reves

timento primário em 678.240
metros quadrados e 2.358 me
tros em obras-de-arte cor

rente( bueiros). Esta obra teve
um custo de.Cr$ 48 milhões
582 mil 245,27.

Será inaugurado hoje, às

16h30m, no 'belvedere. da
Serra Goio-En, o trecho Cha

pecó Goio-En, da rodovia

480, em solenidade que será

presidida pelo Governador
Konder Reis e pelo Secretário
Nicolau Malburg, dos Trans

portes e Obras.
As obras foram iniciadas no

começo de abril de 1975 e en

cerrados no último dia 31,
pela empresa Sinoda Cons
truções em colaboração com a

.

Secretaria de Negócios do
Oeste e do Departamento de
Estradas de Rodagem. A ro

dovia possui uma extensão de

20,75 quilômetros e foram

gastos na obra recursos da
ordem de Cr$ 67.141.019,93.

Grupo da UFSC encena

peça em Blumenau hoje'

r
i

DEPARTAMENTO DE COMPRAS

AVISO - DECOM N.o 014/78

Uma E�sa do Sistema :

�CODESC
o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.-BESC, comunica que fará realizar as Tomadas de Preços abaixo, cujos Editais assim

se resumem:

TOMADA DE PREÇOS N.o 986178:
OBJETO: COFRE DUPLO C/02 (DUAS) PORTAS
TOMADA DE PREÇOS N.o'087178:
OBJETO: PAPEL TOALHA
TOMADA DE PREÇOS N.o 088178:
OBJETO: MÁQUINA PARA SEPARAR E CONTAR CÉDULAS
TOMADA D� PREÇOS N.o 089/78:

. .

OBJETO: MAQUINA CORTADORA DE FORMULARIOS CONTINUOS
TOMADA DE PREÇOS N.O 090/78:

, OBJETO: MÁQUINA DE ESCREVER MANUAL
TOMADA DE PREÇOS N.� 091/78:

OBJETO: ENVELOPES TIPO JANELA
TOMADA DE PRECOS N.o 092/78:
OBJETO: AQUISiÇÃO DE PAPÉIS
TOMADA DE PREÇOS N.o 093/78:
OBJETO: UNIFORMES,
TOMADA DE PREÇOS N.O 094/78:
OBJETO: ARQUIVO DE AÇO
TOMADA DE PREÇÇ>S N.o 095/7�:
OBJETO: FORMULARIOS CONTINUOS
TOMADA DE PREÇOS N.o 096/78:
OBJETO: MICROFILMADORA E ACESSÓRIOS

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:...:.... Serão recebidas na Praça xv de Novembro nO 11 - Edifício Otília Eliza, 1.0 andar, sala 103,
Qepartamento de Compras (DECOM) - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados, obedecendo-se os prazos abaixo:
- Tomadas de Preços 0.9s 086/78,093/78 e 094178, até as 15:00 horas do dia 28 de agosto de 1978.
- Tomada de' Preços o.os 087/78,091/78,092/78 e 095/78, até as 15:00 horas do dia 29 de agosto de 1978. .

COPIAS DOS EDITAIS E INFOF.lMAÇÚES:- Poderão ser obtidas no endereço acima, diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00
horas. '

Florianópolis possui hoje 250.000 Um hidrante custa em média
habitantes, 30.000 automóveis, centenas de Cr$ 5.000:00. Um preço bem acessível em

prédios construídos e somente40 hidrantes troca da proteção que ele oferece.
Instalados. '., .

_

Essa campanha de caráter
A cidade cresceu tanto, que alguns dos humano-social, necessita da colaboração

meios preventi�os ficaram pequenos para dos comerciantes e do povo em geral, para
cumprir suas ser um sucesso.

funções. Assim foi Não é obrigatório que o
o caso dos serviços doador doe a quantia
de prevenção'

toqUiValente
ao valor de

contra incêndios: os hidrantes. poli
um hidrante. Pode ser

. menos, ou mais. Sua
As entidades que assinam eSse colaboração deve ser

anúncio estão lançando a na depositada na agência do BESC - BANCO
campanha do hidrante, . DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, na
visando dotar •. conta "HIDRANTE". Nós
Florianópolis de uma esquina precisamos de muitos deles
eficaz rede preventiva.. . ,. fazendo pontos nas esquinas. _

. .

Prefeitura Municipal de Florianópolis
Casan

.

Corpo de Bombeiros da Polícia Militar
Federação das Indústrias de SC
Associação Comercial
Clube dós Diretores Lojistas

UONSCLUBE
Florianópolis Sul

. \

)

-

Colaboração da ÁBAP (Associação Brasileira das Agências-de Propaganda) - Secção
de Santa Catarina - e deste veículo

Constatação de hidrofobi gera
campanha de vacinação em cães

'Chapecô (Sucursal) - A constatação de cinco casos positivos veterinárias recomendam que as pessoas atacadas por cão
de hidrofobia em cães está preocupando as autoridades raivoso devem procurar tratamento imediato. A medicação
veterinárias de Chapecó que preparani uma campanha de em Chapecó, pode ser feita no Centro de Saúde. Instruem'
vacinação em massa contra a raiva canina, no dia /2 de' também, para que os veterinários sejam comunicados �
setembro, que deverá atingir 10 mil cães. possam, então, colocar o animal em observação.

.

O .veterinário Miguel Manoel Luiz Alves, da Codesa, Diversas são as formas de se contrair a hidrofobia. A mais
solicitou à SAA, em Florianópolis, grande quantidade de comum, entre animais, ocorre quando de agressão entre dais
vacina anti-rábica. As doses de vacina são produzidas nos ou mais cães. Aquele vírus está 'Crr período de, incubação e
laboratórios da Central de Medicamentos do Brasil - Cerne - transmite a doença.aos demais pelas mordeduras e saliva.
Órgão do Ministério da Saúde e sua aplicação será gratuita. os morcegos hematófagos também são vetores do mal.

No ano passado foram vacinados 6 mil e 300 cães no
.

Considerando-se que o cão doméstico, é, em geral, a fonte
municípios de Chapecó. Este número corresponde à apro- mais comum 'de infecções humanas, é interessante corihecer
ximadamente 60% do total de animais existentes no municí- os principais sinais e sintomas que se observam nos casos de
pio. raiva canina. O' cão exposto à mordedura de um animal.

O veterinário revelou que o número de cachorros é calcu- .
< raivoso pode desenvolver' a doença em 10 dias ou até oÍto

lado na base de 10% sobre a população total. Como chapecó meses após. A média do período de incubação é de 21 a 60
possui cerca de 110 mil habitantes, a população canina é de dias. A campanha para vacinação antifábica deve ser ampla,
10 a II mil cães.

. para erradicar todos os eventuais �Qs ... _ , . -r-_ ..

A DOENÇA \. No próximo dia 15. às 16 horas, a Comissão Municipal de
A raiva ou hidrofobia é urna doença infecciosa, provo- Combate à Raiva e Técnicosda Secretaria da Agricultura,

cada por um vírus que é transmitido ao homem pela morde- estarão reunidos no auditório da Secretaria do Oeste. O
dura ou lernbedura de um animal contaminado, .geralmente único assunto em pauta será a' elaboração tática da cam
o cão ou o gato. Outros animais, como o macaco, o rato e o panha de vacinação contr-a (l raiva, quando será definiâo o

morcego, podem também transmitir o vírus rábico que se roteiro de vacinação. ,

localiza principalmente no sistema nervoso central, provo- A exemplo do ano passado, postos serão instalados nos
cando encefafite fatal. bairros e nos distritos do interior. Efetivos do 2° Batalhão da
Ao lado da vacina anti-rábica, utiliza-se também o soro Polícia Militar, Prefeitura Municipal, veterinarios da' Co-

anti-rábico nas mordeduras graves e profundas, soro este desa e sanitaristas participarão de um trabalho integrado.
preparado através dá imunização de cavalos e burros. As doses serão fornecidas e 'aplicadas gratuitamerite. Os

De acordo com Miguel Manoel Luiz Alves, em São Mi- proprietários decães receberão atestado de imunização. A
guel do Oeste, foi constatadaa presença de vírus em suíno. campanha de vacinação terá início na segunda quinzena de
Este fato, como em ,.bovinos, é bastante raro. Autondades setembro.

I
. I

!
I

Sindicato dos Emprega os promove
concurso para bolsistas inscritos

Itajaí ( Sucursal) - O Sindi
cato dos Empregados no Co
mércio de Itajaí atendendo so

licitação do Programa Espé
cial de Bolsas de Estudo -

Pebe, do Ministério do Tra
balho, dentro, das comemo

rações da semana da Pátria,
promoverá entre os bolsistas

inscritos um concurso .de

composição de álbuns e carta

zes, oferecendo ainda diversos
prêmios aos estudantes que
tenham se destacado nos es

tudos de História .do Brasil.

Segundo o ,presidente do
Sindicato Deolindo José Pe-

SEÁRA AvíCOLA �ANXERÊ SIA
CGC. 82.832.197/0001-90 - SEÁRA - S.C. - Insc. '

Est. 250.032.864

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convocados os senhores acionistas da Seára
Avícola Xanxerê S/A, para se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, na sede social, sita na

Rodovia 282, Bairro Bela Vista, em Xanxerê, Santa
Catarina, no dia 29 de agosto de 1978, às 10 horas,
para deliberarem sobre a seguinte

. ORDEM DO DIA:

1 - Aprovação da proposta da Diretoria, p�atimêhtG'�O�ooPit:arsm;ial d��S�mo0'6:0q. para
Cr$ 103.270.000,00 em moMã"corrente nacional.
2 - Outros assuntos de interesse social.

.

Xanxerê, 16 de agosto de '19�8 - A DIRETORIA

'*
.

INPS/INSTITUTO NACI,ONAL DE PREVIDENCIA SOCIAL

EDITAL ,I.

De conformidade com o parágrafo 1° do ar
tigo 377 do Decreto nO 72.771, de 060973, o

INPS em Florianópolis comunica aos benefi
ciários abaixo relacionados a decisão exarada
nos Recursos de seus interesses.

Faz saber, outrossim, que da data da publi
cação do presente Edital caberá recurso da

parte interessada para o Conselho de Recur
sos da Providência Social (CRPS), dentro do

prazo de 30 dias.
PALMIRA ROSA DE AQUINO - Proc. 30/
7.502.611 - Renda Mensal Vitalícia.

Florianópolis, em 01 de agosto de 1978.

BANESTADO .SIA CRÉDITO IMOBI llÁRIO

AVISO·

Pelo presente AVISO, elaborado de conformi
dade, com os termos da Resolução n.? 11/72, dó
Conselho de, Administração do Banco Nacional dá
Habitação. ficam convocados os mutuários abaixo

.

relacionados para regularizar, dentro de 2Q (vinte)
\ dias, a partir desta única publicação, suas presta

ções em atraso, referentes a contratos de financia
mento com garantias hipotecárias, com este

�gente, pelo Sistema Financeiro da Habitação:
VIRGILlO FREITAS JUNIOR
ROMILDO DE ASSIS ALMEIDA
JOÃO 'JOSÉ' LEANDRO
DICEZAR OSCAR LEANDRO

O não comparecimento no prazo fixado ense

jará a execução das hipotecas. Outrossim, o resgate
das prestações deverá ser efetuado em nossa Seção
de Cobrança, com o Sr. Pedro Pegoraro, à rua Mon
senhor Celso, 211, 2.0 andar, fones 32-6311 ou 22-

6113, nesta Capital.

Curitiba, 17 de agosto de 1978.

BANESTA.DO S/A CRÉDITO IMOBILIÁRIO

SEÇÃO DE EXECUÇÓES
DEPTO. JURíDICO

reira, do Concurso de Carta
zes e Albuns, constarão traba
lhos exclusivamente elabora
dos pelos bolsistas concorren

tes, dentro dos seguintes te
mas: Sete de Setembro e suas

Consequências Históricas;
Fatos e Vultos da História do
Brasil; A Educação do Traba
lhador; A Qualificação do
Trabalhador é Meta do Go
verno; O Papel do Comércio
da Indústria e da Agropecuá
ria no Desenvolvimento do
País; O atendimento Social do
Trabalhador Através do Sin
dicato de Classse, A Poluição
e a Preservação do Meio Am
biente; Energia .Nuclear e sua

Aplicação Pacífica; e As Tele
comunicações e o Desenvol
vimento do País.

rente, série e grau de estudo,
além do nome do estabeleci
mento de ensino e do -sindi.
cato aO qual o corrcórrrents
estiver filiado.

Os trabalhos deverão se en

tregues até o dia 31 de agosto,
na sede do sindicato.locali
zado à rua Conego Tomaz
Fontes, Edifício Bamerindos,
ocasião em que será feita a se

leção dos três melhores de
cada categoria, levando-se em

conta o conteúdo dos traba
lhos e a arte que se revestem
suas apresentações. A enti
dade promotora oferecerá aos

vencedores, diversos prêmios,
entre eles, bolsas de estudo.

Quanto ao concurso dos
bolsistas que teriham se desta
cado no estudo dá. disciplina

. História do Brasil, os prêmios
tem por finalidade valorizar o

estudo dos alunos sindicaliza
dos, que comprovarem haver

. q�tj;9:�"média"i.gual 2u, �PPr(!
t;lOJ;,�t8ltO, ou EonceJto. equi
valente, durante o primeiro
semestre deste. ano. Para
habilitar-se à seleção, o bol
sista deverá apresentar até o

dia 31 de agosto, a comprova
ção de sua média, mediante
documento fornecido'pelo es

tabelecimento: .•

Os Albuns deverão se!
apresentados em caderno de
desenho num total de cinco a

15 folhas, usando-se apenas
um lado, enquanto os cartazes
deverão sej)��'lfcionados
em folha, de cartolina, po
dendo ser usados recursos de

desenho, colagem de gravuras
e dizeres sigilificátivos sobre o

tema escolhido. Os trabalhos
deverão conter o nome do

�.?ncor-

CONDOMíNIO "CON�UNTO HABITACIONAL ITAGUAÇU"
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Edital de Convocação

O Conselho Consultivo do Condomínio "Conjunto Habi
tacional ltaquaçu", no uso de suas atribuições, conforme
determi na a Convenção, convoca os condôminos do refe
rido Conjunto, para a Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no dia 23/08/78, às 19,30 horas em 1.a convoca-:
çáo, e às 20,00 horas em 2.8 convocação, com o mínimo de
2/3 dos condôrninos, na Escola Básica Rosa Torres de
Miranda, localizada a 50,00 metros do Conjunto, para de
baterem e resolverem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Apreciação e aprovação da prestação de contas do
Síndico Geral e sua destituição; _

2. Apreciação e aprovação da forma de pagamento refe
rente a parcela do calçamento;
3. Outros assuntos de interesse do Conjunto.

Fpolis (SC), 17/08/78
Corrselho Consultivo

Davi Minella - Presidente

Ruo Itojoí, 1753 - C. Pos!!,1 633 - Fone,,(0473) 22-I084e 22-2460

BLUMENAIJ

J
NO MELHOR

'PONTO
COMERCI.AL DA

·CIDADE.
"J

,

INFORMAÇOES
FONE 22-5414

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTAOO - l_8 de agosto de 1978 Internacional .; 11

Arilentina
� Ç_hi'. niJo

consefluem

lKomfl
BuenoS Aires - As contradi

tórias explicações em tomo da
inesperada suspensão das nego
ciações argentino-chilenas sobre
o sensível problema de limites na

zona Austral pareciam indicar
uma inflexibilidade das posições
dos dois países sobre questões
cuja solução parece depender
mais de uma decisão polftica do
que técnica. .

Enquanto em Buenos Aires e

Santiago se divulgava um pri
meiro comunicado assinado pelos
presidentes da comissão mista
número dois, general reformado
Ricardo Etcheverry Boneo, pela
Argentina, e Francisco Orrego
Vicuna, pelo Chile, informando

que as partes "trocaram posições
de fundo" sobre as questões rela
tivas a delimitação, um segundo
comunicado chileno através de
um porta-voz oficial não identifi
çado, se referia a "pretensões in
compatíveis com o progresso da

negociação, supostamente apre
sentadas pela delegação argen
tina.

As conversações da comissão
mista, que se limitaram a reuniões
dos dois presentes em lugares não
revelados, começaram terça-feira
e terminaram anteontem, inespe
radamente, dois dias antes da
data prevista.

.

Esta comissão tem prazo até 2
de novembro para propor solu
ções de "fundo" ao delicado pro
blema limítrofe na zona Austral e

com a reunião encerrada, foi rea

lizada a quinta rodada dessas
sessões.

A afirmação chilena de que a

Argentina insistiu com essas pre
tensões parecia ratificar que man

tém totalmente sua decisão em

torno da declaração de "nuli
dade" feitã pelo governo desse
país emJ'aneiro, sobre um laudo
arbitral e maio de 1977 que deu
ao Chile jurisdição sobre três ilhas
situadas na Foz do Canal de

Beagle, tendo o Chile aceito ime
diatamente a decisão.

Um novo aspecto parecia surgir
.em torno da questão ao se infor
mar que a corte arbitral que pro
põs sua decisão a rairiha Elizabeth
ter declarado que "é inadimissível e

, carente de outra validez" , a ati-
.

tude argentina de declarar nula a

decisão juridiêa. Segundo se in
formou, a corte arbitral foi dis
solvida logo depois de divulgar
sua nova decisão.

A dissolução da corte arbitral
foi feita devido - segundo notí
cias que hoje circulavam por aqui
- ao fato de "que não parecia
existir nada que pudesse ser feito a

fim de por em vigor o laudo e em

avista de que qualquer intenção
unilateral de anular, alterar ou

modificar a situação estabelecida,
constituiria uma violação do
laudo".

Uruguai
mantém

'enxadrista

preso

Oviedo. - A Assembléia de
Parlamentares das Asturias se di

rigiu ao embaixador do Uruguai
em Madri, Jorge Pacheco Areco,
solicitando a liberdade do astu

riano José Luis Alvarez Dei

Monte, conhecido enxadrista in

ternacional, detido no Uruguai há
seis anos.

Os parlamentares' asturianos
assinalaram ao embaixador a fa
vorável impressão que causaria
nas Astúrias a liberdade de Alva
rez Del Monte, preso por motivos

politicos por suposto encobri
mento de membros da Organiza
ção Tupamaros.

A Associação Cultura, "El

Texu", por sua parte, dirigiu-se
recentemente aos enxadristas

Karpov, agora disputando o tí-
, tulo mundial de Xadrez em Ba

guio, Filipinas,. pedindo sua in

tervenção em favor do enxadrista

espanhol.
'

Romenos

homenageiam

presidente

da, PC chinês

Vaticano ultima os
,

•

preparativos para
/ eleição do papa

Cidade do Vaticano - Os funcionários do Vaticano mos

traram ontem a chaminé que utilizarão durante a eleição do
Papa na próxima semana e inadvertidamente fecharam cerca de

· 60 jornalistas num pátio da área do conclave, quando uma

chave se quebrou numa fechadura de três .séculos de antigui-
dade.

.

"Quebrou", laméntou um policial do Vaticano, acariciando o

longo bigode com grande pesar, enquanto os cinegrafistas e

fotógrafos aguardavam impacientemente em frente a um gigan-
· tesco portão.

Abaixo, no pário do marechal, os operários, que finalmente
retornaram do feriado prolongado, começaram a descarregar a

<,

madeira com a qual construirão as cabinas para os III cardeais
designados ao conclave da escolha. A consternação oficial foi
ainda maior quando vários cinegrafistas começaram a filmar os

trabalhos dentro da área que logo será interditada.
Finalmente, após uns 15 minutos, um bo",,�iro subiu cor

rendo as ruelas do vasto palácio de Sisto e

en=egou
a. nova

· chave. Na saída, os jornalistas puderam ver a eh niné de ferro
que se projeta como um círio junto ao muro da ca " a' Sistina.

Os funcionários da Santa Sé revelaram que mi 'Ocasião da
escolha utilizarão agentes químicos para garantir que não será

repetido o erro do último conclave quando foi emitida uma

fumaça acinzentada erroneamente e o público - e inclusive a

rádio do Vaticano - acreditaram que o novo pontífice estava
escolhido. Além disso, os funcionários programaram para hoje
duas provas de sinalização de fumaça no sentido de corrigir
qualquer imperfeição. I

Desta vez há outras dificuldades. Foram retardados os prepa
rativos internos do conclave porque a maioria dos bons carpin
teiros de Roma aproveitava as férias de verão que lhes conse-

guiu seu poderoso sindicato.'
.

Bucarest - O presidente do
Partido Comunista da China,
Rua Kuo-Feng, depositou ontem
flores no momento aos heróis da
Romênia, antes de reiniciar suas

conversações com o presidente
Nicolae Ceausescu.

"Glória eterna aos heróis tom
bados pela liberdade e indepen
dência nacional pela causa do so

cialismo", dizia a inscrição sobre
duas grandesfitas roxas que sus

tentavam uma coroa de cravos. A
inscrição tinha em baixo a assina
tura de Rua Kuo Feng.

O dirigente chinês, que chegou
para uma visita de cinco dias en

vergando a túnica cinza conhe
cida como "traje Mao", vestia
ontem um traje negro do mesmo

modelo.
.

Uma pequena multidão se con

gregou para a cerimônia de 15
minutos no Mausoléu de Már-,
more vermelho e preto, situado
na parte sul desta capital, onde foi
sepultado o dirigente do comu

nismo romeno, Gheorghiu-Dej.
Rua Kuo-Feng permaneceu em

silêncio enquanto se ouviam os

hinos nacionais e logo após
acompanhou os soldados rome

nos que depositaram a corbelha
de flores na entrada do mausoléu.
Inclinou sua cabeça levemente

quando a coroa era colocada
junto ao monumento.

O líder chinês, de 57 anos, de
monstrava boa aptidão física ao

apertar a mão de diversos furrcio- Cidade do Vaticano :_ O grande número de cardeais que
nários romenos militares após a

deverão eleger o súcessor do Papa Paulo VI obrigou os funcio

cerimônia, nários do Vaticano a modificar algumas providências para a

Depois que passou em' revista realização do conclave na Capela Sistina, -

uma formação militar uniformi- Como se espera que uns 110 cardeais participem do conclave
zadÍt de azul e roxo, Hua embar- a ser iniciado no dia 25 de agosto, quando apenas 80 estiveram
cou numa limousine preta, para presentes em 1963, o Vaticano substituiu o's tronos destinados
dirigir-se ao palácio presidencial, aos cardeais por mesas e cadeiras simples, a fim de desocupar
a dez minutos do mausoléu, para espaço.
o encontro com o presidente Os cardeais, no entanto, mantiveram como local do con

Ceausescu. A conversa entre os clave, que se realiza à portas fechadas, a capela do século 15.
dois durou 90 minutos e logo após tamosa pelos afrescos de Miguel Angelo, bem como as mst�la
os dirigentes visitaram uma 'fá-

ções do palácio apostólico que,_ tradicionalmente, tem servido
brica de equipamento pesado nas de residência ao Papa, e os saloes Borgia.
proximidades de Bucarest. Quanto a alojamento, os aposentos serão designados sem

Os chineses estão negociando
com os romenos a compra de uma qualquer prioridade, mediante sorteio, com exceção dos car-

turbina de 330 megawatts naquele deais de idade avançada, os quais serao alojados nas peças de

local. A maior parte dos 8,600 primeiro andar. '

homens e mulheres da fábrica se Entre os que permanecerão encerrados com os cardeais até

alinharam na entrada da fábrica e que se' tenha eleito o novo Papa estarão 14 "especialistas" -

perto do edifício principal do bombeiros, ascensoristas, um bombeiro-encanador e um téc-

complexo iridustrial.·
.

nico em refrigeração. ,

Quando Rua e Ceausescu en- A rádio do Vaticano divulgou que a chaminé que anunciara o

trararn foram saudados pelos tra- resultado do conclave já foi instalada e, desta vez, será à prova
balhadores. de falhas.

.

Nova Iorque:
• •

jornais
permanecem

em greve ..

Jova Iorque - A frente única
dos proprietários' dos três princi
pais jornais de Nova Iorque é o

maior obstáculo para a solução
do conflito que mantémparali
sada a publicação desses diários
há oito dias, declarou o presi
dente do Sindicato de Impresso
res que convocou a greve.

"Temos um verdadeiro pro
blema, três proprietários com três
interesses distintos que se negam a

negociar em separado", disse Wil
liam J. Kannedy após abandonar
a última reunião com os represen
tantes do "Times" do "Daily
News" e do "Post" ..

O mediador federal Leonard V.
Farrel disse que as negociáções

. foram suspensas até que haja in
dícios de que poderá haver pro
gressos nesses encontros. Os im

pressores se declaram em greve,
depois que os jornais insistiram
em aplicar um plano de redução
do pessoal. Os proprietários estão
sob maior pressão com a ameaça
de outros sindicatos de trabalha
dores de jornais de aderirem a

greve.

TOMADA OE PREÇOS N.o Q50/78

(CÂMARA FRIGOR(FICA)
a:I

·

ca
De ordem superior torno público que

� a Universidade Federal de Santa Cata
-;;; rinÇl realizará às 16:00 horas, do dià 06

·

ã; de setembro de 1978, em sua Sflla de
· =- Concorrências, localizada no prédio da
-a ·.Reitoria, Bairro da Trindade, o recebi-
� mento e imediata abertura das propos

,tas à Tomada de Preços acima referida,
destinada à aquisição de câmara frigorí-
fica.

.

o Edital relativo à Tomada de Preços
encontra-se à disposição dos interessa-
dos náO-ivrsao de Material.

.

\ .

Os tronos da capela
são trocados por

móveis mais simples

Guzman assJume e-'
. promove expurgo·

São Domingos - O presidente Antonio Guzman .deixou \0 secretá
rio de estado norte-americano Cyrus' Vance e outros convidados a

solenidade de sua posse da República Dominicana espe
rando enquanto eretuava um expurgo no alto comando militar do país
em seu primeiro ato oficial.

. , .

Enquanto Vance e .ourras personalidades aguardavam num salão do
palácio do Governo, Guzman investia em altos cargos quatro novos

chefes militares. Fonte dominicanas e norte-americanas disseram que
os novos comandantes eram encarados "mais favoravelmente" pelos
Estados Unidos do que a antiga hierarquia militar.

A pressão dos Estados Unidos e outros países forçou um grupo de
militares a recuar no dia 17 de maio último após a suspensão das I

apurações da eleição presidencial quando Guzman passou a frente do
presidente Joaquin Balaguer.

Embora circulassem rumores de que Guzman efetuaria algumas mu

danças militares,' não se esperava que atuasse tão rapidamente.
Entre.as mudanças-determinadas pelo novo presidente figuram as

nomeações do major-general Rafael Adriano Valdez Hilario para o

lugar de Rene Beauchamp Javier como secretário das Forças Armadas;
do brigadeiro-general Ramiro Matos González, .ex-dlretor �e servl�os
florestais, em substituição ao major-general Neit Rafael Nivar Seijas
como comandante da primeira brigada do exército em São Domingos;
do general Mario 1mber McGregor como comandante da força aérea e

general Francisco Amiama Castilho como comandante da Armada.
O general Nivar Seijas era o chefe da policia nacional por ocasião das

eleições e se acredita que tenha sido o instigador da tentativa de golpe
para anular a vitória de Guzman. '

O major-general Enrique Perez y Perez, chefe do Estado Maior do
Exército, que aparentemente é respeitado pelos lideres do PRD, não foi
removido do cargo.

Em seu discurso de posse, o novo presidente disse que sua adminis
tração significará uma "nova atitude" ante a lei.

Viena - Biografia das

principais figuras da cam

panha de liberalização
Tcheca "Primavera de

Praga", reprimida há dez
anos pela invasão das forças
do Pacto de Varsóvia:

Alexandre Dubeck, 56

anos: ferido em duas ocasi

ões quando lutava como

guerrilheiro comunista

contra os nazistas durante a

Segunda Guerra Mundial

(seu irmão foi morto).
Filiou-se ao Partido Cornu
n ista aos 18 anos e

gr�duou-s,e na academia do

PC de Moscou, com louvor,
em 1958. Membro do Presi

dium do Partido Checoslo
vaco e'lTl 1963, Eleito

primeiro-secretário, o chefe
do partido, em cinco de ja
neiro de 19ó8, como "candi
dato intermediário" com

apoio de reformistas e al

guns conservadores, em subs

tituição a Antonin Nóvotny.
Foi substituído por Gustav

H usak .ern abril de 1969,
Serviu como embaixador na

Turquia durante cinco'
meses' e foi expulso do Par

tido Comunista em junho de

1970. Husak o chamou de

"traidor" e de "jogadof fraco
e"j,ITesPQ.nsáYeC,jSJl,iâ�t

. rtiJ
.

mas declarações apareceram
em 1974, quando disse que

-ele e sua família se sentiam
"desonrados e indefesos",
mas acrescentou que não

"guardava rancor pelo par
tido". Dubcek não se sornou
aos demais expoentes da

Primavera de Praga que as

sinaram a "Carta 77" em que
se acusava o regime Husak

de violar os direitos huma

nos. Trabalha como empre
gado florestal em Bratislava.
Também sua mãe foi punida
(viúva de 79 anos), sendo

expulsa do Partido pouco
antes de morrer.

Josef Smrkovsky: líder na

cional da resistência comu

nista anti-nazi durante a Se

gunda Guerra Mundial. Em

maio de 1945 rechaçou uma

ocupação norte-americana,
em lugar da soviética, afeta
ria adversamente os planos
comunistas para o país. Foi
condenado � prisão perpé-

A agência noticiosa AP distribuiu
ontem à imprensa um detalhado

'histórico a respeito dos mentores e

executores da moloçrodcrPrímovero de Praga"
a experiência comunista checa que rol

há la anos abafada petos tanques
e canhões soviéticos nos praças de Praga.

Quem eram e o que

faziam os idealizadores

da Primavera de Praga
I'

tua em 1952 e reabilitou-se
em 1963. Depois da eleição
de Dubcek, Srnrkovsky
transformou-se em um dos

maiores ídolos da Primavera
de Praga e um de seus parti-

.

dários mais rigoroso, Presi-:
diu o Parlamento de 1968 a

1969 e foi expulso do partido
em 1970. Em 1971 disseaum

correspondente de um se

manário comunista italiano

que os checos "não aceitarão
nunca a ocupação de seu

país?', Morreu em 15 de ja
neiro de 1974, com 62 anos.

Depois de ter sido cremado,
suas cinzas desapareceram
misteriosamente.

Ludvik Sovboda, 82 anos:

Oficial de carreira, que lutou,
.corn

.

a legião checa do lado
dos exércitos czaristas na

P.rimeira Guerra Mundial e

comandou uma brigada do
exército checo que combate
os alemães na União Sovié
tica durante a Segunda
Guerra Mundial. Foi mi
nistro da' Defesa, durante a

tomada do poder pelos co

munistas em 1948 mas foi

preso em 1952. Depois de ter

se reabilitado, ganhou em
Moscou a ordem de "Herói

.,da Mnião Soviética" -ern

, n�s:'�<i?" �leí�F"sideiite
da: Chêcoslováquia em abril
de 1968, principalmente,
para atenuar os temores de
Moscou sobre a reforma da -

Primavera de Praga. Nunca

apoiou as reformas publi
camente mas transíormou-.
se em um de seus símbolos po-
pulares. Depois da·invasão,
apoiou a "normalização"
imposta pelos 'soviéticos que
anulou o processo liberali
zador e levou ao expurgo de

meio milhão de quadros
pró-reforma dentro do Par

tido Comunista. Recebeu o

prêmio Lenin da Paz em

1970 doi reeleito presidente
em 1973, mas evidenciou
sintomas de envelhecimento
e foi substituído por Gustav
Husak em 1975 ..

Gustav Husak, 65 anos:

jurista que participou na re

sistência anti-nazi durante a

Segunda Guerra Mundial e

foi preso várias vezes,

Entre 1946 e 1950 liderou o

governo regional da Slová

quia. Foi preso em 1951, tor

turado e condenado à.prisão
perpétua em 1952. Foi reabi
litado em 1963 e aliou-se ao

governo da Primavera de

Praga como primeiro
ministro adjunto em 1968,
depois de perder a eleição
para a chefia do' partido.
Não. foi considerado um in

transigente a princípio mas

conseguiu o apoio de Mos
cou depois de pregar a disci

plina e o realismo. Sucedeu

Dubcek em 1969 e a Svo
boda em 1975, assumindo a

chefia do partido' e a presi
dência nacional.

Oldrich Cernik, 56 anos:

Engenheiro e funcionário.do
Partido Comunista, que foi
ministro de Energia aos 39
anos. Em abril de 1968 foi
nomeado primeiro
ministro. Tentou conviver

. "com os elementos pró
Moscou depois da invasão

soviética mas foi expulso'
como primeiro-ministro em

janeiro de 1970, e expulso do

partido em 1971.
Ota Sik, 58 anos: Membro

da resistência comunistadu
rante a Segunda Guerra
Mundial, Redi

'

" :y.,ª��e��
mica depois que a ecos10-

váquia sofreu crescente es
cassez no início dos anos 60,
mas o projeto, com 'idéias de
livre mercado, sofreu a opo
sição dos conservadores.

Chegou a primeiro-ministro
adjunto em 1968 mas foi
considerado muito radical

para um posto chave no par
tido. Estava de férias na Iu

goslávia quando as tropas
invasoras invadiram o país,
e ficou no ocidente. É agora
professor de economia na

universidade de St. Gal!,
Suíça.

Zdenek Mlynar, 48 anos:

Estudou jurisprudência na

universidade de Moscou e

era, segundo dizia, um "Sta
Iinista Convicto" até que Ni
kita Kruschov revelou os

crimes de Stalin. Foi co

autor do programade ação
da Primavera de Praga mas

era a favor de que o pro
grama fosse posto em prá-

tica gradualmente. Foi ex

pulso do Partido Comunista

em 1970, Assinou a "Carta

77", documento sobre �S'

violações dos direitos M�
manos. Aceitou a oferta de
exilar-se em 1977 e agora
vive em Viena e trabalha
como historiador etmólogo.

Jiri Hajek, 65 anos: Jurista

que participou da resistência
anti-nazi na Checoslováquia
durante a Segunda Guerra
Mundial. Foi embaixador
em Londres, de 1955 a 1959
e nas Nações Unidas de 1962
a 1965. O Governo dá Pri
mavera de Praga o nomeou .

chancelerem 1968. A inva-
são liderada pelos soviéticos
o surpreendeu na Iugoslá- ,

via, de onde foi imediata
mente para Nova Iorque
protestar contra a violação
da soberania checa. Voltou
a Checoslováquia no ou:
tono, depois de ter perdido
seu posto de chanceler. Foi

expulso do Partido Comu-
nista em 1970 e um ano de-

pois foi despedido do cargo
que ocupava na academiade :;'

Ciências, Em 1977, f
'

'�jiXQl\tà-voz" do movím '

Ctt.rta-?·7 mas abandon
ão ���.,.;Rt ,aver!l de"

ã<iqtlis exilar-se,
Frantisek Kriegel, 70

anos: Voluntário das Briga-
das Internacionais na

Guerra Civil Espanhola.
Designado pelo Comintern

para o Oriente, onde serviu
-corno cirurgião militar com

as tropas chilenas nacionalis-
tas que combatiam os japo-
neses sob o comando norte

americano. Foi ministro da
Saúde adjunto no primeiro
governo comunista de pós
guerra na Checoslováquia,
mas rOl despedido pelo seu

"background" 'ocidental.
Em 1968 uniu-se ao presi-
dium do partido. Foi O único
membro da delegação Checa

que não assinou o protocolo
de Moscou que sancionava a

invasão soviética. Foi ex-.

pulso do partido em 1969 �{
perdeu-o, 'cargo de chefe de t � ,"

.

ciruÍ';gr� em um hospital ':
.. '�1

em Praga em 1970. Assinou
"

.

.

a Carta 77 e não quis se exi- ,

lar.

r
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I A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, Socie-

Idade Anônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob N.O

046.71!l/77, CGC do Ministério da Fazenda n.o 83.042.325/0001-64, com sede à Avenida

Brito Peixoto, s/n.v, em Laguna - SC, torna público para conhecimento dos interessados,
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital N,o 12/78, para execução de Drenagem
Pluvial na 3.a fase do Loteamento da CODISC, em Imbituba, com prazo para a entrega das

propostas até as 1 0:00 hor�s do dia 28 d� agosto de 19Z8. " . • . .

. Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, poderao ser obtldcs no escrttórlo da

GODISC, na cidade de tmbituba.
.

.

Lagu na, 10 de agosto de 1978.
A DIRETORIA

AVISO

11I1111111111 ENCURTANDO,,�
�

I DISTANCIAS CQOIIC 111111 Companhla ele Dlstntos Industnals de Santa Catanna
,

�-

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, Socie
dade Anônima de. Economia Mista, registrada na Junta Oornercial do Estado sob n.o.

I

046.719/77, CGC do Ministério da -Fazenda n.o 83.042.325/0001-64, com sede à Avenida.
Brito Peixoto, s/n.>, em Laguna - SC, torna' público para conhecimento dos Interessados,
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital n.o. 13/78, para execução de Revestimento;
Primário, Sargeta e Meio-Fio, na 3.8 fase de urbanização de Imbituba, com prazo para
entrega das propostas até às 15:00 horas do dia 28 de agosto de 1978.

.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, poderão ser obtidos no escritório da
CODISC, na cidade de Imbituba - SC.

,
. Laguna, ·10 de agosto de 1978.

A DIRETORIA

l

I

'"

,r,' l,AVISO

I A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, Socie-

Idade Anônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o N.o

046.719/77, CGC do Ministério da Fazenda n.o. 83.042.325/0001-64, com sede à Avenida
Brito Peixoto, s/n.o, em Laguna - SC, torna públiCO para conhecimento dos interessados,
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital n.O' 14/78, para execução da Rede de

Qistribuição de Energia Elétrica, na 3.8 fase de urbanização de Imbituba, com prazo para
entrega das propostas até as·1 0:00 horas do dia 29 de agosto de 1978.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, poderão ser obtidos no escritório da

CODISC, na cidade de Imbituba.
.

. .Laguna, 10 de ag,osto de 1968.
A DIRETORIA

.
'

• I

111'1111111111 ENCURTAND6 .� '\ -'
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AVISO l

J

11I1111111111 ENCURTANDO JII�
'I DISTANCIAS COOIIC 111111 COIlY'3nl' l rle DIstritos 111(h"t".11S cI., Sanr .. C.,t"'II1.1

\

r AVISO .�
I A COMPANHIA DE DISTRITOS. INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, Socie-
I dade Anônima de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob n.o.

I 046.719/77, CGC do Ministério da Fazenda n.o 83.042.325/0001-64, cqm sede à Avenida
Brito Peixoto, s/n.o., em Laguna - SC, torna público para conhecimentÓ dos interessados,
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital n." 15(78, para edificação de 81 (oitenta e

I um) sanitários na 3.8 fase de urbanização de Imbituba, com p'razo para entrega das propos
i tas até as 15:00 horas do dia 29 de.agosto de 1978.

I Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, poderão ser obtidos no escritório da
. COOISC, na cidade de Imbituba.

._ . Laguna, 10 de agosto de 1978.
i

'

A DIRETORIA ,

!\' ,

.J '�f��,����r4.�"'-"
'f:'io-rianópol,is', 17 de agosto de 1978-

�".'
-

-Josoé Fórtkámp
.Diretor da Divisão de Material

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Instalações completas, adequadamente decorada. Estoque raz�á-

I R G D '90 vel de confecções para adultos, ambos os sexos. f"'onto comercial
J::

ua aspar ,ut�a. ,
.

Próprio pé\r,iI.boutiql:!!l. TerEifor:r�,. ,'".
'

.
L

, Estreito ': Flpôj,i'5�h '*:" tratar. perd�fcihe 22.677�"!no f!érãno côrnêrôlat, �

Fone: 44-05�2 ,-.,.. .
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ÇOMPRO - BALNEÁRIO
CAMBORIÚ OU ITAPEMA

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R Gaspar Outra - fores 44-1945 e 44-1315

CO'RCEL VÁRIAS CORES OK

PASSAT LS BRANCO : OK

FIAT AZUL , , OK

BELlNA VERMELHA , 1978
CORCEL BEGE ,,··,·, .. ·· , 1978

BRASíLIA BRANCA 1977
CORCEL BRANCO , , 1977
VOLKS 1300 L Bege :

-

1977
CORCEL AMARELO , , .. , 1976
BRASíLIA BRANCA , ,1976
PASSAT TS VERMELHO , 1976
CORCEL 4 PORTAS AMARELO , : 1975
MOTO yAMAHA 125cc TRAIL "" .: ,' , ,1975

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvidamos quem pague mais.
L_._ __ ._.__ .. _.- .. -.-"

�:\ JENDIROBA �� AÚTOMÓVEIS LTOA. �)
AV. RIO BRANCO, 7.

FONEI 22.9077 - 22·1382

VW BRASíLIA OK
VW PASSAT TS OK
VW 1300 -L OK

.

OPALA V/CORES OK
CHEVETTE V/CORES OK
CARAVAN V/CORES OK
GALAXIE 500 OK
CORCEL II LOO OK

.

MOTO YAMAHA 35071

JEEP Cr$ 20,000,00 ABAIXO DA TABELA OK

PASSAT 77
PASSAT 76
BRASíliA 77
CHEVETTE 76
CHEVETTE 74

.

OPALA 4P 75
OPALA 2P 73

/
MARTINS AUTO'MÓVEIS :L'

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-OSn

DODGE POLARA GL marrom , ... : ................1976
CORCEL vinho ...................... , ..... , ....... 1975
CORCEL branco ................................. 1975
VOLKS 1300 L branco .............. '

...............1977
VOLKS 1300 amarelo .............................1975
VOLKS 1500 azul ............... , ...... , ..........1974

\..' COMPRA - VEtiDE - TROCA r

CAMINHÕES OKM
E EQUIPAMENTOS SEM USQ

Temos toda linha.de·fabricação: MercedesToyota. Ford,
Chevrolet, Fiat e Dodge. Carrocerias de madei ra, carreta,
tanque, truck, basculante, baú e munck; com menor preço
de São Paulo. Aceitamos financiamento. Agência Júnior -

DDD '011 - fone: 67-0961, 67-3757,.66-0907 e 66-8385.

A •

IIt VENIIEIIOR AIITOIIIZAIIO Çj;p
ANO
1976
1977
1977
197'7
1978
1976
1911
1974
1975
1975
1976
1976
1977
1977
1976
1977
1977

, 1977
1973
1975
1978
1976
1976
1976

COR
Vermelho
Branco
Azul
Bege
Marrom
Branco
Laranja
Azul
Branco
Marrom
Azul
Ámarelo
Amarelo
Bege
Branco

Bege
Vermelho
Branco'
Azul
Branco
Bege
Azul

Bege
Branco

MODELO
1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
1600
�500
Passar
Passat LS
Passat LS
Pasat LS
Passat LS
Passat GH
Passat GH
Brasília
Brasília
Brasília
Brasília
Variant
Variant
Variant II
Kombi
Kombi
Kombi
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IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercillo Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 - São José - SC

CASAS ..

1) Ótima casa no centro de S.José c/3 quartos, sala em L
c/lareira e demais dependências. A COMBINAR. Aceita 2 .

lotes como parte do pagto e financia o saldo direto.

2) VERDADEIRA BARBADA. Casa de alvenaria, nova, c/128
m2 no Jardim A Modelar CR$ 315.000,00.
3) Casa de alvenaria. c/202m2 Praia Comprida, S. José, 4

quartos, 3 garagens, 2 salas e demais dependências. "

4) Casa de madeira em ótimo estado c/luz e água � terre�o
com 396 m2. Otima vista para o mar no centro de Sao Jose.

5) Casa de alvenaria c/106 m2 - Praia Cornprlda=-Sáo
José. CR$ 100.000,00 de entrada e saldo já financiado.

6) Casa mista em Barreiros por CR$ 160.000,00
TERRENOS

1) 2 lotes em Coqueiros: 670 m2, por somente CR$
260.000,00
2) Lote em São José totalmente plano por CR$ 65.000,00
3) 2 lotesn'a Tapera a CR$ 16.000,00 cada
4) 900 m2 no Roçado São José a combinar
5) No Itacorubi 375 m2 por CR$ 150.000
6) Diversos loteamentos a partir de Cr$ '500,00 por mês.

.._---------_ ..

NEW TON TON
WHYSKVRIA

O MELHOR SOM AMBIENTE. ALTO PADRÃO.

Aberto das 22 horas até as 4 da matina.

Av. Barão do Rio Branco, 918. CASA ROSADA

PALHOÇA - BR 101 - km 214

Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

TERRENO - VENDE-SE
Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o' asfalto, próximo ao Trevo da

, Rodovia: Jorge 'Lacerda (Itajaí-Blumenau) em lta
jaí. Área plana própria para lavoura, granja, sítio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias, 732 ou

pelo fone 44-2231.com Sra. Léa em Itajaí. Informa

ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, ,33-1679
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis.

CASAITAGUAÇU
Situada no Jardim Itaguaçu, contendo 4 quartos (1 suite), hall de
entrada, lavabo, living, sala de jantar, copa-cozinha grande, B.w.C,
social, dependência de empregada, garagem, gás central, carpet 6
mm, acabamento de primeira. Preço: Cr$ 1.800.000,00 - Finan
ciamento até' 3.500 UPC - Aceita-se imóvel de menor valor.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Fpolis.
Creci 58,

ALUGA·SE

1-) Casa em Barreiros c/3 quartos e demais dep.·(1 suite) Aluguél
- Cr$ 5,000;00

,

2-) Casa mista Trindade c/3 quartos Cr$ 3.500,00
3-) Apto. Felipe Schmidt c/ 2 quartos Cr$ 5,000,00

.

TRATAR com 'REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22·3537 - 22-6551 - Creci
n,o 58.

!

CASA - CR$ 1.150.000,00
Excelent� casa situada no Jardim Cidade Universitária, contendo 3

quartos (1 suite), sala de jantar, livinn, B.W.C. social, copa cozinha,
área de serviço, dependência de empregada, garagem p/2 carros.

Aquecimento central e carpet. Poupança Cr$ 241,000,00 e saldo
financiado.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., AV. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22·6551 - Creci n.?
58,

BARBADA SíTIO
Veride-se em Biguaçu medindo 140 mil metros quadrados com

casa, água potável, luz, todos os tipos de frutas, ribeirão, lagoa, 10

cabeças de gado e rio nosfundos. Totalmente plano. Preço Cr$ 500
mil cruzeiros sendo: 60 por cento no ato o resto a combinar. Tratar

pelo telefone (0473) 55-0902 Brusque-SC.

Próximo a BEIRA MAR NORTE, apto com 2 quartos, living, banheiro' social.
cozinha, área serviço, dependência completa empregada, fino acabamento.
aquecimento a gás. linda vista p/mar, em prédio recém-construido. Entrada
Cr$ 50.000,00 a combinar, saldo íinanciado. Tratar pelo fone 44·1278, horário
comercial.

. .

APTO 2 QUARTOS

VENDE·SE COM MÀXIMA URGÊNCIA

SAMBÁQUI, 450M2 P/ 120MIL, CANASVIEIRAS 526M2 P/130MIL
APARTAMENTO CENTRO 290 MIL ASSUME 607,11 P/MÊS,
F.227488

BOUTIQUE - VENDE·SE

Imóvel somente barbada, só dia 18/08/78 - Tratar Hõtel
Schroder Balneário Carnboriú - Fone. 66-0157 '(0473) DD -

Tratar com Sr. Valentim.

·TROCA·SE

Uma Casa na Trindade, por um Apartamento de p.referên
cia no Centro. Tratar pelo tone - 33-0747. Período da
manhã.

ORAÇÃO �O ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que ilu
minais todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.

Vós que me dais o dom divino de perdoar e esquecer o

mal que me fazem e que todos os instantes de minha vida
estais comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer por.
tudo e confirmar. mais uma vez que eu nunca quero me

.

separar de Vós por maior que seja a ilusão rnaterial, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar con

vosco e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez.

.

, Apessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem

dizer o pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja.

.

Publicar assim que receber a graça.
A.R. - Agradece a graça alcançada,

"NOVENA PODEROSA AO MENINO
. JESU.S DE PRAGA"

Oh Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás,
bate e a porta se abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato, procuro e vos rogo. que minha prece seja atendida

(menciona-se o pedido). Oh Jesus que dissestes: "Tudo que pedi·
res ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso
nome que minha oração seja ouvida (menciona-se o pedido), Oh
Jesus que dissestes: "O céu e a terra passarão mas minha palavra
não passará". Por intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu

confio que minha oração seja ouvida. (menciona-se o pedido)'.
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salv.e-Rainha.
Em casos urgentes essa novena deverá ser feita ás nove horas da
manhã. M.andada· publica!' por ter alcançado várias gráças. A.A.R.

Palacete no centro· com 4- quartos,'saía com sacadã"
para o mar, hall social, sala de Tv, escritório, suite de casal,

.

adega, cozinha e copa, dep. de empregada, garagem para
4 carros e área de serviço, com armários embutidos, aca

bamento em gesso, desocupada e já com finanGiamento.
Terrenos - com três lotes de :13x 30 metros - preço de.
195.000,00 portados os lotes, Plano, seco, excelente loca-'

. lizaçáo. .

'

Casa zero kilômetro - com 3 quartos, suite de casal, ba-.
nheiro social, amplo living, copa, cozinha, área de serviço,
e garagem.. Excelente acabamento:

. .

Terreno Paula Ramos - com 12x50 - plano, lajotado, seco,
.

com viabilidade.
'

Palacete Coqueir.os - com 3 quartos, sala de estar e jantar, .

copa e cozinha, banheiro social, .dep. de empregada, la-:
vanderia, área de serviço, churrasqueira, garagem e sxce-"
lente terreno. Acabamento do mais alto luxo, excelente
zona residencial, super facilitado os pagamentos, venha �
conhecer o seu imóvel. ,

'

;;
Casa com 125m2 - Com 3 quartos, sala conjugada, ba-"
nheiro social, copa e cozinha, área de serviço, dep. de

empregada, churrasqueira, garagem e lavanderia, exce-,'lente acabamento - desocupada - somente 360.000,00 a com-,

inar.

Rua Nereu Ramos, 73
5.0 andar - sala 1 Ed, Centenário

Extravio certificado carro Chevette, cor Branco,

Fàne: (0492) 2;2-3226 placa TX-0081, chassis 5E11 ANC132915, perten-
Telex 0473257 �

cente a Marizete Farias residente à Av. Marcolino
M. Cabral..

'

Tubarão, 11 de agosto de 1978
...........__ ___. ,'"--------'

TELEFONE 44
Residencial, ativado. Valor Cr$ 27,000,00

Tratar c/ JOSE LUIZ - FONE 44-2392
no horário comercial.

Vende-se um telefone "22", para instalação imediata. Tra
tar pelo telefone'22-3234, no período da manhã.

i.�,TREVOcopi�dora �

_

�. XEROX Cr$ 2,00 cada
REDUÇÃO Cr$ 4,00 cada

VENDE-SE TELEFONE COMERCIAL PREFIXO 22

Por apenas Cr$ 25.000,00. Tratar pelo telefone - 44-1369,
no expediente comercial, c/Sr. Oscar.

RUÀ ANITA GARIBALDI, 30 - TE L. 22-7970 - Fpolis.

�� --

VENDE-SE TELEFONE E MAQUINA DE ESCREVER

PRECISA·SE

Motivo transferência, vende-se telefone prefixo 22 - preço Cr$ 25
mil. Máquina de escrever IBM nova. Tratar fone: 33-0367.

Ferramenteiro de corte e repuxo com prática
em ferrar,nentaria, usinagem, torno resolver e

mecânico.
Tratar com Tornaz Refrigeração Uda.
Rua São João Batista, 60 - Fpolis - Fone:
33-1768.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.O 0-015

CPF/MF n.> 001.776.289/87'
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.> 1.092 - CPF/MF n.0002.259.089/72

ADVOGADOS
Ceisa Center, bloco A, conjunto 601

Fone 22-1235

o ESTADO
BLUMENAU

'cLfNICA CIRÚRGICA PEDIÁTRICA
UROLOGIA PEDIÁTRICA· .

..-

QR. ADILSON OSÓRIO
CRM 806

Consultório: Rua Arno Hoeschel, 46 - Tel. 22.0337
Residência: Rua Esteves Junior, 1.12 apto. 404 - F,22.6421
2.a a 5a feira das 16 às 20 horas-

DOCUMENTOS �XTRAVIADOS
. I .

Foram extraviados todos os documentos do veiculo marca camio
neta Chevrolet - ano 1976 cor bege - chassis número 0144 FBR-
39034 placa IT .,()SOO - proprietário - Predial Administradora
Itaoca S/A.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO
Matriz - Criciúrna - Estação Rodoviária - Box 18 e 19

HORÁRIOS DE CRICIÚMA PARA:

,

DOCUMENTOS PERDIDOS

Porto Alegre - Araranguá - Sombrio - Santa Rosa - Vila São
João e Osório: 1,15 - 7,15 - 9,15 -1 0,30 -13,00 -13,15 -15,15
-17,15 - 19,45 - 21,30 - 23,15.
Araranguá: 1,15 - 2,30. - 7,15 - 9,15 - 10,30 - 13,00 - 13,15 -

14,30 - 15,15. - 17,00 - 17,1-5 - 19,30 - 19,45 - 23,15 - 24,00.
Tubarão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,00 -14,00 -16,00 -

20,00 � 22,15 " 24l00.
Laguna:,1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - za.oo.
'Florianópolis: 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,15 -14,00 -16,00.-
20,00 - 22,15 - 24,00. /

.

Tubarão a São Paulo: 9,15 .: 17,00 hs. DIRETO.
. ,

Foram perdidos os seguintes documentos, do Caminhão marca

Mercedes Benz, ano'1975, cor azul, chassis 308302/12262907. Die
sel WM 0987. Pertencente A. Imperial Eletro Móveis.

.

. u:b.i
LIMPEZA DE FOSSA ..

E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto.5

Estreito--Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

DOCUMENTO PERDI'DO

Foi perdido uma Carteira Porte de Arma (Credenciál) com

o n.0218076, pertencente ao Sr. RICARDO PAULO COSTA.

o ESTADO'
LAGES

DOCUMENTOS ROUBADOS

PEitOS ÓNIBUS DA CATTANI, SUAS ENCOMEND�S CHEGAM MAIS RÁPIDAS.
UTILIZE OS SERViÇOS DE "ENCOMENDAS POR ÔNIBUS"

FILIAIS E AGt:NCIAS CATTANI

CURITIBA - Av. 7 de Setembro, 2.171
Fones 23-8897 - 22-1258

PATO BRANCO - Rodov. Municipal
Fones 23-2729 - 23-1261 ,

FCO. BELTRÃO - Rua Palmas - fone 22-2103
CASCAVEL - Rodov. Munic. - fone 23-0452
BARRACÃO - Rodov. Munic. - fone 44-264
CEL. VIVIDA - Rodov. Munic, - fone 354
CLEVELÁNDIA - Rodov. Munic. - fone 364
CAPANEMA - Rodov. Munic. - fone 214
CHAPECÓ - SC - Rodov. Munic. - fone 22-1681
DOIS VIZINHOS,- Rodov. Munic. - fone �84 '

FOZ DO IGUAÇU - R. Munic. - fone 72-1459
JOAÇABA - SC - Rodov. MU(1ic - fone 22-0651
LARANJEIRAS DO SUL - Rodov. Municipal - fone 420
MEDIANEIRA - Rodov. Munic. - 64-1663
MARMELEIRO - Rodov. Munic. - fone 213
PALMAS - Rodov. Munic. - fone 62-1215
REALEZA - Rodov. Munic. - fone 224
SALTO OSÓRIO - Rodov. - fone 23-2020
S. LOURENÇO D'OESTE - SC - Rodov. Munic.
Fone 44-241
UNIÃO DA VITÓRIA - R. Mun. - fone 23-1764

Foram roubados diversos documentos do Sr. Osmar Nunes,
dentre os quais, Certificada, Seguro e TRU do Chevett, branco, ano

74, placa R,N, 13.18 - chassis nO 5 D 11 ADC·168472.
.

Rio Negrinho, 17 de Agosto de 1978

�.' .... DECLARAÇÃO .

Pela presente, declaro para os devidos fins, e efeitos legais que foram extra
viados os documentos do veículo marca Dodge 1800, ano 1975, placas Cri-
2971 "chassis n.oab28862, de propriedade de NAURO GRANELLA, residente à
rua São Pedro 98 - Chapecó. ,

.

A finalidade da presente, é para obtenção de 2.' via.

WALFREDO RAMOS SOARES declara que extraviou os seguintes
documentos: Carteira de Identidade, Carta de Motorista e CPF.

Quem encontrá-los favor telefonar para 44-4374.

Florianópolis-SC, 1 G de agosto .de 1978

Outras Agências no Paraná e

Santa Cat�rina
Ampére Perola d'Oeste
Bela V. ,Aparecida Quedas do Igáçú
Chopinztnho Quilombo - SC.
Capitão L. Marques Renascença
Catanduvas São Domingos - SC.
Chopim Dois S, lzabel d'Oeste
Céu Azul Salto do Lontra
Caçador -. SC. S. Antonio Sudoeste
Coronel Freitas SC. São João
Campo-Erê - SC. São Jorge dOeste
Eneas Marques Santa Helena
Guaraniaçú Salgado Filho
Itapejara d'Oeste Salto Santiago
Mangueirinha Três Barras
MariópOlis Vitorino
Matelândia Verê
Nova Prata Xanxerê - SC.
Planalto

.. . .
Xaxirn - SC. _

7 mil viagens ao mês, garantem a rapidez na entrega dEr
suas encomendas.
ENCOMENDAS POR ÓNIBUS:
Mais econômico - mais seguro
a, REALMENTE, MUITO MAIS RÁPIDO!

,

Colatas e entregaSà-domicíll.o em-Curittba

.,:-.....

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 18 de a osto de 1978

Celacanto provoca maremoto

e dúvidas aqui na Ilha
nada mais é do que absoluta- plana e legível que encontrasse

mente nada... Ou seja, pura in- pela frente.
I

Antipatia que enriquece

A exemplo do Rio de Janeiro,
Florianópolis já está lendo nos

seus muros a frase que ouriçou
os cariocas até a sua descoberta

pelo Jornal do Brasil que provo
cou reportagem a respeito: "Ce

I�canto pro_voca maremoto",

vencionice de um aloprado es

tudante de química que, nas

horas vagas (e pela quantidade
de frases espalhadas por toda a

cidade, da Zona Norte a Zona
Sul, as suas horas de folga,
'realmente, I são muitas), ficava
pichando não só muros, mas

orelhões telefõnicos, tapumes,
enfim, uma superfície qualquer

�-----,---:-
----_-

O que a princípio muitos imagi
navam indecifrável coisa do
outro mundo ou mesmo código
de P!()�edência subversiva,

Conhecida proprietária de butique dá a fórmula
do seu' incontido sucesso financeiro: o negócio é

. não se 'desmanchar em gentilezas pra cima dos
fregueses, de preferência ser bem antipática, não
sorrindo nunca, limitando-se a vender o seu,

produto e sem essa de descer prateleira: gostou,
levoir, não gostou, não vem que não tem.:.

•

Celacanto é um certo planeta de
historieta de ficção científica - e

maremoto. todos sabem o que é.
E como vivemos numa ilha, ar

rodeada de maré por todos os

lados, o pichador, se é que é ele

que anda por aí, deve estar

achando que não há cenário me

lhor para infiltrar um certo e

inesperado terrosimozinho. ..

em não sei quantas vezes a perder de vista; no

máximo em duas vezes (sendo que a primeira no

ato e a segunda em pré datado cheque) - que,
vocês sabem, é um hábito bem ilhéu pagar a

primeira prestação e 'depois, adeus, nunca

mais ...

Diz ela que, assim, graças a Deus, o freguês fica
sem graça de pechinchar e, o que é mais impor
tante, de tentar pagar a mercadoria adquirida

E nem por essas' antipatias todas a butiqueira em

questão deixa de vender, pelo contrário: além da

loja viver apinhada, a sua conta bancária está
cada vez mais em alta...

'

Cacau Menezes, que está por aí,
por toda a cidade,
distribuindo o seu

(e do Ricardinho Machado, é claro)
jornal que 'mudou de nome:

Ido saturado Rock, Surf e Brotos

surgiu o edificante e

interessante "O Ilhéu".

o conhecido vereador Caruso conseguiu ser uma das vedetes
do Congresso de Vereadores que está acontecendo em Cam
boriú.

*

Imaginem vocês que o dito edil cantou a tese de sua autoria

que sugere ser ás Câm'aras Municipais as responsáveis pelas
eleições, via direta, dos prefeitos da capital, dos balneá
rios, das estâncias hidro-minerais e dos municípios conside-

-rados área de segurança. Ao invés de advogar pelo povo, que
o elege há muitos anos, e que está louco pra escolher os seus

prefeitos, lá vem ele com uma idéia comcheiro de pacote ...

A proposta é, no mínimo, paradoxal- principalmente agora,
em reclamada época de abertura democrática ...

•

Alguns participantes do Seminário de Capacitação Pró
fissional na Pequena e Média Empresa que está reu

nindo em Florianópolis, até o dia 18, pessoal proveniente
de vinte países da América Latina e do Caribe, foram ao

Corujão Centro noite dessa desta semana a fim'de moti

vos quaisquer, ignorados pela discreta coluna.
*

Lá pelas tantas da madrugada, quando o pileque
avolumava-se ao auge, foram, todos -e um a um, saindo de
fininho - sem coloborar no pagamento da: conta. Sobrou·
um chileno que acabou vendo-se obrigado a pagar toda a

,enorme nota' - coitado.
*

O gesto foi interpretado como um protesto ao governo
Pinochet...

.

- . ,-- . ,- - - ,

•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•

�mDQo-o-M.4.n.i.stJ:Shigeaki Ueki, <!-asl
'Minas e Energia 'ard��

'há umas duas

semanas com certa

febr� não

identificada, uma

râdio local não

fez .por menos e

sugeriu que o próprio
estava com a tal.

da pestilenta febre
I

suína ...

*

O que, aliás, não é de .se
,

duvidar neste insólito
Brasil de hoje ...

•

Leitora está

telefonando pra dizer

que acabou de chegar'
do restaurante do,
Lira Tenis Clube,

pnde foi almoçar em

companhia da família,
e que comeu nada

mais do que um I

filé simples.
*

Ao vir a conta, o

exagerado preço: 70
cruzeiros. É claro

que ela achou demais.
E pra tirar uma média,

'. perguntou quanto
sairia um filé

completo (com ovos,

fritas, salàda e arroz),
E a resposta veio

inesperada:
68 cruzeiros ...

É 'um absurdo Florianópolis
não ter trem

,

A gasolina em Florianópolis é,
dez centavos mais cara do que
nas 'outras capitais brasileiras
porque ela aqui chega pelo meio
de transporte igualmente mais

caro, de caminhão.

Que não tenhamos porto, ainda
vá Ia (afinal, seria um agente a

mais a poluir as. nossas duas
baías - e mesmo a nossa costa de
mar grosso: sabem como é,

: navio pelas proximidades vai

largando, essas coisas, e depois
não há quem :onsiga se aproxi-

'tos e racionais.

Isso quer dizer que as outras'ca

'pitàis ou tem portos ou são atin
gidaspor trem - ou os dois meios
'di transportes, 'bem mais eara-

mar das nossas brancas pniías).
,

Agora, não ter via férrea nos

tocando, é atraso de vida podem
crer. Já imaginaram o que não'
economizaríamos de vida e de

grana com um trem transpor
tando nossas cargas ao invés de'
enormes caminhões que ocu
pam quase toda a largura da es

treita e esburacada BR IOI?

O renomado figurinista,
Pierre' Cardin, na França,
foi distinguido com uma

honraria pelo Ministério de

Turismo, recebendo o prê
mio "Prestígio de Turismo".
Este diploma é concedido às

personalidades que concor-
.

rerarn para o desenvolvi
mento do turismo francês

pelo mundo.

***

aniversário de Márcia.

DeBlumenau, Neusa e Val
dir Hoenke, estão partici
pando a chegada de sua

linda filha, Melissa.
***

Ninita, vai expor sua moda

na Feira da Média e Pequena
Indústria de Santa Catarina,
que se realizará no próximo
mês em Camboriú. Oilza
Maria e Renato Rocha, já
convidados vão ser mane

quins daquela etiqueta.
***

Marcia e Alfredo Loza Sille

.gas, um casal elegante da

Cidade do Rio O'Oeste em

sua residência receberam

convidados para um grande
jantar, em comemoração ao

***

O simpático casal Nair e

Augusto Tebaldi, antes de

viajar para Portugal onde

vai residir, foi homenageado
por um. grupo de amigos
com um grande jantar. ,

***

Fomos informados que foi

sensacional o show da ean-
•

tora Valeska, realizado na

semana que passou, no

Clube 6 de Janeiro.

o comandante do 63.° BI, e

Sra. Tenente Coronel Ary
Lima de Magalhães Junior,
em sua residência receberam I

amigos para um grande jan
tar. Entre os convidados es

tava o elegante casal, Ieda e

Ary Mesquita.
***

Elke Hering Be , o erto

Vivas, Nélio e Fernando
Betzler visitando

o Ceisa Center

deixou ontem nossa cidade,
para uma viagem ao Rio de

Janeiro. Acaba de assumir o cargo de

relações públicas na Asso

ciação Cataririense de Pro

paganda, o Sr. Vicente lrn

paléa Neto.

Souza, com um jantar.
***

presidente do Sindicato dos

Engenheiros de Santa Cata

rina,
*** ***

'Nossos cumprimentos a Sra.
Catarina Gallotti Bayer,
pelo. seu aniversário ocor

ridona semana que passou.
***

Está recebendo cumprimen
tos pelo cargo de presidente
da Associação dos' Rotaria
nos de Florianópolis, o em'

presário Jorge Oaux.
***

Viaja hoje para o Rio de Ja

neiro, a Sra. Almira Tavares

Goeldner. No Rio, a Sra.
Goeldner será hóspede do

elegante casal Nair e Theo-,
dócio �erino.

***

***

Mais de cinquenta técnicos

da Fucabem de todo o Es

tado, 'participaram de um

curso sobre o Plano de Inte

gração de Menor na Comu
nidade. O curso foi minis

trado por técnicos da Fun

dação Nacional do Bem
Estar do Menor.

Os casais, Rubens Pereira
Oliveira e Manoel Martins

homenagearam Terezinha e

Hildebrando Marques

Quem está aniversariando

hoje, é a bonita Sra. Liana
Maria do Vale Pereira, queO engenheiro João Eduardo

Amáral Moritz, foi reeleito,

***

A pintora Lélia, recebeu
convidados para a abertura
da' expcisição.

***

Silvio Pléticos, Luiz Si, Gil-
.

.

."., ,:h "'Ôje
(lós'

'i ., (
.

',,�� �. l' • ,

nó Clube L° de-Junho, para
a abertura da coletiva de ar

tistas de São José. A promo
ção é da Prefeitura daquele
município.

L
.

O economista Francisco

Gregório Wiggers, assumiu
a presidência da Erusc

Tatiana Corrêa

Goes, uma beleza
da cidade de
Criciúma

..v»

HORÓSCOPO

OMAR CARDOSO'

,
r

ÁRlES - Dia em que poderá lu

crar pela força pessoal e,
também por meio de, materiais

agrícolas,' ferro, aço: madeira e

metais qe Um mod geral. Muito
bom dia ao amore a vid�' senti

mental. Pode viajar.
TOURO - Dia err que se encon

trará mais atencioso, cuidadoso,
empreendedor e mais confiante

em si mesmo. Terá, boa habili

dade prática' e executiva. 'Con

tudo, evite perigos de acidentes

relacionados com fogo e eletrici

.dade.

GtMEOS - Precavenha-se

contra os perigos de escândalos,
injúrias e perda de reputação por

inimigos.ou falsos amigos. Terá,
também, de enfrentar alguns em

baraços, que poderão ser solu

cionados, com inteligência. Su

cesso profissional e amoroso.

CÁNCER - Saiba selecionar as,

novas amizades, evite a violência

e não descuide de suas finanças. O

fluxo é bom, entretanto, às .via

gens, a comunicação, à elevação
material, à vida sentimental,
amorosa e familiar.

LEÁO - Encontrará, neste dia,
alguns embaraços e questões por
causa de sua excessiva ambição,
independência e orgulho pessoal.
Todavia, será bem sucedido nos

negócios, no trabalho e nas con

quistas 'de seus ideais.

VIRGEM - Dia em que terá bas- ,

tante êxito na defesa de seus direi- \

)os, triunfará nos assuntos legais e '

'entabulará próspero empreendi-
!

mento. Terá, ainda, liberdade de "

pensamentos e f"meza em suas,

crenças. Todavia, não se preci-

.Os capitães de dois luxuosos navios de passageiros, o transatlântico britânico
Carmania e o alemão Cap Trafalgar, receberam instruções para convertê-los
em cruzadores mercantes armados, Como, qualquer deles seria presa. fácil para
um inimigo decidido, era indispensável que se disícrçcssem, Por coincidêncin;
cada um dos capitães decidiu disfarçar seu navio fazendo-o passar pelo outro,
e mais incrível ainda é que os dois se encontraram no Atlântico Sul e o resul-

, tado foi uma batalha notável que figura como um dos mais interessantes com

bates nrrvrrisde todos os tempos. Você vai viver esta emoção lendo SELEÇÕES.
que nesta edição de agosto publica o livro condensado "O navio que fez guerra
a si mesmo".

pite.
LIBRA - Perturbações em assun

tos monetários estão previstos
para você logo às primeiras horas

deste dia. As disputas com a Jus

tiça deverão ser evitadas, bem

como as coisas prejudiciais ao seu

caráter. Êxito profissional e fi

nanceiro à tarde.
ESCORPIÁO - Dia em que deve

enfrentar algumas críticas' e opo
sições por parte de nativos de
Touro e Libra. Evite a violência e

aja com otimismo e confiança em

si que Sairá vencedor. Ótimo ao

amor e ao trabalho.

SAGITÁRIO - Neste dia confie

desconfiando ao mesmo tempo,

principalmente em se tratando de

.

sócios, criados ou empregados.
Poderiam abusar de sua boa fé.
Boa saúde e ótimo fluxo ao amor,
a vida social e profissional.
C�PRICÓRNIO -,Algumas de-

I
savenças, desarmonia e questões
no sio familiar. Evite exaltar-se,

pois tudo será solucionado a con

tento. Sucesso nos estudos, nas

investigações e pesquisas. Cuide
da saúde e de sua reputação.
AQUÁRIO - Êxito financeiro,
nos negócios, empresas e especu

lações relacionadas com o comér

cio de ferros, aços, materiais béli

cos, metais e novas invenções,
Terá sucesso no amor, na vida

sentimental e familiar.

PEIXES - As questões, atritos e

disputas com vizinhos ou paren

tes, por causa de escritos ou lití

gios, deverão ser evitados neste

dia. Bom contudo, ao aumento de
sua saúde, de seus conhecimentos .

profissionais e de sua habilidade,
Pode amar, ,.

GtMEos DE PROVETA?
No momento em que todo o mundo se voltou para o avanço dos estudos genéti
cos - o bebê de proveta - nada melhor que ler o <;xrtigo "O fascinante mundo
dos gêmeos". Na Europa, no Japão e nos Estados Unidos há hoje cercc de 100
centros de estudo de gêmeos. Essas .instituiçôes vêm conjugando' esforços cien
tíficos para coligir, estudar e correlacionar dados a respeito de gêmeos ao

longo de suas vidas. Afinal de contas, os ndscimentos múltiplos são responsá
veis por cerca de uma quadragésima parte da população: mundial e o intrin
cado problema de sua concepção constitui um dos mais valiosos instrumentos
da genética modema. Graças a ele, espera-se' um dia poder compreen
der melhor as doenças e o comportamento humano.

A CRUZADA DOS JOVENS PElANA
O sonho de um' menino que queria proteger os

animais, tomou se uma federação com 150 mil
sócios que se dedica à conservação do meio-
ambiente.

JÁ NAS BANCAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fracassou o plano para o

revigoramento e renovação.
dos cafezais em Pernambuco

. ,

Recife - O plano de renova- Gilberto - com grandes festas, quanto Pernambuco não
ção e revigoramento de cafe- presente o ex-secretário da atingiu a 6 milhões no ano

zais em Pernambuco fracas- Agricultura (e atualmente passado, o deputado Marcus
sou totalmente, e apesar dos candidato à Câmara Federal)

.

Cunha (MDB) denunciou a

financiamenots do IBC e da João Falcão Ferraz, o sr.· ausencia de mudas de café no

previsão de 20 mil mudas Moura Cavalcanti anunciava mercado, e a compra de al

plantadas, até o momento, o a redenção da economia do gumas no cambio negro, por
Estado conta com apenas 6 setor cafeeiro do Estado, a que a secretaria de agricultura
mil pés, segundo denunciou. partir do replantio do café, na não 'promoveu a distribuição
na Assembléia Legislativa, o cidade de Garanhuns'ta 230 devida de sementes.

deputado' Manoel Gilberto quilômetros do Recife).
(MDB). - Segundo afirmativas da

O parlamentar pediu ao época - continuou - Pernarn
Governo do Estado a forma- ,buco já poderia estar expor
ção de Uma comissão de in- .tando café de boa qualidade e

quérito para apurar possíveis a incompetência comprovada
irregularidades praticadas no impediram -que um convênio
setor da agricultura, "pois de- do maior significado' para a

núncias nesse sentido tem par-. nossa economia, tivesse êxito
tido do próprio lBC". Disse como seria de esperar num

que a aplicação do plano.fra-: governo responsável e efi-
"assou na área, com graves
prejuízos para a economia

agrícola de Pernambuco.
- No dia 16 de outubro de

1974 - relatou .o Sr. Manoel

ciente.

E lembrou que com os

mesmos financiamentos do

lBC, a Bahia plantou 95
milhões de pés de café, en-

Biofarm começará a

fabricação de insulina no

Brasil em março de'79
\

Sâo Paulo - A entrada em

operação da Biofarm, em

presa resultante da associação
entre a Biobrás e o, Laborató
rio Eli Lilly do Brasil e desti

nada à fabricação de insulina

com tecnologia nacional, teve

seu início antecipado e come

çará a funcionar em março,
em Monte Carlos (MG), O

cronograma inicial previa o

funcionamento pata maio,

Representando um inves
timento de Uns 10 milhões Cr$
190 milhões), a empresa
quando atingir sua capaci
dade total produzirá 3 bilhões
de unidades de insulina, sendo

que no primeiro ano de ativi-

dade a produção prevista é de
60 por cento, ou seja, I bilhão
e 800 milhões de unidades.
Dos 3 bilhões de de unidades a

serem produzidos, 2 bilhões
.

serão exportados e o restante

I bilhão - será colocado para
atender os diabéticos brasilei

ros que necessitam da insu

lina.

Segundo o diretor do Labo

ratório Eli Lilly do Brasil, Sr,

José Eduardo Bandeira de
Melo único fabricante de insu

lina no país, o principal fator
limitador da produção é a co-

, leta de pâncreas, para a 'qual
está sendo criada uma infraes
trutura.

Belo Horizonte - Com a au

sência do reitor da Universi
dade Federai de Minas Ge
rais, arquiteto Celso de Vas
concelos Pinheiro, e do dire
tor da escola de engenharia,
Helio Antonini, convidados a

participar da Assembléia, os

estudantes de engenharia da
U FMG decidiram continuar
em greve, inici�da no último
dia 8, por melhores condições
de ensino.

Para terminarem com a

greve.os 150 estudantes da es-

Países da. Urenco ainda
estudam o fornecimento de

urânio' à usina brasileira
Brasília- Ainda há diver

gências entre o Brasil e os go
vernos da Holanda, Graã
-Bretanha e Alemanha Fede-
ral - países integrantes do
consórcio Urenco, que fome
cerá urânio enriquecido para
as usinas de Angra II e III -

quanto ao acordo sobre depó
sitos de plutônio que será

aplicado no âmbito do Con
trato de Fornecimento assi-.
nado entre o consórcio e a

Nuclebrás.

A informação, de um alta
fonte diplomática, explica o

atraso na concretização do
acordo que seria firmado com

base num documento assi-

nado entre os quatrogoverrios
em janeiro último, que prevê a

negociação de um acordo
multilateral de salvaguardas
no âmbito da agência interná
cional de, energia atômica.

Até agora o governo brasi-
, leiro não recebeu qualquer

manifestação oficial dos três

países integrantes do consór

cio Urenco, sobreo projeto de

acordo 'que enviou há uma

semana. Este projeto, enca
minhado a Holanda, Grã-

Bretanha e Alemanha, pro-
, punha algumas modificações
o primeiro projeto de acordo

enviado pela Urenco ao lta

maratí há cerca de dez dias,

\

,OESTADO

Na ocasião, ele citou a si

tuação calamitosa dosprodu- '

tores, da zona agreste do Es

t�do, onde os agricultores
prepararam as suas proprie
dades para o plantio do café,
retiraram financiamentos, e

gastaram cerca de 60 por
.

cento deste, na preparação do
-, '

terreno, e noentanto, não en-

contraram sementes, ficaram

endividad6s, pois o governo
só veio oferecer mudas no in

verno, e 'portanto fora da

.época do plantio.

-Para se alcançar a produ
ção de 3 bilhões de unid'ades
de insulina, serão necessários
1.350 toneladas de pâncreas
(cada pâncreas bovino pesa,
em, média, 200. gramasí.: No

entanto, acreditamos que com

a 'montagem dessa infra-
" estrutura todos os proplemas

serão solucionados.
Acrescentou o sr, José

Eduardo que, em setembro,
começarão a chegar ao Brasil
técnicos norte-americanos e

ar.gentinos para ministrarem
'treinamento a técnicos brasi

leiros, já que os dois pãíse�'
possuem tecnolQ�ia avançada
nesse campo,

Na assembléia de ontem, os

universitários 'formaram co

missões que pedirão apoio
concreto às suas reivindica
ções a todos os estudantes dos
seis cursos de engenharia da
UFMG. Convocaram nova

assembléia para sexta-feira e

convidaram novamente o rei
tor e o diretor da Escola de

Engenharia.

LATICINIOS COMP,

Manteiga Frigor - 2009 10,80
Margarina Primor - 400g 9,75
Margarina Flor - 400g 9,75
Leite' \ 5,2'0
Iogurte Danone - natural 4,94
log. Chambourcy - natural 4,94
log, c/trutà '

, 4,81
Queijo Prato Frigor - 500g 40,00
-----------------------------------------------------------

SALGADOS

SOJ:l. ODIV, PFUETZ. FECO. P.AÇU, RIACH. COBAL
/

9,90
9,71
7,50
5,20
4,75
4,75
4,42

40,30

9,90
11,55

9,78
5,20
5,40
5,40
5,28

44,10

10,60
9,70
8,60
5,20
4,70
4,70
4,35

41,00

10,50
9,54
8,08
5,20
4,55

'4,55
.; 4,25
40,68

ro.so
9,75
9,75
5,20
4,90
4,90
4,43

42,30

10,80
8,95,.'
7,95
5,20
5,32
5,32'

,

4,81
44,10

10,35,
9,35

, 7,90
5,20
4,32
4,37
4,82

40';95

Carne Seca
Costeia Salgada
Toucinho
Li nguiça Mista Frigor
Linguiça Mista Eliane

Linguiça' Eliane - Beliscão
Linguiça Sadia - Calabresa
Ingrediente p/feijoada - 1 k

. 56,00
38,40
24,00,
34,00
33,60
48,00
34,32
42,00

69,50
46,00
32,00
35,00

.

35,50
43,10
29,88
42,50

15,17
15,00

2,50
12,00

.. 5,00
5,00
6,00
8,00

,4,00
, 5,00
21,60
12,00
11,44
10,00

1,50
7,40
6,00

'5,70
2,79
4,45
4,45

14,55
13,70
12,60

32,40
26,10
31,00
47,97
13,10
22,97
14,47
35,00
17,33
33,68
2,65
5,98

16,40
16,40
,6,96
10,47
13,33
15,53
16,87
23,50
22,95
23,70
22,45

5,80
8,85
2,92
3,20
1,90

10,30
7,40
3,20

14;10
5,82

19,62
12,it0
18,56
15,33
4,90

15,80

60,27
7.98
8,78
4,28

4,90
20,43

9,78
22,70

7,25
7,05

76,50
52,00
32,00
35,00
29,90
59,00'
38,80
45,50

16,80
14,25

1,95
11,90
4,60
5,20

11,00
5,90
2,30

10,70
18,50
13,00
12,90
8,00
1,40
3,90
2,70

6,00
7,25
2,98

1.2,09
3,6'5
4,98
3,80
5,70

15,00
16,00

10,45
50,90
13,75
9,40
3,60

'

3,65
3,40
4,65
5,60

l�,30

6,05
3,10
5,30
5,30

16,40
14;90
13,20

32,40
27,40
26,97
54,00
14,90
25,70
18,35
31,50
18,70
35,60

3,50
6,70

16,40
16,40
7,50

12,60
13,50
15,90
17,95
19,80
23,60
23,80
22,40

6,68
8,53
2,33
3,20
�,25

6,45
,8,40
2,76
3,40
1,85

79,00
45,00
28,00
35,00
36,00
51,00
33,00
48,00

15,90
14,90

1,70
,9,50

4,50
7,80
4,30
7,50
3,80
6,50

24,00
12,30
14,10 .

9,80
1,50
3,60
6,00

4,00
8,50
l3,00
9,50
4,00
4,00
3,90
4,50

10,50
13,00

9,90
49,80
13;90
8,90
4,85
3,44
4,43
4,40
4,55

12,40

5,60
2,70
4,70
4,70

15,15

11,80

32,40
25,25
25,40
50,50
14,80
23,50
15,40
31,90
18,50
33,80
3,40
6,80

16,40 16,30
16,40 16,30
6,30 5,24

10,70 10,93
13,40 13,38
16,90 14,35
17,90 15,35
25,60 21,88
23,00 21,88
23,00 26,24
22,90 25,34

10,60 11,89
7,20 7,94
9,90 3,10

12,50 16,65
, 7,20 -. 6,67
18,20 '18,2:?
12,90 12,56
19,00 21,3.2
14,30 12,70
5,90 6,21

12,80 14,91

56,40 59,60
7,25 7,53
8,40 8,14
4,05 4,20

7,95 6,40
21,40 21,17
9,40 10,80

21,30 21,05
.7,05 6,89
7,05 6,89

85,00
42,00
29,00
34,00
35,50
53,00
33,10
46,20

15,76
15,04

2,00
8,00
4,90

12,00
6,00
9,20
4,00
7,50

19,80
10,80
11,40
10,00

1,50
6,00
5,00

7,00
8,00
7,50

10,00
6,00
5,00
4,00

'5,50
14,00
20,00

9,90
49,50
13,20,
9,54
4,50
3,58

, 3,40
4,50
8,15

12,50

5,27 ,

2,95
4,35
4,35

14,20
12,95
10,91

32,40
24,27
26,42
53,52
14,88
22,28
14,90
30,94
17,02
34,64.

.

3,77
7,13

6,40 6,47
8,30 8,63
2,40 2,60
2,80 3,43
1,60 1,53

94,00
40,00
30,00
40,00
40,00
52,00'
35,50
50,00 '

16,80
15,90

,

3,50
11,70
8,20
9,25
7,90
7,90
4,50
8,20

,27,80
12,80
19,00,

9,80
1,50
7,80

-5,80

10,OÓ
'5,90
5,90 I

11,80
9,00
4,60
3,90
8,00

10,50
16,00

10,04
50,20
13,80
10,35
5,90
3,40
3,60
4,50
4,70

11,70

6,10
12,75'
4,10
4,10

14,25
13,70
11,70

32,40
26,40
25,90
51,50
15,10
19,40
14,40
28,50
17,30
33,90
3,16
6,35

j6,30 .

16,30
5,50

10,20
12,30
14,50
15,90
19,20
22,90
29,10
23,85

6,50
8,64
2,60
2,70
1,90

9,80
8,35
3,50

14,50
7,35

17,20
12,95
18,80
13,90
4,65

15,10

48,60
8,36
8,80
4,90

6,10
19,8.0
9,80

26,00
7,15
7,15

70,00
42,00
30,00
40,00
40,00
52,00
34,78
48,00

15,50
14,50
2;80

13,9Ó
'4,40
8,50
9,95
8,00 .

4,00 _,

9,90
28,90
10,60
22,40
11,00

1,50
6,40
6,80

9,90
6,95
6,95

13,80
6,00
4,90
3,90
9,00

11,90
14,40

62,64
38,00
27,00
3�,00
34,00
51,00
30,50
44,00

HORTIGRANJEIROS

. � _,'i. _\ \ .::
L

Ovos Vermelhos
Ovos Brancos
Alface
TI) mate
Cenoura
Vagem
Pimentão (4)
Beterraba
Aipim
Pepino (3)
Cebola
Alho (6) .

Batata-inglesa - 2kg
Couve-Flor
Tempero verde
Chuchu (4)
Repolho

15,68
14,04

1,90
10iOO
4,90
4,50
9,50
7,60
3,50
8,50

18,50
12,00
11,00
10,00
1,50
6,00
4,80

15,03
14,30
2,00

12,00
7,00
5,00
7,00
6,10
3,50
7,50

20,88
11,70
10,67
8,90
1,00
7,23
6,00

13,70
7,80
3,85

15,40
7,75

19,75
12,60 '

21,50
.

16,40
4,60

12,10

60,40
7,60
8,90
4,65

,5,38
23,40
'10,90
'21,00

6,90
6,90

, i

",

5,SO 6,00
'6,00 6,00
6,00 10,00

11,00 10,00
3,50 4,00
4,50

-

5,00
4,00 5,00
6,00 8,00

12,00 13,00
20,00 16,00

----------------�--------------------------------------�

6,00
7,00
7,00

10,00
4,00
4,95
3,96
3,00

13,20
15,00

. 10,18 10,40
50,80 50,90
13;8(1 '13,20
9,30 9,90
3,90 4,OÓ
3,60 3,44
3,47 3,32
4,62 4,43
4,40 6,28

13,39 12,40

MASSAS
"

\

10,08 9,90
50,40 49,50
1280 12,30
8,50, � 8,16
4,50 3,90
3,72 3,50
3,40 3,30
4,70 4,40
6A2 5,13

13,50 12,42

, Spaghetti Stei n

Pastinhas Stein "

Massinhas Ádria \_,

Soltinho Ádria
.

"

Macarrão Caseiro - Saltimboca
Talharim Caseiro - Coroa

Massas lsabela

"
'

5,65
3,50
4,51
4,51

15,60
9,40

11,58

5,32
2,96
4,25-
4,25

10,66
11,88
11,57

,I "'.1,

5,98
3;40
4,98
4,98

11,54
13,60
11,20

32,40
,25,90

25,90
51:3q
14,40
25,40
15,30
29,50
15,60
35,90

2,86
7,60

16,40 '

16,40
6,97

10,97
15,30

,13,90
15,49
22,80
23,60
25,50
27,60

6,70
8,30
2,60
3,00
1,68

12,30
8,20
4,97

15,50
6,9S

20,80
12,98
21,80
15,30

.

5,48
16,90

58,00
8,70
9,40
4,30

6,50
23,90
10,90
21,80

7,10
7,10

32,40
26,50
26,22
54,08
15,03
22,87
12,71
28,90
16,37
34,47
3,29
4.49

LATARIA

16,40
16,10

5,84
9,8S

13,38
13,58
13;64
24,02
21,48
21,24
23,10

BEBIDAS

6,50
8,87
2,41
3,22
,1,50

Coca-Cola (litro)
Cerveja Brahma (garrafa)
Guaraná Brahma
Refresco
Água Mineral da Guarda

I,

LIMPEZA E HIGIENE

11,78
6,85

.

3,76
14,20
6,35

18,57
12;17
20,39
12,04
3,76,

12,04

.BELEZA
,

54,00
6,76
7,70
3,56

cujos mecanismos, segundoo
governo brasileiro, conti
nham novas exigências de sal

vaguardas.
Os integrantes da Urenco,

no entanto, alegam que não
eram riovas exigências como

afirmou o governo brasileiro,
mas princípios que os países
do clube de Londres (Clube
Atômico) consideram impres
cindíveis. O governo bras'i
leiro, por sua vez, elaborou o

seu projeto de acordo - en

caminhado a Urenco há uma

semana - propondo algumas
modificações no anteprojeto
do consórcio.

O ltarnaratí não tem qual
quer indicação de quando ob
terá uma. nova' manifestação
- fontes diplomáticas estran-.

geiras, no entanto, disseram
ontem que em Haia, funcio
nários dos Ministérios ligados

LAGES
,

à área de energia dos três paí-
Rua Nereu Ramos, 73

CO
'

5'0 anda-r' I 1 Ed' C t
,.

. ses da UREN , se reum-
,

.
- sa a . en enano . .

Fone': (0492) 22-3226 riam para decidir sobre as

Telex 0473257 � �ovas propostas aprese_!1tadas
- pelo Brasil. Estás mesmas

�;;iiiii�;;_;.. .;. ..... .fontcs justificaram o atraso

..,.:;:::a;;;iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii......iiiiiii_iiiiiõõiióiiiiiiiióiiiiii..........._..iióiiiiii== -.--1 alegando que o Parlamento

holandês, que vem partici-
LIMPEZA DE .FOS$A parido ativamente na decisão

, E DESINTUPIMENTO EM GERAL sobre o envio de urânio enri-
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5 id B 'I

'

Estreito-Florian6polis _ tones: 44-4140 e 44-1996. II queci o ao rasu, esta el? re- ,

.....__.._--�__---_......_-..,..-----"""0 cesso de verão.

cola de Minas exigem que o revisão da rnatrícula em tra

reitor e o diretor da Escola tamento III para os alunos ÚI
respondam por' escrito ou pu-

. teressados.
blicamente, em assembléia, as

seguintes reivindicações:
- Que seja mantida a

orientação da estrutura da ca

deia de tratamento de miné-,

rios III, lecionada até o se

gundo semestre de 77; contra

tação de pelo menos um pro
fessor em regime de 40 horas

para a mesma disciplina; au

mento de verbas para oIabo
ratório da escola de Minas, e

Arroz Capital - 1 kg
.

,,'i(T;"'} "mo', " 11 Vi Au J. i C.J ,:f. AtrdzJ .S0Itir:lho;�',§kg ,

.

'

.' ', ,M� �LE'T ,?f>"lf ()FF�j:jâô V'ermelMô' J,5!() :',. 'j
r- Feijão,l2reto ".

Farinha Mandioca
Farinha Trigo Primor
Farinha Trigo única
Farinha Trigo Flor
Fubá

Canjica Granfino

FR�TAS

Limão (8)
Laranja comum (8)
Laranja-Lima
Laranja KiKi - 2kg
Ba'nana
Pera Argentina
Maçã Vermelha
Abacate
Abacaxi
Melão

"

OUTROS

7,03
21,77
10,80

,

20,88
, !)"'ªº
6,80

'

CEREAIS

CAFÉ E AUMl:NTAÇÃO INFANTIL,
Café _

Café Pelé - solúvel médio
Café Cacique - lata 100g
Nescaté (vidro) - 200g
Nescafé - 50g
Nescau � 500g
Toddy c 200g
Leite Ninho

Farinha Láctea
Nestõgeno

.
Máizena - 200g
Alimento Infantil Gerbe,r

,,-\ -

� 31,00
24,30
25,00

,51,91
16,40
24,95
17,98

, 29,95
19,20
34,50
3,40
6,25

Azeite Primor
Óleo de Soja Violeta
Eivilha Jurema
Salsicha Swift
Extrato Tomate Elefante
Leite Moça
Creme de Leite Nestlé
Pêssego em calda (Spat)
Abacaxi ($pat)
Pera (Agapê)
Ameixa 9Etti) - 400g

16,40
,15,25

5,15
12,90
15,30
1.5,40
17,30
23,90
23,60
22,50
'25,30

Pinho Sol (pequeno)
Sabão gaúcho - 200g
Sabão de Coco - 200g
Álcool
Sapólio Radiu - 300g
Viva - 500g
Alba
Omo
Véo
r"Qel Hig. Delsey

pel Hi g. Ás - c/4 rolos

9,70
7,65
4,30

13,98
6,65

18,00
1�,04
18,50
13,80
4,45

10,40

Xampu Johnson's (grande)
Pasta Gessy - 1 OOg
Pasta Kolynos -100g
Sabonete Lux - 90g

54,30,
8,,50
8,55
4,95

Vinagre
Maionese Hellmann's 500g
Mostarda Cica
'Banha
Açúcar União
Açúcar Diana

5,10
24,10

9,20
23,20
7,20
6,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 18 de agosto de 1978

Os Lábios Úmidos
de Marilyn Monroe;
Luiz Fernando
Emediato; Atica;
110 páginas - Ao

apresentar esta obra
Antonio Callado
tratou de
deixar logo claro:
estamos diante de "um
escritor jovem

.

mas que já domina.
a arte exigente
de transferir
vida para um

texto sem abafar
a pulsação da vida,
sem transigir
com a disciplina
do texto". E o

que fica mais
nítido para o,
leitor destes
textos bem
trabalhados é, como

Callado bem aponta,
a suprema lição
de que o homem
está no mundo

para alguma coisa
e não pata o

simples uso e

gozo dos anos que

I
. lhe couberem

, em vida. "Entre os

grandes temas
naturais do

.homernestarâam i.1b��
o dever da compaixão

.e o direito à :

rebelião".

,MOVIMENTO n.? 163 está
à venda nas bancas,
a partir de hoje, por
Cr$ 15,00. Especial:
tudo sobre a sucessão
de Paulo VI. E
mais: "Euler na

reta final", "Os
lestes da Frente",
"A Frente e a

ditadura", "As duas

�ortes de Marighella",
A morte deI]K:,

desaparece o culpado",
"ABC do custo de vida"
(2." parte). Além
de notas e humor.
Quem quisse assinar

'MOVIMENTO Cr$ 3,00,00
- semestral; Cr$ 600,00
- anual) pode se

dirigir ao

Edifício Dias Velho,
sobre-loja 10,
na Felipe SChmidt.

fEm VEJA desta semana,

"O general do MDB",
,"O regime em

sUspenso" (Chile),
"A herança de Paulo VI"

.

e como se processa;
há milênios, a

eleição do Papa. E
, ainda: a morte de
.

�
I Orlando Silva, crítiCas

de teatro, cinema,
. literatura,

etc .. Por ci$ 25,00,

../

.

O que há para ver noclnema
Fred Del'Ne�o:Censura 18 anos.

ITAJAÍ
Cine Cecomtur - 14, 16, 19h45min e

2lh45min, "O Telefone" com Charles

Bronson e Lee Remick. Censura 18 anos.

.Sâo josé c= l S, 19h45min e 2lh45min, "A
ilha do Adeus", com George Scott e

Claire Blonn. Censura 14 anos.

Coral - 15, 20 e 22h, "Mansão Ma

cabra", com Karech-Black, Oliver Reed e

Bette Davis. Censura 18 anos.

Ritz - 17, 19h45min e 2Ih45min,'''As
Mulheres que Fazem Diferente", com

Vera Fischer e' Perry Salles. Censura 18
anos.

Roxy - .14 e 20h, "Marcelino Pão e

Vinho", com Pablito Calvo;
"Peça Perdão a Deus ... Nunca a Mim",
com 'George Ardison e Cristina Iosani.
Censura 14 anos. ".,'

Jalisco- 20h, "O Garanhão no Vale das

Virgens", com Marcos Lyra e Martha
Anderson. Censura 18 anos.

Glória -)Oh, "Os Solitários", com Dean
Stockwell e Chegou o Tempo de Matar;
com Jean Sobiesky e Eleonora Ruffo.

. Censura 18 anos.

Rajá - 20h, "Roberta a, Moderna

G�eixa do Sexo", com Helena Ramos e

-

Cine Itajaí +: 20h45min, "A Revolta dos

Cães", com George Wyner e Eric Serever;
censura 14 anos.
Cine Rex - 20h45min, "Peter Fonda
E o Lutador pelos Meus Direitos"; cen-.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Auto CineDelatorre - 20h30min, "007

O Espião que Me Amava", com James

Bond; censura 14 anos.

Cinerama - 20h30min,. "Fator Hu

mano", com Jorge Kennedy; censura 14
anos.

3BLUMENAU

Cine.Mogk - 20 horas, �'O Último Sa
murai do Oeste", com Giuliano Gemma,
Thomas Milian; Censura 14 anos

Cine Blumenau - 20 horas, "Uma
Ponte Longe Demais", com Dirk Bo

garde e Michael Caine; censura 14 anos.

Cine Busch - 20 horas, "Na Trilha da

Morte", com Yul Brynner; censura -J8

sura livr�.

anos.

HOJE NA ·TV

A peça será �presentada pelo Grup� Armação

(HUm grito parado no

ar" estréia no

TAC segunda-feira
Depois de uma bem sucedida temporada no 'Rio de Janeiro, São

Paulo e Curitiba, com "Cliternnestra Vive", o Grupo Armação volta
a Florianópolis; com "Um Grito Parado no Ar"

-, A peça de Gian
francesco Guarnieri, considerada o niais maduro texto de um dos
mais sérios autores brasileiros, ·mostra a crise que atualmente passa
nosso teatro.

.
.

"Um Grito Parado no Ar" terá sessão especial de lançamento no

TAC, às 21 horas de segunda-feira, para a imprensa e convidados,
podendo ser assistida pelo público de terça-feira até o dia 31. "Um
teatro cheio de saúde, diagnosticando as doenças de nosso teatro.
Sem oportunismo ou empenho sensacionalístico", é o que o Grupo
Armação se propõe a mostrar.

A direção é de Paulo Rocha, que já teve a responsabilidade de

'dirigir outros trabalhos do mesmo nível. No elenco,.o retorno de
Ademir Rosa, Edio Nunes de Souza, Zeula Soares, Marise Marava
lhas, Zica e Eliete Souza. Alcides Dutra e Cláudio Moraes são os

responsáveis pela sonoplastia e iluminação, .respectivarnente. O

patrocínio é do Serviço Nacional de Teatro, corn.a colaboração da
Secretaria de Educação e ·Cultura.

HSe Chovesse... ", em

cartaz até domingo.
Hoje, a segunda apresentação da peça "Se Chovesse Vócês Estra

gavam todos", de Clóvis Levi e Tâili� Pacheco, apresentada por
Luiz Sarei e Cláudia Campos, que deverá permanecer em cartaz no

Teatro Álvaro de Carvalho até domingo, sempre às 21 horas.

Depois da estréia em outubro de 77, no Teatro Nacional de

Comédia, no Rio, a peça passou em dezembro para o Teatro Opi
nião, onde cumpriu uma carreira de sucesso de crítica e de público.
A peça foi contemplada com o Prêmio Governador do Estado de
São Paulo (melhor texto), o Prêrrrio do VI Festival de Teatro Ama
dor de São Paulo (melhor texto), entre outros.

O texto, muito rico, segundo os intérpretes, fala da "sede de poder
do bfaço estatal, aliada à crescente sede de lucro das empresas

. toda-poderosas", que acabou gerando "um odioso modus vivendi

para o ser humano, condicionando-lhe a existência única e exclusi
vamente em função da produtividade. Produzir a qualquer custo
é a ordem. Sendo assim, a formação do homem, solidificada na'
escola, é desviada para os tenebrosos fins da automatização, em

.

função dos interesses escusos de uma organização socia'l que destrói
o homem quando este não lhe serve como carne de trabalho".

"E no mister da Educação êla não poupa esforços, modernizando
a cada dia as técnicas de robotização que vão fornecer mão-de-obra
garantida contra consciência crítica, emoções ou .:: rebeldia, que
são um entrave para a produção. A Nova Escola nada mais é que
uma fábrica que vai produzir braços que alimentarão outras fábri
cas. Por isso, todo cuidado é pouco. O homem deve ser iludido com

simuiacros de liberdade e de existência digna para sentir-se capaz de
,trabalhar ordeiramente".

"Reina total assepsia na Nova Escola, com os professores traves-.
tidos de manequins fotográficos a ditar normas nitidamente "orwel
lianas", hediondas. Com os princípios educacionais distorcidos por
uma ciência a serviço da não-escravidão, os alunos, futuros candi�
datos à sanha do mercado, já estão fadados a percorrer dois cami
nhos: ou o de autômatos, bonecos úteis ao trabalho braçal; ou o de
formador de autômatos, em outras'palavras, professor.

Cultura 6

11:10 - TVE
IIA5 - Aula de Inglês

12:00 - Rin-Tin-Tin

.12:28 - Diálogo
12:40 - Jornal

da Tarde
13:00 - Bola em Jogo

13:30 - Cientista
Infernal

14:00 - Cinema 6
15:30 - 3 Patetas

16:00 - Os Monstros
16:20 - Celso 78

17:50 - Fam'ílía
Robinson

18:45 - O Bom
Baiano

19:30 - O Direito
de Nascer

20:05 - Jogo Aberto
20: I O - Roda de Fogo

20:40 .s.L O Grande
Jornal

21:00-·Clube

.. dos Artistas
23:00 - OS Campeões

23:55 .:_ Teatro
de Terror

O 1:30 - Lancer

Coligadas 3
11:30 - Abertura

11:45 -:- Telecursç
2.° grau

12:00 - Tom e Jerry
12:30 __:__ Jornal

Hoje -local
.12:45 - Globo Esporte

13:00 - Jornal Hoje
- nacional

13:30 - Escrava Isaura
14:00 - Nova. Dimensão

14:45 - A Estória de
Elza -=- Os Atacantes"

15:45 - Beleza e Dureza
-·'Sorte Irlandeza

16:15':_ Faixa Nobre
- Seres do Amanhã

16:45 - Hazel - Mais
Triste que a Tristeza

17: 15 - Telecurso 2. °

grau (reprise)
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo
18:05 - Gina

18:40 ..:_ RB:'78 -

Treme-Treme
18:50 .; Te Contei?

19:35 - Bola na Rede
I

19:40 _ Jornal Nacional
20:05 - Dancin'Days.

20:55 - Sexta Super -

Brasil Pandeiro
22:00 - Sinal de Alerta
22:35 - Jornal Amanhã

23:00 - Classe "A"-
Almas Desesperadas

01:00 I Galeria
do Terror - A Pescaria

do Lindernann

ÊXPOSIÇÃO'
A partir das 15 horas de

terça-feira, estará aberta à vi

sitação pública a XXI Exposi
ção de Trabalhos Manuais,
no edifício Schweidson, es

quina das ruas Tenente SiI-
, veira e Trajano.

Como em anos anteriores, a

ewosi-ção será promovida
pelas Senhoras Evangélicas da
Capital e a renda, proveniente
da vendà das peças, reverterá
para a Mat-ernidade e Hospi"
tal Evangélico, a ser cons

truído no Estreito, onde já
funciona um ambulatório, na

rua Pedro Ct,lnha.

Dentro de uma programação
destinada 'ao público saud�
sista da velha guarda,o Clube 5
de Novembro, no Estreito, rea

lizará às 23 horas de hoje, o

"Baile Real da Saudade", do
-cantor Francisco Petrônio. O
show composto por 36 inte

grantes é considerado, pelos
simp.atiza;"te� do gênero,. um

dos melhores bailes do Brasil,
procede de São Paulo, sendo a

segunda apresentação em Flo
rianópolis.

Embalados pela voz de
Francisco Petrônio, os pares

,dançarão até às 5 horas' da
manhã, músicas do estilo baião,
chá-chá-chá, bolero, fox, .tango,
maxixe e rancheira. O traje ê
passeio, com a recomendação
de que senhoras devem usar

vestido.

•
Amanhã e domingo, as pri

meiras sessões da divertida
peça de Leandro Filho, "Filha
de Bruxa não é Bruxinha", que
também será apresentada, no

Teatro Álvaro de Carvalho, nos

dias 26 e 27 (sábado e do
mingo), às 10 e 16 horas.

O filho do jornalista 'Attílio
Cerino, da Cuanabara,' assistiu
a peça seis vezes, por vontade
própria, e seu pai, ao escrever

sobre. o espetáculo, disse que
"se tal não acontecesse, eu' 'O

levaria à força...
"

A direção é de Adélcio Costa.
Os ingressos custarão Cr$·
30,00 e Cr$ 20,00, para adultos

.
e crianças, respectivamente. A

produção é da Sóciedade Cata
rinense de Teatro'.

Servi 0-15

-
.

o NU2vh Quintetto di Roma, criado em 1975
I

Quinteto romano se apresenta dia 25
Cem um repertório bastante TlCO, o Nuovo

Quintetto di Roma se apresentará às i I horas da

próxima sexta-feira-dia 25, no Teatro Alvaro de
Carvalho. Criado em 1975, o conjunto tornou

se em pouco tempo detentor da admiração do

público italiano.

•

E integrado por Maryse Regard (violino),
que também atua como concertista na Itália,
França, Alemanha e Bélgica e como solista em'

conjuntos de câmara; Antônio Del Vecchio
(violino), que entre outras atividades musicais,
faz parte desde 1967 da Orquestra da Academia
de Santa Cecília de Roma. Participou da tour
née aos Estados Unidos e Canadá, tendo atuado
ainda 'em diversos. outros conjuntos de câmara;
Massimo Paris (violaj, ganhou em 1977 o Con
curso para Jovens Concertistas .da Rádio

Televisão Italiana. Atuou em diversos conjun
tos de câmara e leciona -violino e viola; Luigi
Chiapperino (violoncelo), participou de.nume
rosas tournées da Orquestra de Câmara de Ná-

poles e tocou nas orquestras de Bolzano, do
Teatro Ala Scala e, como primeiro violonce
lista; no Teatro. Massimo de Palermo. Atual
mente.faz parte da Orquestra de Santa Cecília de
Roma e leciona no Conservatório "G. de Ve
nosa" de Potenza; Mario Caporaloni (piano)
dedica-se especialmente à música de câmara e já
fezparte de diversos conjuntos e colaborou com

importantes solistas nas diversas Sociedades da
Itália e de outros países, inclusive em rádio e

televisão. Atualmente é primeiro pianista da

Orquestra da Academia Nacional de Santa Cecí
lia.

Assim descreveu o jornal II Tempo, em sua

edição de 12· de maio de 77: "O Concerto do

.
Nüovo Quintetto di Roma ultrapassou as espec
tativas" Este conjunto já apresenta os sinais de.
marcada coesão-de instrumentistas otimamente

preparados. Liderados pela violinista Maryse
Regard, de temperamento vigoroso e doce 'ca

vata', e pelo pianista Mario Caporaloni , de

grande virtuosismo e vibração interior".

Com a primavera chegando, a temperatura na Lagoa será a das

mais agradáveis, com ventos suaves e entardeceres belíssimos.

Você poderá se inscrever .até o dia 20 de AGOSTO, tanto no

escritório central, como na sede da Lagoa. Lembre-se, você deve
estar em dia com os' seus .cornpromissos (taxa Ide manutenção e

outros). A taxa de inscrição para o Torneio é de Cr$ 50,00, .

Lembre-se, cada associado ou .dependentes só . poderá se inscrever
em duas modalidadesesportivas no' máximo:

I � .

CANCHAS �� Tt�I�,.D�Y\S-;;:Já estão-a sua disposição as

badaladíssimas <2anchas·ôFTênis do uc Neste sâbado, você pode
utilizá-las. Porém, passe na Secretaria do Clube e tome conheci
mento do regulamento.de utilização, que visa racionalizar a partici-
pação de todos.

'. . ,

O UC, recepcionaráoCRICIOMA CLÚBE, nodia 20deagosto,
a exemplo da recepção oferecida ao lTAMIRIM Clube de Campo
da/cidade de ltajaí. Com uma vasta programação de Domingo, os

associados do UC, estão preparando partidas de Futebol Suiço, e

outras atividades esportivas, para que os amigos da capital do
carvão sintam a hospitalidade florianopolitana.

,

Aos sábados atividade especial para a petizada: FUTEBOL

SUIÇOINFANTIL. Tudo preparado para eles: camisetas, campo

,especial, árbitro, súmula e inscrições na Secretaria.
CLUB'E RECREATIVO 1.0 DE MAIO - (Barreiros) .

Neste sábado (início as 23,00 horas) e no Domingo (início as 20,00
· horas), com o CONJUNTO GRUPO sAO GONÇALO. O traje

para o Baile é esporte'.
BAIRRO DE FÁTIMA RECREATIVO E ESPORTIVO

LIRA TÊNIS CLUBE
. ,

CLUBE

DISCOTHEQUE, BOITE PARA A JUVENTUDE, é a promo- Neste.sábado BAILE, com o CONJUNTO GRUPO MUSI-

ção desta sexta-feira, no Lira Tênis Clube, com início as' 23 00 CAL FOLK, o início está previsto para as 23,00 horas. E o traje e
horas. Som na crista da Onda.

.
. ."

esporte. /
.

. I

Nó sábado, BOlTE PARA CASAIS, com o ALDO GONZAGA e No domingo, o som é mecânico, no Baile que tem seu início

seu Conjunto, com início as 23,00 horas.. previsto para as 20,00 horas.

BAfLE DAS BRUXAS, é a promoção da Eláse, no dia 26 DE CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO

AGOSTO (sábado). O Conjunto ALDO GONZAGA estará ani- Será no dia 26 DE AGOSTO, o Passeio Gravatal, das Debutan- .

mando as Bruxas. ·Iní�io as 23,30 horas. tes do Clube 12 de Setembro de Capoeiras, com um Jantar nas

CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LIMOENSE Termas, as 20,00 horas. As 23,00 horas, as meninas-moças estarão

Neste sábado, BOIT'E PARA CAsMs COM JANTAR'-Com o se deliéiando na'Boite das Termas,
.

conjunto brasiiian schaecker's, serestando a Boite. O convite para o No domingo, dia 27 de agosto,' Passeio a bordo do FLOMAR.

Jantar, poderá ser adquirido' na Secretaria do Clube, ao' preço de Dia 02 de Setembro-Missa em Ação de Graça na Igreja de São João

Cr$ 150,00 o casal, com direito a dois lugares numa mesa. Buffê de Batista, as 20,00 horas.
'

Nilton Conceição, com os seguintes: pratos: Strogonoff de file, Dia 09 de Setembro-Grandioso Baile de Debutantes.
,

camarão; salpicão de aves, lagosta, Risoto de Miúdos" Arroz As meninas-moças serão apresentadas pelo tele-ator DENIS

Branco, Batatinha Palha. e Salada Primavera. Venha curtir um
. f>ERKIAN (Tarcisio), da Novela O Bom Baiano.

sábado diferente. Traje esporte. .

..

CLUBE RECREATIVO 06 DE JANEIRO
Continua com grande sucesso o II Torneio Inter-Clubes de Do- A Diretoria do Clube Seis de Janeiro, comunica, que o valor do

'minó. Classificararn-se rlô duplas, para as disputas semi-finais, que Título Patrimonial passará de Cr$ 6,000,00 para Cr$ 20,000,00, a

serão realizadas no sábado e domingo. . partir do dia OI de Setembro de 1978.

O espírito de camaradagens e a seriedade com que os participantes Os interessados em adquirir Títulos Patrimoniais deverão fazê-lo

disputam as partidas, e a seriedade com que os participantes disputam
. até o dia 31 de Agosto.

as partidas, é digno de .elogio, antevendo-se uma finalíssima com os Nas próximas reuniões da Diretoria serão examinadas as relações
melhores do dominó.' de sócios em atraso com o Título e Taxas de Manutenção. Para os

O Limoense agradece aos seus associados pela receptividade casos mais graves, serão os mesmos incursos no dispostos dos
com que estão atendendo as estagiárias, que fazem' o recadastra- Estatutos. Solicita, assim, que aqueles que estiverem em atraso,
mente. Uma Secretaria organizada oferecerá a você associado um proSUl'em a Tesouraria do. Clube até a próxima Segunda-Feira.
serviço melhor.' Paa o próximo sábado, DISCOTHEQUE JOVEM, o som será
CLUBE 1.0 DE JUNHO (São Jose) mecânico. Local: Salão Principal. B9a pedida para os jovens do

.
Neste Domingo, promoção especial para a Juventude, denomi- continente, ávidos de mais uma diversão para suas noites de sábado.

nadà, "DOMINGO JOVEM", com o.farnoso CONJUNTO ALTA No dia 06 de Agosto, BAILE DQS SURDOS E MUDOS com a

TENSAo.
.

participação do 'corpo associativo.
"

O início está previsto para as 20,00 horas. O traje é esporte, e os No dia 22 de Setembro, Grande, Baile da Primavera, com o

convites estão a venda na Secretariá do Clube ao preço de Cr$ 50,00. famoso CONJUNTO SANTA MARIA. Como atração, a cantora

No dia 07 DE SETEMBRO, Real Baile da Saudade, no Clube I. o Vera Lúcia. Durante a promoção, será ecolhida a Rainha da Primavera.

de Junho, com FRANCISCO PETRONIO e seus casais. As mesas e \'.�.i.

convites, já encontram-se a venda na Secretaria do Clube. FESTA DAS NAÇOES será a festa em caráter beneficente que o

CLUBE RECREATIVO 15 DE JANEIRO (Santo Amaro)" Clube Seis fará realizar no 'dia 30 de Setembro. .

Neste sábado, BOlTE, com, som livre. O início está previsto para
.

c

:

•

A .C?Or?�lJa�o desta f�sta...esta.a cargodas senhoras do Clube,
as 221,30 horas. . ..'

. �ue apt��entatão um Desfile de meninas com os trajes típicos d7
NELSON GONÇALVES, é a pedida para o dia 09 de se- cada nação. A renda desta promoção será aplicada em benefício do

tembro, no 15 de Janeiro de Santo Amaro. Vá curtir as' músicas do Natal das crianças menos favoreéldas do Estreito.
Rei da Boêmia. Mesas a venda na Secretaria do Clube. p�a�am�nte das 13,00 as 22,00 horas, você pode se embelezar no

CLUBE RECREATIVO 7 de Setembro (Palhoça) instituto de beleza do Clube, a cargo 'de7Competentes profissionais, e
preços especiais.
.. A equipe de Futebol de Salão do. Clube Seis, sagrou-se VICE
CAMPEA da cidade, após empatar em dois tentos com a excelente

equipe do BESCL Aos campeões, -nossas felicitações.

CLUBE RECREATIVO E CULTURAL ESPORTIVO 05 DE

NOVEMBRO
Nesta sexta-feira. o grande BAILE DA SAUDADE, no Clube 05.

FRANCISCO PETRÚNIO E SEUS CA�AlS, relembrando as

músicas do passado, presente e cantando o futuro. O início do Baile
está previsto para as 23.30 horas. O traje é passeio, (com ou sem

gravata). Mesas na Secretaria do Clube.
No. sábado, BAILE. DOS! ESTUDANTES, com o Conjunto

SCqRPIÃ.o...,,iníçj-o as:!23;;BO �oras. Traje esporte.
FLAMENGO ESPORTE CLUBE

Com 7.120 m2. o Flamengo Esporte Clube, de Capoeiras, colo
cou a venda sua praça de esportes, em excelente localização, sendo
sua frente para o futuro Instituto Estadual de Educação de Capoei
ras.

As informações para :a transação. poderão ser adquiridas na

Secretaria do Clube, das 13.00 as 22,00 horas, ou pelo fone 22.3332.

CLUBE ATLÊTICO MARECHAL GUILHERME
Será no dia 25 de de agosto, o grande BAILE EM HOMENA

GEM AO DIA DO SOLDADO, com o CONJUNTO DESTHAK,
, da cidade de Tubarão, alegrando o Baile. Como atraçãoespe

cial o cantor ALAN BRAGA. O traje é esporte, e o Baile tem seu

início previsto para as 23,30 horas.
.

Diariamente, o Clube Atlético, serve pratos A LA CARTE, em

seu restaurante. Aos domingos, Buffet Americano, com pratos frios

e quentes. Não deixe de desfrutar um domingo- agradável 0.0 Clube
Atlético.

' .

Nesta se-xta-feira, início da promoção elaborada para as

meninas-moças da sociedade do Clube 07 DE SETEMBRO.
As 19,00 horas, haverá Mis�aem Ação de Graça"na llwja Matriz

da Palhoça.
. .

No sábado dia 19, as debutantes irão passear nas TERMAS DE
GR'AVATAL, com saída' preyista para as 06,00 horas .

No dia 25 de agosto, coq'uetel de apresentação d� PATRONESSE .

SRA. Vilma Schmidt Lucki, as 20,00 horas.
No dia 02 de Setembro, Grandioso Baile das Debutantes, quando

serão apresentadas pelo ator FLÁVIO GALVAo. .

LAGOA IATE CLUBE
'

Intitulado "TORNEIO, DA FRIMAVERA", O UC, pretende
reeditar o sucesso alcançado com os Jogos do Aniversário.

CLUBES

ASSOClAçAõ
A Ulretoria da Associação e seus Clubes filiados reuliir-se-.ão, no

dia 29 de Agosto, na sede do CLUBE RECREATIVO I. ° DE
· JUNHO, para tratar de assuntps de interesses· dos Clubes.

· .

I ' I

A COLUNA CLUBES ESTA SOB A RESPONSABILIDADE
DA ASSOOIÀÇAO DOS CLUBES SOCIAIS E RECREATIVQS
DE S�NTA.CATARINA.

.
.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura desmente

co�égio-fantasma
no Estreito,
mostrando o local.
o responsável pelo Departamento de Obras da Secretaria

Municipal de Obras de Florianópolis, Mário Meyer, disse ser'

improcedente a declaração que o vereador do MDij, Pedro
Medeiros; deu ao jornal O ESTADO ontem, quando ele dizque

.

o Instituto de Educação do Estreito é uma incógnita.já que nem

ao. menos se teria conhecimento do terreno onde o Instituto será
edificado.' Mever informou Que não só o terreno iá foi desapro
priado, como também já está sendo feita a terraplenagem, e,

.

que em nns oe sererrioro oeverao começar as obras de.execução
da escola.

Para ele, tudo não passou de uma infeliz declaração do
vereador: "Uma infantilidade, já que é de conhecimento público
um convênio assinado em maio deste ano, entre Prefeitura de

Florianópolis e Governo do Estado, que prevê a liberação de
uma parcela de três milhões e meio de cruzeiros, para as obras

que para a assinatura do convênio foi necessária a aprovação de
um anteprojeto da escola pela SEC, e a desapropriação do
terreno' pela prefeitura. e que somente depois de cumpridos
estas exigências foi o convênio assinado".

.

Assim, Meyer diz. não entender onde o vereador Pedro Me
.

deiros buscou as informações para tais declarações, já que
nenhum dos- técnicos da Secretaria de Obras foi consultado por
ele.

.

. O local onde está sendo construído, ou onde será construído
o Instituto de Educação do Estreito, é um terreno no começo da'
rua Irmã Bonavita, quase esquina com a Dib Cherern, e que foi

desapropriado pelo projeto CURA, pelo valor de quase três
milhões de cruzeiros. Mever disse ainda que a construção do
Instituto é considerada urna das obras prioritárias da ,Prefeitura

e que, para tanto, há meses uma equipe da Secretaria de Obras
foi designada especialmente para este projeto.

OBRAS. , .

As obras de construção do Instituto estão sendo Ieitas prati
camente sobadrninistjação direta da Prefeitura, através de sua

Secretaria de Obras. E ela que está comprando todos os mate
riais e que executou o.s projetos. Apenas para montagem final
da escola é que será contratada Uma firma construtora', pois à

.

COMCAP está executando os elementos estruturais - vigas e

pilares. num conjunto de 1.852 peças pré-moldadas em con
creto estrutural. De forma que só será preciso que uma firma
construtora monte as paredes. Também a proposta para
compra das esquadrias está pronta: são 417 esquadrias. padro
nizadas,' a fim de baratear o custo, que será de aproximada
mente 560 mil cruzeiros. �

Meyer informou ainda que o custo previsto para a obra. caso
fosse totalmente feita por uma firma construtora" seria de 20
milhões, mas que este valor srá bastante reduzido em virtude de
estar sendo feita por administração direta da prefeitura. .

A terraplanagemdo terreno iniciou �ia 'sete de agosto e. pelo'
contrato, deverá ser concluída em 30 dias. Este serviço custará.
um milhão e meio.decruzeiros. e consiste e na movimentação de
20 mil metros cúbicos de terra, e na implantação de oito mil
metros quadrados de grama em leiva.

'.,

O prazo previsto para o término da obra é 30 de dezembro.
Entretanto, os técnicos da Secretaria de Obras afirmam que.tal
data não será mantida, que só agora começaram QS primeiros
trabalhos. Mas eles garantem para o segundo semestre de 79 a

entrega do prédio, em condições de uso. ;
O Instituto de Educação do Estreito terá capacidade para

atender 800 alunos por turno, o que certamente virá sanar o

sério problema de falta de escola que agora se registra naquela
região. A escola terá uma área construída de 4'. 740,S{ metrôs
quadrados, contando com 20 salas de aula, oito de laboratório.
posto médico e odontológico. pátio 'coberto. biblioteca, um

bloco exclusivo para o uso da administração. cantina j;l seis

'--r '1_uadr: de esporte, '.
,.

.: '.': ...

o IEE do Estreito será na rua Innã Bonavita

Plortanôpolis agora
tem uma regional,
da A.D.T.D.

Foi' instalada anteontem, em solenidade realizada na Delega
cia Regional, do Trabalho, a Associação Brasileira de Treina
mento e Desenvolvimento - Regional de Santa Catarina, como
presença do Secretario, de .Adrninistraçãc e Trabalho, Plínio
Bueno, do presidente nacional da ABTD, Paulo Roberto Pi
zarro, do diretor da Organização I nternacional do Trabalho _:_

OIT -, Georges Kanawaty, do diretor do Centro Interamêr],
cano de Investigação e Vocumentaçao - Cmtertor -,

Eduardo Ribeiro de. Carvalho, e dezenas de pessoas, entre
autoridades, convidados e sócios.

.

,

Na mesma oportunidade, na presença dos primeiros 40 só
cios catarinenses da ABTD-SC, foi eleita, P?r aclamação; sua,
primeira diretoria, constituída por Gerson Luiz Jorner da Sil
veira, presidente; Cláudio Porto daRosa, vice-presidente; Cre
nilde Rodrigues Campelli, diretor financeiro; Cláudio José Mo
ritz, diretor Administrativo; Horst Schroeder, diretor de trei
namento e desenvolvimento e Fawzi Mustafá El-Mashne, as-
sessor especial.

.

Os membros do Conselho Consultivo foram também eleitos
na ocasião, e são o Delegado Regional do Trabalho, Secretário
da Administração e Trabalho, Presidente da Fundação Catari
nense do Trabalho- FUCAT, Presidente da Fundação Educa
cional do Sul de Santa Catarina - FESSC, Diretor do Senac-

.

SC, Diretor do Senai-SC, Coordenador do PIPMO, Diretor do
CEAG-SC" Coordenador do Prodesc, Secretário de Planeja
mento do Ministério do Trabalho, Presidente da Associação
Catarinense de Fundações Educacionais, Sadia, Perdigão, Alu-
sud, Eletrosul, UFSC e Abrap.

.

EXPANSAO
Discursando após sua eleição, o presidente da ABTD-SC,

Gerson Luiz Joner da Silveira, afirmou que até o final deste
ano, a associação terá seccionais nas principais cidades catari
nenses e contará com no mínimo 150 associados.

Por sua vez, o presidente nacional da ABTD; Paulo Roberto
Pizarro, disse que a Associação foi fundada em 1971, na cidade
de São Paulo, por especialistas da área de treinamento e desen
volvimento de pessoal, que objetivaram principalmente incen
tivar o intercâmbio de experiências entre os profissionais dos
vários setores desse campo, possibilitando um permanente
fluxo de informações que servissem de catalizador no processo
do desenvolvimento humano, organizacional e consequenté
mente, da. prõpria sociedade.

.

A ABTD tem como principal objetivo,' o fornecimento 'de
'

mtormações·sobre Educação, Treinamento e Desenvolvidiento
de Recursos Humanos, bem como congregar profissionais da
área que atuam em todo o Brasil, visando facilitar um inter
câmbio de experiências e toda e qualquef iriformação que possa
vir a auxiliar o profissional de treinamento.

Atuando junto a entidades governamentais, educacionais e

serviços cJa comunidade, a fim de incrementar o crescimento'
profissional, a eficácia e a e,ficiência de seus associados, a

ABTD visa servir a seus associados tendo como escopo o desen
volvimento do potencial humano brasileiro.

MUITO CHEQUE FRIO NA PRAÇA
OS comerciantes fazem cada vez mais
.restrlçóes ao cheque. Agora, alguns

supermercados só o aceitam mediante a

apresentação de identidade.
Vários supermercados da

cidade, há poucos dias, pas
saram a ostentar um cartaz

com os dizeres: "Só recebe

mos pagamento em cheques
mediante apresentação' de

identidade." Muitos clientes

reclamam. sentem-se cons

'trangidos. mas a verdade é

que esta é uma primeira me

dida contra a crescente

quantidade de cheques sem
.

fundos passados ao comér

cio em geral. no meio do

qual os supermercados são

os maiores lesados.

, Supermercados e postos
. de gasolina \ êm sendo as

maiores víti mas deste há

Dito. que se torna um lugar
comum. Várias medidas

estão. em pauta para prote
ger o comerciante. mas estes

acham que o problema do

cheq�e sem' íundo só será de

fjoili\<)mente resol\ido
:.,

t.,. •

.,;;� "'1;,1", ',e.;.
.quándo os bancos 'assumi-

rem sua responsabilidade.
<fazendo urna prévia seleção.

de sel�S clientes. •

ASSOCIA'Ç ÃO
Para o direlor-sec�etário

,

da Associação dos Super
mercados, Artur Kilian.
toda a rede de superrnerca

.

dos vem' sendo a cada dia

mais vítima do cheque sem

fundo. "Embora não se

Um aviso Que está se tomando comum No balcão, os cheques sem fundos.

tenha uma estimativa global
dos prejuízos acarretados

pela emissão
-

de cheques
desguarnecidos. cada em

presa de per si afirma.que o

problema está crescendo. E
está cada vez pior".

E Artur Kilian explica que
a razão deste fato é-af'alta d�
dinheiro. "O empobreci
menta da população faz com

que o indivíduo. motivado

.poruma intensa campanha
de consumo. passe a efetuar,

certos "truques" com vistas a

antecipar o-saláno.
"Há dois fatores que.

atuando em conjunto, pro-=
'vocarn este tipo de reação. 0"'
primeiro é a propaganda que
anuncia produtos maravi

lhosos, urna \ ida melhor se o

cidadão adquirir esre ou'
aquele produto. Isso, natu

ralmente. aumenta a von

tade de possuir. Por outro

lado, Q brasileiro. embora

produza mais atualmente.
'não é compensado por um

salário maior'. A má distri-

buição da riqueza do país é o

maior fator de. empobreci
mento d� população".
MlLWOROLJ .

"Apesar de não ser a me

lhor solução". diz o diretor
secretário da Associação dos

Supermercados, "o cuidado

eo� se solicitar a identifica

ção do cliente já melhorou o

problema. O fato de muitos

clientes estranharem a novi

c!_ade é compreensível, pois
.

se trata de um dado novo em

tod'a a cidade. Nos grandes

.

centros, este. já é um proce
dirnento trivial. E' só agora
sentimos sua necessidade

aqui, em função do grande
número de cheques sem

fundo".
"Além ,desta 'primeira

providência que, inclusive,
elimina os casos de "cheques
roubados", os supermerca
dos vêm mantendo um in

tenso relacionamento entre

si na comunicação interna

de nomes que' já efetuaram

pagamentos falsos várias ve

zes. Isso também protege o

comércio".

SEGURO
Ao falar da responsabili

dade dos bancos, Artur Ki

Iian acha que eles, ao abri

rem �ma nova conta, deve

riam cobrar uma taxa de se

guro. Se o cliente abusar; o

seguro pagaria por seus pre

juízos.
E para finalizar, ele-lança

um apelo aos clientes de su

permercados que queiram
pagar em cheque: "Ao assi

nar o cheque, apresente
imediatamente sua identifi

cação. Este é um modo de

proteger-se a SI propno e ao'

supermercado. Não se trata

de ofensa, e' sim de segu
rança".

ENfIM, UM RESPONSÁ VEL
PELO fIM DA POLUIÇÃO: A CASAN.

Após semanas de discussóes.
finalmente O Dasp apontou

a Casan como responsável pela
limpeza da Beira-Mar Norte,

r

Depois de um mês de discussões. sabe-se

afinal que a Casan é o único órgão com

competência para acabar Com avcontami

nação das águas da Baía Norte. A poluição
provocada pelos esgotos domésticos dos

edifícios da Béira-Mar, ligados clandesti-
.

namentes à rede pluvial ou construídos

para despejaremdiretamente no mar, pode
por em risco a saúde das pessoas que se

utilizarem das águas para qualquer fim. O

Departamento Autônomo de- Saúde PÚ

blica concluiu, durante reunião com ou-
.

trás órgãos, que existe no local grande
quantidade de substâncias fecais, mas não

acha necessária a colocação de um cartaz

advertindo-a população. "Ali não. é pre
ciso, pois todo mundo sabe que a água está

contaminada". Ao mesmo tempo que faz

esta afirmação, o. diretor-geral do Dasp diz. I

que se alguém se banhar pode p�gar alguma' .

doença.
No início destasemana, foi enviado um

relatório ao secretario de Saúde, onde foi

exigido pelo Dasp, DER e Secretaria de

. Obras do Município, prioridade para o as

sunto, com a apresentação, a curto prazo,
di uma solução.

A Casan várias vezes declarou que nada

poderia fazer para impeçlir que os. dejetos
contin'uassem sendo lançados na baía;
principalmente porque faltaria v�rbà par� .

� ex�cuçãd de álgum projet9' Entretanto;
nos próximos dias o s�cretário da Saúde
Eduardo Cordeiro poderá pessoalmente
comunicar à direção da Casan que,
agora, a solução definitiva do problema

.

- -,
- - �-

---

Beira·Mar Norte: poluída por dejetos domésticos.

estará a seu cargo.
QUAL A SAlDA?

Sabe-se que dentro de um ano, a Com

panhia Catarinense de Águas e Sanea
mento não pretende realizar obras de esgo
tos na Capital, sobrando, então, uma solu

ção provisória. "Alguma coisa terá que ser

feita com urgência, nem que.a saída encon

trada pela Casan, não faça parte do projeto
que substituirá dentro de algum tempo a

velha e ineficiente rede de esgotos", co

menta Osvaldo Vitorino de Oliveira,
diretor-geral do DASP.

A conclusão do grupo reunido recente

mente estava sendo esperada pela im

prensa há mais de duas semanas. O resul
tado dependeria, segundo Oliveira, da aná
Iise laboratorial. Durante todo este tempo,
entre coleta de material e divulgação do
teste que acusaria ou não a contaminação,

.

foram feitos vários contatos com o DASP.
E a resposta era' sempre. a mesma: "O
exame' dO laboratório ainda não foi con
cluído". Num dos últimos contatos telefô
nicos, a direção do DASP se desculpava:
"O resultado dos exames que vocês esta

vam esperando foi um equívoco. Não pre- ,

cisa·ser recolhido material da baía norte,
pois a polui�ão do local está à vista para'
quem quiser enxergár". Mas parece que
mesmo com toda a evidência do problema,
foi preciso' quase um mês para as autorida
des envolvidas no assunto concordarem

por unanimidade, que algo precisa. ser

feito.

Hospital do'
,

Inamps no

E�treiio
abl"!LeQt

setembra
somente se ...

O Hospital Geral de
.

\ Florianópolis,
do INAMPS

situado no Estreit�
está aguardando

o recebimento
·

das listas
de concursados

" pelo DASP
para 'poder entra; !

em funcionamento.
Segundo Jarbas
Pedro da Silva

Secretário-Regional d�
Administração do Inamps,

o hospital
está aparelhado,

"

em fase de
treinamento do

pessoal já liberado pelo
Dasp e apenas aguardando o

envio de listagem do
restante dos
funcionários

aprovados,
"Do quantitativo de

•
funcionários autorizados,

que' soma 399
funcionários, apenas 161

já foram liberados pelo '

Dasp e acabaram de
cumprir processo

de admissão..
Atualmente estão em

pleno treinamento até
o dia 21 de agosto".

"Atualmente, o Dasp já
liberou 73 auxiliares de

enfermagem,
.

·

4 assistentes
sociais, 3 técnicos em

administração,
7 dentistas e 74 médicos.

Ainda não foram
liberadas

as listas de agentes
administrativos,

auxiliares
de operação - atendimento,

radiologista,
, laboratorista,
nutricionista,

farmacêutico e enfermeiros.
DIRETOR

Já o foi escolhido pela
Superintendência Regional

do Inamps o diretor do
hospital de Florianópolis,

, '-lI" Dr. Hamilton
Sanford de Vasconcelos

que, no momento,
participa do

treinamento global
.

das equipes aprovadas.
Segundo Jarbas Pedro da

.

Silva, o prazo para
abertura do hospital,

marcado parir
setembro, "poderá

ser cumprido se

o Dasp fornecer
a listagem dos aprovados

em concurso em tempo;
hábil".

"O Hospital Geral de

Florianópolis, fechado
.

por ação judicial,
voltará a atender os

beneficiários doÍnamps
ainda este ano,

ampliado e modernizado;
com capacidade para

120 leitos
operativos, destinados

à assistência de
errrergência. Na

. recuperação das
instalações e equipamento

do hospital, o

Inarnps investiu
·

34 milhões de
·cruzeiros".

.

O hospital foi
transferido para o

antigo Inps com mais
\,

quatro, de outros
Estados, em troca de um

terreno da entidade,
em São Paulo.

Como posteriormente a

permuta fosse desfeita,
.

os hospitais
foram fechados e

o caso levado à
justiça. Só o Hospital,

de Florianópolis
. foi liberado para

uso do Inamps.
Contando com unidade

de emergência composta
de Clínica

Médica, Traumatológica
e Pediátrica, além

de três consultórios
médicos e um

odontológico, o

hospital possui,
instalados, sistemas

de sinalização
de chamadas,

condicionamento de ar,
além de.instalação
hidráulica, central
da gás liquefeito

e central telefônica.
Na área

médico-cirúrgica,
está equipado com'
Centro de Material

e Esterilização, .

Emergência,
.

,Laboratório, Unidade
de Terapia

Intensiva e Pós.,
, Operatório, Centro
Cirúrgico e Unidade

de IFlternªção ..
•

. ..J._

'. �-
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